
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1004.0
milibares. Temperatura média do dia: 22.2 graus
centígrados, com um mãxímo, no ponto de n.cíor
insolação, de 29.7 graus e um mínimo h noite de
15.9 graus (no Planalto a média mínima será de 9.4
graus). Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus,
nev6eiros noturnos nas margens de rios serras e

Litoral. De meio claro a encoberto. Estado médio"
o

do Tempo: Com chuvas passageiras �o Planalto e

i�stabilidades no Litoral, passando a Estável. P�evi-
•

são: A. Seixas Netto.

,ALTERAÇÃO'NAS TARIFAS DE TÁXIS,- As
,

Prefeituras devem comunicar ao Instituto Nacional
de Pesos e Medidas, em Florianôpohs, os atos que

homologuem alteração de tarifas de taxímetros, no

transporte de passageiros, seja através de decisão do ,

Conselho In term inisterial. de Preços, ou legislação,
própria especffica, A comunicação desse e de'
outros assuntos pertinentes � área de atuação do

INPM(deve ser feito � sede do 6rgão, em Elorianô
polis, h ru� D. Jaime Câmara, 59.
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O Chefe do 160. Distrito Rodoviário Federal, engenheiro Aieso Campos, Informou ontem 'que a concorrência pública
para a execução das 'obras de' implantação da BR-475, numa extensão de 200 km., interligando Thbarão a 'Lages e asBrs.
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11�, serã aberta pelo DNER até o final do ano. Uma equipe técnica já estuda a localízação da rodovia. (Pg.3)
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Nas encostas de Santa Bárbara, fazendeiros reunem amarguras: faltam estradas e eternizam-se as indefinições sobre o parque" (Pg.9).

As explosões à dinamite mantinham os moradores do bairro em constante apreensão. (Pg.16f '

"

Prefeitura cassa o

-alvará da pedreira
que operava no Abrão

. ;.

" Em Santa Catarina ,há só 150 enfermeiros, 100 técnicos em enfermagem e 850 auxiliares. (Pg.16)
I ", '

"

Enfermagem forma Só
.
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20por ano e O'

deficit é grande em se
.
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pode
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expulsar
soldados
dó'

,
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Washington - A eleição do secre- Bedoya, mas seus esforços não pare- chegar aos 16 votos; conscientes de

târio-geral da Organização dos Esta- cem surtir efeitos. Eles podiam apre- ; 9.�e a J1l;ud�nç� de votos pod<e a._tingi'ot,
dos Am�eric'an�s � 'QEA- - entra hoje sentar- seu ,çanditat� ��é as 18 horas 'qualgu€!r candidato. .

-

(

.

em sua fase decisiva, com o segundo de .ontem. O presidente. da assem_- Os norte-americanos tentaram
turno 'de votações. O' embaixador bléia, o chanceler colombiano Indalé-

ao lm r a delegaçõo d mi
.

d'�
b '1' P, 1 Padilh Vidal 'â d

.

LI
..

A' dO"� só
a a o' o tntcana I

rast eira auto a tua ta e- CIO
•• eva�o guirre, tsse que zendo que seu apoio ao candidato

clarou que-o Brasil não tem compro- partzC_lparao. do. segu�o turno: os
argentino não significava uma criticamissas com nenhum candidato e, de candidatos tnscrttos ate aquele prazo. so ,7. G B O' b;

•
.

certa forma, diminuiu a intensidade ORFILA O FAVORITO . pes a� � ome_z. erges; . em av:_a-
,

. _ . . ". .

'. dor William Mailtiard na quarta-feirade sua opostçao ao candidato 'argenti-
,

O chan.celer da Niearâgua; Alejan- declarou que apoiav� Orfila por con�
no, depois que este começou a, des- -dro Manha] Arguello também declo .

id
•

lo o
". 'ru:f"

-

�
"

pontar como provável vencedor.
.

rou que seu país está livre, depois de s. e;,a- c m as co lçoe., necessa-

De fato, enquanto a candidatura ter votado em Gomez Berges na
nas' para exercer o eargo.

do embaixador argentino Alejandro quarta-feira. Seu colega costarrique- - Parece que houve um mal en-
,

Orfila se fortalece, diminuem as pos- nho Gonzalo Fácio anunciou que tendido - disse o subsecretário de
sibilidades do chanceler dominicano apoiará Orfila: E, segundo se infor- Estado William Rogers. (i) governo
Viç_tor Gomez Berges, que anterior- mau, o chanceler mexicano Eml7io, norte-americano tem o maior respei
mente era apoiado pelo Brasil. Os Rabasa teria ped,ido ao dominicano, to e a maior confiança em Gomez
Estados Unidos taml>ém saíram da que retirasse sua candidatura, te1illo Berges. Mesmo que várias, cons_idera
neJ.ltralidade e manifestaram-se dis- em vista a deterioração de sua posi- ções nos tenham levado a dar o voto
postos a apoiar Orfila.. ção.

.

iI outro caYzdidato, em momento

Os peruanos, por sua vez, conti- Entretanto, os dominicanos 'insis- algum isto representou um deSmere-
miam nutrindo esperanças de lançar tem em pennanecer na luta, enquan- cimento a capacidade e a habilidade
seu vice-c�anceler Carlos Garda to os argentinos .se empenham para do chanceler dominicano".

Gul' Oil' subornou e
, ."

general Barrientos, ,;
,

.

indicam que vâríos represen
tantes do partido político
do general Barrientos pode
riam ter participado, dás
contribuições" ...

O general liderou, em no

vembro de 64, o golpe mili
tar que depôs o regime de
Victor paz Estensoro, cujo
Partido, o Movimento Na-

As "contribuições" fo- cionalista Revolucionário,
ram em três etapas: compra tinha governado o país du
de um helicóptero de 110 rante 12 anos. Morreu num

mil dólares para o extinto
.

acidente de helicóptero, em
general Barrientos quando abril de 19M), dando lugar
fazia sua campanha presí- ao surgimento de uni regime'
dencial, em 1966; uma esquerdista que, pouco de

"contribuição" de 240 mil pois, nacionalizou os bens'
dólares em 'dinheiro e' ainda da Gulf. O regime foi derru
uma tercein., de 110 mil bado pelo general Hugo
dólares.

'

Banzer, que havia sido tam-

"Presentemente", diz a bém ministro da Educação
nota da Gulf, "certos fatos do governo Barríentos,

I.

WaShington _ O presi
dente da Gulf Oil Corpora
tion, Bob Dorsey, anunciou,
ontem que sua empresa fez

"contribuições políticas" -

, leia-se suborno - no valor de
460 mil dólares ao presiden
te da Bolívia Renê Barrien

tos, entre 1966 e 1969.

PARA' A COIffiIA. DO tional City Bank de Beirute,
SUL no Líbano, "com o propôsi-

. Dorsey disse também que to de ajudar os gastos de um
.

a
.

multinacional subornou, . programa de informação pú
com 4 milhões de dólares, o blica tendente a conseguir
Partido Republicano-Demo- 'uma melhor compreensão
crático da Coréia do Sul, de, nos Estados Unidos do con-

1966 a 1970. F alou que a flito ârabe-ísraelense" (me
Gulf sofreu uma "grande I h or compreensão, certa
pressão" e que fez' a, "doa- mente, é a' que favorece os
ção" para proteger 'um in-

. "interesses da empresa).
vestimento de vários mi- Por fim, Dorsey infor
lhões de dólares. E, com a mou que a Gulf estâ reali

.

maior seriedade, acrescen- zando uma "investigação in
tou que "há pouco tempo" tema" para descobrir mais
é que descobriu que as provas que "possam indicar
"doações violavam um esta-: ainda maior uso de fundos
tuto da Coréia". da empresa em propôsitos ,

políticos no' exterior. Eu di
ria que alguns desses gastos
envolvem a Itália". MaS pe
diu que não se apressem em

"conjecturas prematuras".

Esclareceu 'ainda. que a

transnacíonal canalizou, se

cretamen te, 50 mil dólares
por intermédio do First Na-

A atual regulamentação do Tratado, conhecida como
pacto do Rio de Janeiro, permite que uma minoria
mantenha contra Cuba (I boicote econômico e político.
A convocação foiproposta por um grupo de trabalho

integrado por representantes da Costa Rica, Estados
Unidos, México e Uruguai, sendo que a reunião deverá
adotar decisões sobre as emendas apresentadas ao trata

do, ajustar e coordenar às textos, preparar o protocolo
de reformas do Tiar e assinâ-lo.

'

A questão cubana apesar de não constar da agenda
previamente programada, mobilizou desde o inicio a

atenção dos chanceleres; presentes na Assembléia. A

Venezuela, que articulou em 1964 a aplicação de sanções
ao regime cubano,'manifestou-se agora que "os governos
devem adaptar-se às mudanças históricas" e se apresenta
como propulsor do levantamento das sanções. A:deléga
ção norte-americana antecipou que "está de acordo" em

.

cumprir com a deliberação da maioria. Isto, segundo se

comenta, não constitui novidade pois os EUA há muito
que vêm preparando o caminho.

.
.

.

Nov:a te:ntativa
para. reformar
o' Pacto do Rio
Wash ington - A assembléia geral da Organização dos

Estados Americanos :_ OEA -, iniciou ontem um

processo para trazer Cuba de volta "ao convívio do
hemisfério". Contudo, parece que o processo obedecerá
Os ritos 'da distensão gradual, pois o primeiro passo para
suspender o boicote a ilha de Fidel só ocorrerã em julho,

.

quando será realizada uma reunião na' Costa Rica,
visando "instrumentar reformas ao Tratado Interameri
cano de Assistência Recíproca" que atende pela sigla
Tiar.

" Hoje sairá o nome

donovo secretário

OMS denuncia abuso dos
comerciantes' de sangue hU'mano

A nova

.tendência
do eleitorma no caso; de'Í>e.ssoas que sofrem de

desnutrição", cujo mecanismo de defesa
natural será atingido.

COM�RCIO RENTÁVEL
,

Os especialistas ela OMS .afirmam,. ainda
que, em certos países em desenvolvimento,
é possível obter um litro de·plasma sanguí
neo por dois ou qúatJ;o dólares (equivalente
a Cr$ 16,00 ou Cr$ 32,00), sendo que seu

preço oscilaria entre 20 e 40. dólares
(Cr$ 60,00 a. Cr$ 320,00) nos paíse� de-
senvolvidos:

. .'
O 'relatório denuncia que "os mais po- ,

bres, com menores
.

condições de doarem

sangue pôr motivos 'de saúde, são estimula-
.

dos a oferecê-lo' em benefício de uma

população abastada. Assim,. criam-se pres
sões nos seres humanos para que aceitem

práticas que poderão ser perigosas para sua

saúde". Assim; prossegue o relat6rio, "os
países menos desenvolvidos oferecem san�
gue aos mais ricos para facilitar a produção
de derivados de sangue, mais utilizados em

nações desenvolvidas devido ao seu alto
custo e hs maiores facilidades de tratamen
to méd_ico'"

.DESN1VEL DE SAÚDE'
A Organização Mundiai de Saúde, argu

menta que "as desigualdades inerentes a

esta situação, significarão' um de'senvolvi
mento desigual na pr,omoção da saúde,
repudiada pela constituição da OMS e

logicamente, pela Declaração Universal dos
Direitos Humanos".

finalniente, ressalta que os estudos da

O�S iniciaram-se em .1973 em colaboração
com a liga das sociedades da Cruz Verme
lha. Na maioria dos países, as doações de'
sangue são coordenadas pela Cruz Verme
lha.

Genebra, Suiça -:- A Org'anização Mun
dial da Sàúde

. aq,vertiu ontem qu� as

empresas que comercializam o sangue obti
do de doadores pobres de países em desen
volvimento; como os da América Latina e

África, contribuem para aumentar o risco .

de transmissões 'de graves doenças. O relil
tório da OMS explica: estas empresas esta
belecem centros comj!rciais, compram o

sangue de doadores pobres para venãê-Ios
aos países riCOs. "

Sem revelar o nome de�sas einpresas, o
relatório elaborado por têcnicos e entregue
à atual reunião anual do órgão constituída I

por 145 países, afirma que essa prática foi
,iniciada há 10. anos na América/do Sul e

Central, recentemente foi propagada para
África e Ásia, e hoje é aTI:lplamente difundi
da.

Diz o relatório' que o sistema de extra

ção de sangue mediante pagamento prejudi-
,
ca o esforço de certos países no sentido 'de
transfusões .baseado em doações voluntá
rias. Segundo a OMS, este último sistema é
considerado o mais sadio e eficaz.
\ OPERIGO,

_ Está comprovado _ diz o relatõrio _

que o risco de, doenças é mais elevado
quando o sangue doado é obtido mediante
pagamento e não através de voluntários. E
explica: "as doações pag� podem significar
a principal fonte de renda para certas

pessoas, pOI exemplo;(as viciadas em drogas
e alcool, .que s�o atraída pelo, aparente,
dinheiro fácil".Ao mesmo ternpo, os técni
cos observam que a comercialização do

sangue pode causar sérios riscos aos doado:.
res desnutridos. "A compensação através
de uma alimentação rica em proteína.<:,
ferro e vitaminas posterior à doação, não é
suficiente para compensar a perda de pléis-

•

amerICanO
. Lynfield,
Massachusetts _ Os
eleitores

.

norte-americanos
estão cad� vez niais

desapontados com os

dois grande$,partidos
tradicionais e, pela '

primeira vez, há forte
possibilidade de que

-

mn candidàto independente
chegue A presidência
dos Estados Unidos"

O governad9r do Maine,
James Longley,
índepeódete, disse
que existe essa

poSsibilidade 'e .que
ela cresce �e maneira
acelerada. S�gundo
pesquisas, 38 por
certto dos eleitores
se consideram
independentes.
Isto não quer
dizer, no entanto,
que estejam prontos
para alinhar-se
num terceiro partido. Eles
se declaram independel,des
porque não

querem alinhar-se
nem com o Partido
Democrata nem

com o Republicano.

10 primeiro-ministro
Pramoj decide hoje.

, Washington _ As relações entre a 1.100 "Marines" para recuperar o na- Unidos não podem se deixar humilhar,
Tailândia e, os Estados Unidos toma- vio mercante apresado pelo Camboja, ,e que estão dispostos a defender seus
ram-se críticas. O chanceler Chatichai o "Mayaguez", aportado na ilha de . interesses". Segundo o diplomata' e'

Choohavan recomendou ao primeiro Koh Tang, no Golfo da Tailândia. Prêmio Nobel de Paz, "não houve
ministro Kukrit Pramoj e seu gabinete Alguns aviões' norte-americanos esta- oportunidade de resolver díplornatica-
que. retirem o embaixador tailandês em cionados na base de Utapao também mente a.crise",

.'

Washington, expulsem os 25 mil solda- participaram da operação de resgate. Outras autoridades da Casa Branca
dos norte-americanos ainda <esta- AS PALAVRAS DE KISSINGER insinuaram que se deve depreender do
cionados no país e denunciem os EUA

. Na capital norte-americana, o secre- episôdio uma advertência ti China e �
por desrespeito ti soberania, tário de Estado Henry Kissinger decla- Coréia do Norte de que os EUA "não

Pramoj e o gabinete reuniram-se rou arrogantemente que a ação na são um tigre de papel" na Ásia. Isto é
· ontem a fim de estudar as. medidas Indochina foi uma "demonstração ao considerado . pelos norte-americanos
diplomáticas apropriadas para manífes- mundo de que os Estados Unidos não como da maior importância para os

tar seu descontentàmento pelo fato. se deixarão humilhar". norte-coreanos, jâ, que a queda do
dos Estados Unidos terem envolvido a O secretârio, que ultimamente vem Vietnã do Sul e do Camboja aumentou
Tailândia no ataque ao Camboja, ape- colecionando fracassos com sua diplo- os temores na Coréia do Sul'- cujo
sar de Bangcoc se ter oposto terminan- macia, disse que. a "vitoriosa opera- governo é manobrado, pelos Estados
temente. ção" deve deixar bem claro que, hã Unidos _ quanto à possibilidade de

Os EUA enviaram para a: Tailândia limites além dos quais os Estados um futuro ataque.
I

Paraguai
e Uruguai:'
.ufrente
comum"?

Assunção _ Uma fonte'
da comitiva do presidente
uruguaio Juan Maria Borda
berry, que está' em visita ao

.

Paraguai, desmentiu catego
I
ricamente uma notícia a res

peito da suposta criação de
uma "frente comum contra
o extremismo .na América"
por parte dos dois países.
.'

A versão, que 0 porta-voz
da comitiva disse ser. "fal
sa" , foi veiculada por uma
agência noticiosa européia e

publicada por vários jornais
argentinos. '

Ontem, os chanceleres
Raul Sapena rastor, do Pa
raguai, e Gúido Michelin Sa
lomon (interinot do Uru
guai, àssinaram diversos
acordos para incremento das
relações culturais, turísticas

·

e comerciais.
r

Por sua vez, os presiden
tes

.

Bordaberry e Alfredo
Stroessner assinarafu uma

declaração conjuntal de oito
{t�ns, em. que salientam a

confiança de ambos os go
verno para "o 'aperfeiçoa
mento da convivênCia pací
fica internacional; a aut..,

-determinação dos povos; a

não inteljVenção em assuntos
de outros países; coopera
ção fraternal", etc•

'O comunicado aborda
também a integração física
da região mediante os prin-

. cípios e projetos relaciona
dos com a Bacia do Prata, o
processo integracionisla da
Américà Latina. para o de
senvolvimento dos paí�es da
região e, finalrriente, "a de-

·

cisãó de preservar os valores
da liberdade, combatendo-se
a pregação e a ação subversi
vas de doutrinas totalitá-

Osmteiectuais
repudiam o terror,

a�enos Aires - A Associação deAto-
..
A criação da comissão de inquérito já

res da Argentina que congregá grande foi proposta pela' oposição' - a União
número de artistas e intelectuais, repu- Cívica Radical e outros partidos menores

diou ontem as ameaças de morte lançadas -c. mas não reeebeu o apoio da situação
pela Associação AnticomumstaAtgentind . -peronistg.·

.
.

a diversos atores, jornalistas e escritores. . ",,\',, , ,

A ondà de violência tem chegado às
Os intelectuais ameaçados, entretanto, prisões.. Em Buenos Aires, três JU' tzesnão abandonaram o pá(s e vêm recebendo

o apoio de todos os setores politicos da federais inspecionaram a prisão de Villa

Oposição. As adesões recebidas até ontem
Devoto para verificar a condição dos

somam mais de mü 'pessoas ligadas ãs presos políticos, que, segundo denúncias,
artes' e ao jornalismo.

os mesmos alegam que estão submetidos a
condições desumanas..

As entidades e pessoas que assinaram o

manifesto de repúdio pedem a Confedera- Os juizes, diz o fornal La Opinion; II
ção Geral do Trabalho _ CGT -, partidos comprovaram algumas das deficiências. I I
poltticos e outros setores para que pres- _ denunciadas, corno falta d'ôguae alimen
sionem a área parlamentar a fim de que se tação. A prisão, segundo as. informações,
apresse a criação de uma ComissãoParlo- tem capacidadypara 900 pessoas mas,
mentar de Inquérito para apurar a campa- atualmente, há mais de dois mil presos,
nha de' violência da misteriosaAAA. '

'

embora nem todos sejam presos polfticos.
.

I
,

Fala-se de novo na

renúncia' de,Morales
..

Buenos, Aires - Fontes responsáveis
./ \ ..

consideram poss(vel a renúncia do minis-
tro da eco,nomia, Alfredo Gomez-Morales,

.

diante da demora do governo em, aceitar
um enérgico plano, d.e emergência e fJuste
ridade submetido· há to:n mês a presidente
Isabel Peron.

Dois jornais locais publicam hoje, em

primeira' página, comz t' rios referentes
a delicQda

I situação que isso já criou a

Gomez Morales. "La Nfic!on': diz que "a
falta'de definição sobre o plano fonnula
do e a convicção do ministro de que a

conjuntura econômica não} aceita demora!
sem afetar seriamente a situação do país,

. davam razão a que nos meios ligados a
.

Gomez Mofales se admitisse a possibilida
de de que este assumiria agora uma

atitude definitiVa".
O jornal especializado "EI Cronista

Comercial" disse que desde b'ftem a noite
se assegurava em círculos ligados ao ini
mstério da economia que GomezMorales
havia apresentado a Sua· renúncia. ':4',
versão esclat'ecia que 9 ministro da econ�

.

mia havia apres.entado a sua renúncid à
senhora IsObel Pe.ron durante a manhã.(de
ontem) e que a mesma havia sido aceita",

disse o jórnal.
Os porta-vozes oficiais 'do ministério

da eronomia não éonfinnaram essas ver-
I '

sões, indicando, por outro lado, que a

equipe de c()laboradores de GomesMorq-
les continuava trabalhando normalmente.
Há um mês GomezMorales submeteu à I

presidente'Peron um plano - cujos deta- I.

�hes não foram' oficialmente revelados -

recomendando um combate sem tréguas a'
inflação. frear a'queda das reservas mone

tárias do país, incrementar as exportações
e impor um drástico programa de austeri
da4� nos gastos da administração pública.

O ministro insistiu na necessidape de

que ospróximos aumentos salariais sejam
swnamente moderados e que estejam
diretamente relacionado$. çom o aumento
da produtividade.

O poderosO movimento sindical; ponta
de lança do governo peronista, não ocul
tou desde O início suas divergências cO,m
Gomez Morales_. Os líderes sindicais, qua
se todos pertencentes ao setor peronista
de direita do governo, temlfm que o

programa do ministro da economia os

coloque em sérias dificúldades com seus

filiaios.

. Bangçoc - O

chefe da junta'
de três

dirigentes do
novo governo

da cidade de H o '

C_hi Min
'(ex-Saigon), é
recebido com

flores ao chegar
ontem à capital

da Tailândia.

I'

.
"

. "
nas .

Uruguai:
.

uma revista

MontevidéU _ A
. I

unprensa
no Uruguai continua
tendQ problemas

.

com o governo
civil-militar: ontem
foi probida a

circulaçí;io da
revista argentina
Carta PoUtica.
Motivo: num

artigo dedicado ao,

Uruguai, há "apreciações
que violam
as normas

de cen-sura vigentes".
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Até o final deste ano deverá ser aberta a Jardim e São Joaquim, o que implicará no

concorrência: pública para a execução das aumento do percurso em alguns quilôme-
obras de ímplantação da BR475, rodovia tros "mas elímínarã a necessidade de cons-

CNe partindo de Tubarão demandará a ta,- trução de longos acessos".
ges, numa extensão aproximada .de, 200 'Dias atrás o representante arenista re-

quilômetros, ligando entre si as URso 101 e quereu à Secretaria dos Transportes e

116. A informação fói divulgada na Assem- Obras a sinalização e colocação de muros
,

b léia ontem pelo: deputado João Corre� deproteção na rodovia Iríneu Bornhausen,
Bíttencourt, quê acompanha junto às auto ' na ,Serra do Rio do Rastro, bem como o

ridades do rlNE R as' providências visando a alargamento e retificação do trecho que vai
implantação da-estrada, O parlamentar dis- 'da boca da serra até São Joaquim. Essas

,

se ter sido Informado 'pel�ngenh�iio Aiéso, providências - conforme acentuou - visam

Campos, chefe do 160. DRF, de que uma
I prevínir novos acidentes e facilitar otrãfe

equipe técnica já foi deslocada para Túba� 'j50 que vem aumentando na rodovia.
; rão e 'iniciou os estudos para localização e

,

,

pique da rodovià, cúj9 levantamento a�ro-.l ,O deputado 'João Correa Bittenco�rt n�
fotogramétríco inicialmente pre'i_a/IHua ex-,

-,

entanto consid�ra os melhoramentos da es

tensão ,de 1,97 quilômetros, em linha reta trada .estudual uma medida par� atendi
de Tubarão a Lages. O deputado acha que mento .a curto prázo das necessidades de

ds técnicos do ÍMER acatarão as pondera-· transporte entre o litoral sul, e o, planalto
ções das lideranças políticas e empresariais serrano. "A rodovia Iríneu Bornhausen foi
da região no sentido dê que o traçado da a grande obra da .década de 50", disse,
rodovia se aproxime uni pouco mais das "mas o impulso defínítívo à integração e

sedes dos municípios de Pedras Grandes, desenvolvimento daquela' regiâo será dado
São Ludjero, Orleães, Lauro Muller, Bom pela BR475">

'

'

\
'

,

"

Concorrê"ciaparaBR-475
j.

,

•

•
,.' • __

._
I

-

I I

'"
"

�

sai até o fim desteano'
I,

Seman,� porlamentar
......�."

'

I

Ensino, classificação
, .e.áreasde ,

segurança: foram destaques
e/Impõe-se uma reforma geral da mentalidade das elites brasileiras, pi;lra o reexame, '

das prioridades e a colocação do ensino na sua exata posição_' - deputado Miraci
Deretti, do MDB.
',. A cposiçâo-tem propagado ,uma imagem 'negativa do Oeste, que não �ndiz com

o atual estágio de desenlfolvimenro da região - deputado Gentil Bellani, vice-lider
da Arena.

'

I

• Para ser votado antes dp recesso de julho, o projeto de reciasssificação de, cargos,
do'funcionalismo estadual terá que' ser encaminhado à Assembléia até o final deste
mês, pois a partir da segunda quinzena c;le. julho, os deputados estarão envolvidos,
com a reorgánização dos dir.etórios municipais - deputado Paldir Buzatto, do
MDB.

'

• Entendo como forma mais demoerétíca a eleição direta para prefeítos em todos
,

os, municípios, mas, se ó Governo foi levado a indicar prefeitos para municípios
situadós, em áreas de segur:ança nacional, é porque levou em conta que l1istoticlf
mente estes municípIos' têm representado um ponto de interrogação para a Segu-
rança Nacional' = deputado Antônio Pichetti, líd�r da Arena.

"

,

• A transformação de Pedras Grandes em estância hídromtnere! não contribuiu
nem contribuirá para o desenvolvimento e pJ:Ogresso do município, daí,a neces

sidade de 'revogar aquele ato, devolvendo ao povo' o dlreíto de eleger o seu prefeitO
� deputado Murilo Sampaio Canto, líder do Mn,B.

Essas sínteses pertencem aos princi
pais discursos pronunciados durante a

semana na Assembléia Legislativa. Fo
ram também o que obtiveram maior re-

I ,_. I

percussao. /

Além dele, outros pronunciamentos e

,
atos movimentaram a Assembléia: a co

missão interestadual que examinará as

reivindicações na área de interesse CO"

'mum entre Santa Catarina e o Rio Gran
de do Sul instalou seus trabalhos, parti
cipando numa primeira etapa, os depu
.taâos catarinenses, Vinício Tortato,
Casildo Maldaner, Menezes Lima, Gentil
.Bellani eNelson Pedrini.

O deputado Moacir Bértoli, comuni
cou da tribuna sua desistência em cons

tituir CP! para averiguar irregularidades
,na concorrência, pata, cessão de 'áreas
'destinadas a silos e anilazéns no portá

", de São Francisco, tendo em vista Iprovi
dências,: tomadas pela Secr�taria dos,
Transportes e Obras. Em outro trflbalho
legislativo, a comissão parlamentar que
examina, a Lei Orgânica dosMunicípios,
deslocou-se até Joinville, para debater o
projeto com prefeitos da Associação dos
Municípios do Norte ge Santa Catarina.
O deputado RolandDornsbusch, fez um
apelo: O:governo do Estado; deve cons.

truir um ginásio coberto em Jaraguá do
-

Sul, que se preparâpara seu centenário,
pois pretende aquéla cidade nortista se-,

diar os jogos abertos tio próximo ano. O
deputado" Casildo Maldaner, defendeu,
da tribuna, a fIXação;lle uma política de
preços para a soja, pedindo também a

isenção de lCM pf1.ra exportação (lo ce

real, em grão. O deputado Paldir Búzat
to 'denunciou irregularidades na Coope
rativa de eletrificaçãO roral de !Jorro da
Fumaça: Mais um pedido: do depJ.l,tado
Martinho Ghizzo, a Se cr..litana de Saúde,
Rara que envie uma equipe de vacina
dores a�Àraranguá, para imfln'ização da
população, tendo em vista a detectaçã@
de ul1J. súrto epidêmico na região, de me'-

ningite.
'

RECLASSIFICAÇÃO,
Em seu/pronunciamento sobre a re

classificação de cargos" f? deputado opo-
'sicionista WLldirBuzatto, disse que além
do plano, a Assembléia espera também o

tão anunciado. aumento. Para reforçar
seu pronunciamento" Wzldir Buzatto ar-

, gumentou que "o governo federal acaba
de rIXar em novas bases C! salário míni
mo e na mesma época, o governo do

, estado deverá assim também encaminhar
à Assembliia, o projeto' de aume_nto do
fimcionalismo estadual, antes do recesso

parlamehtar de julho. Aparteado pela
Arena, atrailés do Ueputado GentilBef
lani, vice-líder do partido, o depl/,tado

'

Wzldir Buzatto teve a seguinte'resposta'
"O projeto de reclassificação está �endo
cuidadosamente elaborado para�que seja
justo, e não tenha que ser alterado nas

comissões técnicas da Assembléia ': So
bre a fixação do novo salário mínimo e

SUa correlação com o, aúmenfó do fun
cionalismo público, feita automatica-

,

mente e normalmente, o deputado apar
teante disse que o plano de réclassifica
ção, "deverá ,ser, enviado ,em' brePé '': O
líder do MDB, Murílo Canto, tamoém
em apatte ao mesmo discurso: "Devem
vir três leis, ainda para a Assembléia, o '

aumento dos vencimentos, a reclassifica
ção de cargos e o estatuto do magisté-
rio ': .

,
,

SÃO FRANCISCO
Embora tenha paSsado l:lm pouco' de-'

sapercebido, o pronunciaménto do de
putado arenista, Moacir Bértoli, conti
nha uma denúncia bastante-gr_ave: a de
que funcü'mários ao governo teriam be-:
ufi'ciados empresas ,estrangeiras numa"l':
concorrência publica para instalação de
silos em São Francisco d(J, SI,(I. Depois
de seu discurso, ele aventou inclusive a

, Possibilidade de uma CP/. Mas ele anun
ciou sua desistência, posteriormente.,
Sua justificativ.a fQi baseada nas provi
dências' que a Secretaria:de Transportes,

(
e Obras tomou. Mas comunicando a de- ,

sisténcia, afirmou: "Estarei atento ao
desenvolvimento dos acontecimentos
para ver. se as providências iniciadas na

secretaria dos Transportes ipão ao .en- .'

contra daquilo que reivindicamos ':
'

PEDRAS G1{AN])E S -' ,

,

'

'

O problema das estâncias hidromine
rais, foi levantado pelo líder do MDB,

, deputado Mutilo Canto. Afirmou o de
: putado que os problemas administra
I tivo« avolumam-se.no município de Pe
dras Grandes, tendo a intenção do ex

governador Colombo Salles, de que o

'município recebesse todas as facilidades
e benefícios, por se transformar em es

tância hidromineral, passando a adminis
tração direta do Estado, se diluúdo com
pletamente, pela total ausência de-medi-

I das, até hoje, em Pedras Grandes, de
'obras'nos: setores 'de educaçã'Ó, agricultu-,
ra, saúde, transportes, turismo ,e eletrifi
cação. Nada, absolutamente nadáfoi fei
to, enfa�ou o deputado. OGoverno do.
EstadO. mostrou-se insensível até o mo-

'

i mento. A volta do município à sua anp- '

'ga condição, não afetará em nada seu

desenvolvimento. Evjtafem9s tqmbém o

desdobrarrJ-en;to de 'um pleito próprio,
em época diversa dos demais munid-
pios.

' ,

,
\

INADEQuAçÕES DO ENSINO
-. Considerado o mais importante dis
curs_o da semána legislativa que se pas
sou, ,o 'deput(ldo Miraci Deretti, ,do '

MDB, p'ela primeira vez usou a tribuna e

de lá desfechou, segundo sua própiia:
classificação, suas "reflexões" sobre as

inadequações do atual sistema educacio-
, nal.' Apontando a necessidade de uma

"
reforma geral, pela mentalização das e/i
'tes 'brasileiras,' visando ,o reexame das
prioridades e a colocação do ensino na

sua exata posição, o deputadó.defendeu
diversas teses, insistindo que eram refie'

I

xões, e que tam,bém não se mos,trava dis
posto a 'esgotar o assunto. As deforma
ções da estrutura da educação br.asileira;
a fragilidade do ensino profissionalizan
te, a inadequação das leis que regulam o

ensino, a descontinuidade entre o segun
do grau (secundárioI e o nível supérior,
a desvalorização do professor, o ensino

�profissionalizante para profissões inexi$
, tentes em colocações no mercado. de tra

b alhq, foram' os' principais, 'pdntos de

apoio em seu discurso, "

� ÃREAS DE SEGURÀNÇA .

o- líder arenista, Antônio Picfietti,
mesmo justificando (mtenãer como for
'ma mais democrática a eleição'direta pa
ra prefeitos, afirmou em seu pronuncia-
,menta: O Governo foi levado a indicar
prefeitos para os'municípios de São Mi

guel d'Oeste, !tapiranga, Descanso, São
losé, do Cedro, Dionísjo Cerqueira e

Guaraciaba, é porque levou em conta

que historicilmente éstes munidpios
tem representando U",! ponto ,de interro-\
gação para a segurança nacional. Esse

pronunciamento. do deputado' Uáldir
Buzatto sobre'o mesmo assunto.. Em seu '

discurso Buzatto tinha afirmado: Nutri-�
mos a profunda descreT:lça de que em

nossa costa com a Argentina" ao longo
do 'legendário e telúrico Peperi-Guassu,
haja um só homem, um só cidadão, inte
,ressadQ em tumllltuat a segt,lrança nacio-
nal. '

-

'

, CHAPECÓ'
Acentuando que a Oposição tem ,vin
culado notíctas negativas, atrav�s de
suas qdticas'na Asse1r.!bliia; o deputado'
Gentil Bellani esclareceu,muitos deputa-

'

dos cpm seu minucioso e detalhado. pro
nunciamento' sobre as pontençialidades'

, de Chapecó como município e como ir-,
rádiador de desenvolvimento naquela re-

gião catarinense. Ele- enumerou dados,
figuras públicaS fornecidas pelo munid
pio ao Estado, e a pujança eponômica
do município, hoje comarca sede in-

'fluente de uma, região de cerca de
600. .000 habitantes.

, , Correa: Enquanto a 47S não vem; reparos da Sena do Rio do' Rastro.
(

,

Convêniogarante:assistência. :
"

.

",
/

\.- '; sÓ,
.

", r-Ó»

v.

mesmo a não Inscritos no INPS�,

o ESTÀDO: 60 anos
,

também tiveram,'
registro no Senado

" I

No palácio dos 4espa- tonal, em forina de subsídio 'superintendente regional do O senador Otair Becker registrou da tribuna do Senado a

ches, nà noite de Olhem, mensal" variável em função INPS, Laélío Luz, anunciou passagem do 600. aniversário de O ESTADO.
Governo do Estado e Prefei- 'do número de pessoas aten- que 'na segunda etapa a: ser Traçando um perfil da exístência do jornal; o parlamen
tura Municipal de FIorianó- .didas. Ao INPS caberá, con- cumprida a autarquia, pre-: tar afirmou que apesar' dos diferentes, comandos, ele jamais
polis celebraram um convê- tribuír na' implantação do .tende ampliar "a assistência se afastou d e sua linha, definida na primeira edição
n io, que tem também a par- sístema pioneiro, em, decór- médica em outras r�g1õés ca- "Advogar os interesses do povo \t a causa dos fracos, sem
ticipação do INPS, para rência de convênio firmado tarínenses, Até '10 de junho pruridos demagógicos e semacoroçoar instintos de revolta".
prestação 'de assistência mé- no último dia 22 de abril; vindouro, .estarão concluí- Em sua conclusão, o parlamentar catarínense afirmou:
dica, odontológica e ambu- designando três médicos e dos os estudos no sentido de ,"O ESTADO", hoje impresso em "off-set", possui a maior
latorial aos florianopolita- cobrindo o pagamento de executar o plano pretendido' tiragem e circulação em Spnta'Catarina, reunindo os mais
nos miados ou não a0S orga- 70"A. do' total, dispendído .a regiões até agora não atin- gabaritados jornalistas do Sul, que formam uma equipe à
nísmos de previdência so- com o atendimento li popu-: gidas por assistência médica, qual o compromisso maior é reproduzir a verdade em toda a

cial. O acordo, pioneiro no , Iação do interior da Ilha. '\ tende como-base e pólos ir- 'sua extensão.
país, prevê em sua primeira" , Para o governador Kon- 'radiadores, a micro-região '

, \. '
.

etapa, a utilização das insta: der Reis, o convênio firma- de Blumenau, fazendo o ,

Aparteado pelo senador Lenoír Vargas Fe�erra, este

laç,Qes{e pessoal das unida- dd representa um de�o,; ei?'-0,,}tajaí- Rio, do Sl!l,e· ,��laFllentar,assin�ou,qu� se f�ia;l!mregisí!��üftOimp�r- i
'des de' saúde mantidas pela, "pois ao INPS caberá o repas-

'

Joinvme, até São Francisco 'tánte para a v Ida SOCial, l'0htIca e çulfurà1 de Santa,
'mumcipal,idade I10S distritos _ se ao. município' de 70% das do Súl.

'

Catarma, ao ,se falar da, passag�m do aniversário do jornal
de Canasvieiras e Ribeirão despesas efétuadas, cabendo' O plano, fruto. também "O _ESTA?O".:Acresc�ntou que, "ef�tivaine,nte, trata-se.do
da Ilha.

'

à administração estadual, da politica federal de saúde; órgao, maIS anbg� da unprensa catarmense e que te:n�tido
'através d� seu órgão com�- pr�vê, segundo o su',perinten. a�taves de ,suas diferen�es fases e"sobretudo, nos ultl;:tn0s

O' atendimento será es- tente, a Secretaria de Saúde, dente do INPS, ampliáção vmte anos,. uma, atuaçao s��remo_do. destacada, corajosa,
tendido' gradativamente a cobrir outras despesas de7 de' hospitais, reequipamen-

com �m� unensa penetraçao
. na"Capltal �do Estado e nas

outras localidades da Capital' eorreI1tes, aJém de planejar, tos e, melhorias 110 atendi- gt;andes Cidades de Santa Catarma. '
,

_

e o funcionamento dos pos-, coordenar, fiscalizar'"e con- mento ambulatorial.
tos será de oito h0ras diaria- , trolar a exeooção'do preseri- O docurrleniío foI assina-
mente, sendo que a Prefeitu� te acordo,. do pelo governador dO' Esta�
ra, nessa primeira fase, parti;- '7 Nós aceitamos o desa-, 'do e prefeito de FIoriailó
�pará com os profIsSionais fio,

'

porque, um de nossos ,I polís� As testemunhas foram
necessários' ao atendimento prir\cipai� objetivos é cola- o supermtendente do INPS
e. cóm dois médico!!, caben- borar no sentido de que se� ,e ,o 'secretário de Saúde.
do ao Governo do Estado o 'jam: extintas as mas doINPS Líderes políticos e funcio
custeio ',das prestações de � disse o governador. aários mlJnicipais também
'serviço de natureza ambula- Presente à cerimônia, (} estiveram presentes.

'

,

,

Conçlúindo, afirmou: O jornàl tem realiZado campanhas
dignas de �egistro e à 'altuFa -de qu�quer jornal de 'nossa
erra, e, da', terra brasileira, evidentemente. Assim sendo,
prestando, um!! homenagem de inteira justiça e, eu desejo,
,com

/

estas, palavras, incorporar-n;te a �ssa manifestação de
V.Exa. (O senadof' Otair Becker) e dizer, também .do meu'
respeito, da nlinha admiração, dos meus aplaUsos e das
n1inhas congratulações com'a'direção do j0rnal.

'

O senador do MDB"Evelásio Vieira, t.ambém aparteou o

pronunciamento do senador Otair Becker: "o. desenvolvi
mento de uma sociedade está condicion�do a uma série de
fatores, um deles-a existência e a alliação d,a �prensa e,
dentre o�, veículos de comunicação do, nosso Estado, inega-
�ehIie!lt�, destaca�se o jornal "O ESTADO"�, :

"

- E um jornal que ,COl1,ta com uma excelente equipe de
jornalistas jovens com lupa vocação magnífic;l 'para presta
çãe;> de serviços, ao desenvolvimento. da cultura ,do nosso

Por falta ® condições rainópoliS, seguindo logo Reis, no Palácio dos De��a" Estaqo� O, ESTADO, ao longo de, sua existência, tem

meteoro16gicasfllvoráveis, o ªpós para a pséola de chos, d� quem ouvirá uma ,prest�do,relevantes serviços a Santa C� tarina, porqlle é um

avião que tfansportava on- Aprendize� Malinheiros, on� conferência ,sobre o tema jornal sério, que naquilo que diz, que registra, pode.:se ter
, tem unia conlitiva de Z5 oft"

' de os comandantes ,de uni- ''Santa Catarina na atual na demónstração de uma plena honestidad�; de plena 'corre-

ciaiS do Estado Maior das dades militárlls sediadas n:es� conjuntura Nacionãl". Nessa ção.
I

Fórças Àrmad�, não p'ôde ta capital, vão plioferir di- palestFa tomarão parte o vi-
t-...

(
�----.....--__......_"""""!......__

versas pálestras: Às, 10 ,ho- ce-gov�mador,Marcos Henri- "

Ãdescer em Florianópolis, fI- ras, a comitivà do Estaqo _que Buech1er e' os secretá- COMUNICAÇ O
c ando adiada para hoje,a vi- Maior das Forças Armadas; tios de ,Estado, que darão Transporta�ora Blumenauense Ltdà, oomuniéa que,
sita que os militares farão a tendo à frente o general Caro,

-

detalhes dos trabalhos sob a a partir destií, data o Sr. Airton Santos, e ou Airton
Santa Catarina. 9 grupo do los de Meira Mattos, fará vi- responsabilidade dos seus, Bosco dos Santos, não faz �ais' pi;lrte do seu quadro,
EMFA,' desembarcará as 8 sita protocolar _ao governa-, órgãos de atuação no gover- de funcionários, �ortànto;não se responsabilizando'

horas, na Base Aerea de FIo- dor Antônio Carlos ,Konder no.' por atos praticadQs pelo mesmo em nome da Orga�i-
zação II partir'desta data.

'

Blumenau, 13 de maio de'1975
"

A 'Diretoria

Ofici�is 'do ENFA chega�, h9je�'
Aviãoj'nã()

1

pôde pQusar ontem.;\ ,
.' .

'

Ghizzo pede" vacinaçã9 em mass'a:
, I.. " ,

par� conter: lD�ningite' no Sól ,;,

I '-- -
'

,/

O deputado Martinho ção :contl'a ameningite. O
,Hercúlano Ghizzo, da Are- apelo ,foi feito.em, face ,'de
na, pediu ontem à Seçre,taria um surto epidemi016gico da '

de Sãú�e urgentes providên� doença, \ '�em proporções
cias no sentido de remeter maiores do que no ano pas
ao Vale do Ararangu� uma j sado", confoInÍe expediente
equipe de vacinadores e os da Câniara deVereadores de
recursos necessários à imuni- Araranguá.

,

' _zação em massa dá popula- Martinho, que é médico;
.

,1 '\

solicitou à Mesa ,da Assem
-bléia qu� formalizasse ,o seu

pedido,:após a'aprovação do
plenário, para entregar pes
soaln)ente ao secretário Hé-,
lió Hortiz. E ontem mesm:o,
após a sessão da Assembl�ia:
o parlamentar, se / dirigiu à
Secretaria de Saúde.

CARTAS 'PARA CAIXA POS�
TAL, 139 DANDO COMPLETO
uCURRICULUM VITAE"

I-GERENTE DE CATEGORIA

PARA ,/

ELETRO DOMeSTICO

BRDE abre inscrições a 'concurso
'para admissão de' novos técnicos�

\ I ,

o Banco Regional de De- Os r�spe,ciivos, regula-
Senvolvimento do Extremo mentos serão publicados no

S�l - BRDE - abre segun- Diário Oficial do dia 19"
" d a -feira as inscrições aos sendo que para os concursos
concursos públicos' pata de, nível superior (todos
contadores, econonlistas,
engenheiro� civis" engenhei- 'oom exceção, do 'de auxiliar
ros ,mécânicos, engenheiros adnlinistratiVo), poderão se

químicos e auxiliar adnlinis- ,inscrever estudai,ltes que es
trativo.

,
tejarn 'cursando os dois ú1ti·

(antenado Bom)

mos semestres. ,

As inscriçõe� deverão ser
feitas de 19 a 30 do corren
te à Rua Esteves Júnior no.
130, das 14 � 18 horas. 1

, Extra-ofIcialmente '. infor
mou-se que os concursôs de
verão ser realizados no mês
de jlJ1ho.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prevenção de acidentes
qealiza-se em Santà Catarina 'Procurando alterar a situação,

de 26 a 31 do corrente a\ 17�.c O gO\lerno federal, através do Mi
semana de prevenção de aciden- nistério do Trabalho, baixou-te
tes-do trabalho, promovida anu- gislaçãQ obrigando a todas as em

almente pelo Ministério do Tra- presas públicas e privadas que
.balho. -O conclave reveste-se de possuam em seus quadros ma i!

singúlar importância, tendo em
• de ,106 empregados a constitui

vista as preocupaçôes repetida- rem comissões internas de pre-
'mente demonstradas pelo, góver- ,'venção de acidentes, integradas
no federal com o alarmante I1Ú- por' profissionais de nível supe
mero de acidentes registrados nos rior especialmente treinados.
locais de trabalho. Responsáveis
pela, perda de preciosas vidas hu-'
manas e causando sérios preju í
zos econômicos ao país, os aci
'dentes de trabalho mu itas das ve
zes ocorrem por desleixo de em

presas que pouco se preocupam
. em garantir os instrumentos de

-sequrança aos seus empregados.
O Brasil continua a registrar um
dos maiores: índices de t060 o

mundo de acidentes do trabalho
'e dentro do quadro nacional San
ta Catarina ostenta o nâo cobiça-

" do primeiro lugar.
'

-,

'_ tI

Dois. destacados "latino-mte
ri c an i stas" ri,o congresso
nor,te.-am'er.icano, (): senador

L�wton ChilC:s e o 1epre�ntante
Dante, Fascell, apresentaram aos

:;cus cOlegas um projeto sobre

princípios 'da polícia exteri�>r
dos Estados Unidos enl ,relação à

.

América Latina e as AntilLas,
O presíden�jda '-:')misfio ,I,;'s

Relações norte-americana! Lati'·
no-amerlcanas,M; l.,inow-itz. ao,
Iornar público este 'projeto, iÍt1
resolucão manifestou "ser único

,

em m�itos àspecto�". É a pri{
m�ira declaração de política ex �

túior consthitiva que l.'ongiega
toda a gama �as relações hem1s,- ,

réricas abordadas no congresso.
Compreend'e todos os lIssuntos'
"da política fim'te-americana com

a ,Amériéa Latinaa e o mundo'
,

em desenvolvime,nto".
Linowitz expressou SlJa satis·

: fação a,e que o relilt6rio e reco

mend,ações da comissão sobre as
relações dos Estados Unidos
rum à América Latina, grupo
'particular infegrl\do por 23 emi

nentes ,personalidades nprte

american;J.s, criada em maio do

ano passado sob os auspícios do'
ceptro p�a as relaçÕes int'1ram'e'
ricanas, tenha, serviço de base

para este 'pioj�to parlamentar.
O representante democrata,

Dante' ra�celJ, ao apresentá-lo
na úrtima' terça.feira, 'declarou:

, . I

"Este. projeto reflete mi[Jta,

grandi:! preocupação em que ,os
. Estados Unidos'dediquem a nos

!Os viT.inhos hemisféricos a ateJ\

ção que merecem, ,bem como

Trabalho deveria exercer uma fis
calizaçêo mais severa, sob pena
'áe se tornar co-responsável pelos
acidentes que 'ocorrem justamen
te em virtude 'da falta de instru
mentos materiais capazes de evitá
-los.'

. '

,

'Ainda recentemente, quando de
sua visita a Joinville, o presidente
da República ref,eriú-,se à atenção
que o governo doo ica ao setor,
assinalando a necessidade de um

empenho de todos para que se re

duzam os acidentes de tra balho, ,

uma das formas de se proporcio-
I nar maior bem-estar a imensa
massa de trabalhadores do país.
',No momento em que está or

ganizando a semana de prevenção
de acidentes do trabalho, a DRT,
deve traçar um plano mais amplo
de ação, procurando com isso Ifa
zer com, que todas a's empresas
catarinenses dêem rápido cumpri
mento ao que estabelece á, legisla
ção em vigor.

Em Santa Catarina várias equi
pes de médicos, engenheiros e

profissionais de outras áreas já
foram "p reparados e hoje int

gtam algumas das comissões ins
taladas. Entretanto, muito ainda
há que se fazer nesse campo, uma
vez que continua expressivo o

.

número .de empresas que, por
onlis�o ou desconhecimento da
lei', nada fizeram Rara atender as

determínações do governo. A fim
, de evitar essa situaeâo, a Delega
cia Regional do Ministério do

\
A "contribuição" das multinacionais

I �::

,"

\
.!��' '�{,o; h

minha convicção 'de que deve·
mos criar uma estrutura legisla'
tiva nova e coerente para nossa

fJolítica na;,América- Latin� e

Antilh,r;:s ...
'

O pr<:.jeto, cOl'atrodm\do
, PoK Lh,yd Betsen, foi'apresenta
do c!'p.wltaneamente na câmara '

:Jlta ii'"") senador Chiles, '\lIllbos
d",.àoc..atas.
Os·! ,isladores democratas

s<!stentam '1lié' <l, ínstal:>iHdaJe, da
O;,dem e econ"mica-j>Qlítlca in
terp"cional :cpresenta aos Esta
dos Unidos seríos p rob!ernas,
,b em como opcrí1midàdes em

suas re,-ª-çõe,s com 6s p.aíse� em

desen':?olvimento. �al�entam
que, paIa tanto, estss oonóições
ins,táveis criam nQvas oportu,ni-

'

dades para �strl!turar Unll!L, or
dem internaciónal justa e eq I!it::."

tiva, ':Ima ordem �s'tá�ei n:l. qual
a s nações desenvolvidas e os poti
ses em desenvolvim�n'o partidi
pem do progresso do mundo em,
sua ba�e de igualdade.

'

.

Chiles e FasceH ,afirmam eru

seu projeto que os governos lati-
,

no·americanos se tornaram par

ticipantes ativos da' política
mundial, exp=!:"dem, suas re.la

çã'es com Qutros países desen

volvidos ti em' desenvolvinJento
fora do hemisfério e prolJ1ovem
novas idéias e acordos no campo
e co�ômico-pol'ítico interna

cional'.

Salientam que com estas alte

rações na política hemisférica e

mundial fazem-se necessári�s no·
vas políticas baseadas no respei-

.

to mútuo e a continuação do
Alberto A. Quevedo

Inrormacãogerdl
LlIorosida,l"

I
'

Quando o Presidente Geisel enco

mendou ao Ministro Eloy Rocha um es

tudo para a reforma, da]ustiça Brasilei
ra, certamente esperava um trabalho rá
pido, tendo em vista os objetivos da re

forma: .mais eficiência e rapidez na dis

tribuição da]ustiça. Tal estudo, porém,
revelou que morosidade não é simples
palavra a substantivar uma situação in-

,

trtnseca da]ustiça. Pois tão lento quan- ,

to seu objetivo; está, se revelando o'
estudo encomendado, refletindo uma si

tuação realmente necessitada de uma re

forma geral:
'

\
*

Reforma' que; por sinal; já deve 'Ser

começada pelos primeiros estudos do
STF.

"
" .r

\...

Funcionários arenistas
,

'

o novo delegado regional de Chape
cô, bacharel Pe dro Fernandes, foi até a

Assembléia ontem para conhecer os' de
I putades da região, sendo apresentado ao
líder da Arena, Antônio Pichetti, e ao

. 'deputadq 'Gentil Bellani. Comentário de

P�chetti : "e � �posição ainda,diz que
nos estamos indicando os ocupantes de
funções públicas: só agora estamos to
mando conhecimento da designação de
um-delegado para Chapecõ".

*
'

Quando fala de "terrorismo adminis-
.tratívo", a Oposição pretende, evidente
mente, apenas efeitos políticos. A J\.rena .

não está extrapolando, no seu direito de
.exigír que'os funcíenários. que ocupam
cargos de confiança no Governo perten
çam.aos quadros partidários. Mas os fun
cionários estão acreditando nas denún
cias do'MDD, e 'mais que depressa procu
ram os postos de filiaçâo da Arena, na
expectativa de receber proteção 40 par
tido.

I",terino

Hoje está fazendo dois meses que
Sr. Waldemar da Silva Filho ocupa inte

r :rin�IJl��t�U! p�o�de,}lre{�ito,�Mqnjçjp.al
Jie Florianól?!?lis. E �.J��rcei:á .seu �an�a
to, pr�yavelriiente, por maIS 12 dtás,
tempo qu� o Sr ..Amo HQechel exercerá '

a presidência da Câmara dos Vereadore�.
Quando então o Sr. Dib Cher'em assumI

rá como prefeito efetivo.

i

)
·�Rides agaiil�'

i

Teatfo silencios(J

:-/Quinta-feira, �o Auditório Augusta,
,em São Paulo; os atores da peça- "Or
questra de senhoritas", antes mesmo de
c omeçar o espetáculo, leram um mani
festo, comunicando que não iriam.repre
sentar"naquele noite, parque a peça de
Plínio Marcos, Abajur Lilás, fora censu

rada. 39 pessoas que pagaram para assis
tir "Orquestra ...

" ouviram e saíram,
pegando antes o dinheiro que haviam
pago.'

.

Registramos e' agradecemos
as seguintes mensagens de cum

primentos pelos 60 anos de O
ESTADO, formuladas à direção
e aos funeionáríos: D. Afonso
Niehues, Arcebispo Metropolíta
no'; Hélio Wàssun, Secretário do

Oeste; Altair Wagner, Prefeito

Municipal de -Cnapecó ; Aloízio

Piazza, líder da bancada do
MDB na Câmara Municipal. de
Florianópolis; Elrnano Cruz,'
presidente da Associação Brasi
leira de Imprensa; Antônio -Nic
coló Grillo, Reitor da Udesc; J0-
ão Paulo Rodrigues, presidente
do Ipesc; Jair Francisco Hamms,
Coordenador Estadual de, Rela-

'

ções Públicas;' Antônio Fernan

do Alcântara Athayde, Chefe de
Gabinete da .Casa Civil; Juarez,
Mayde Souza, presidente Movi
mentoArenísta Jovem çArman
do .Qalil Bullos; Edi :rasca, presi
dente, da Câmara Municipal de
Criciúma; José Nazareno Coe
lho, presidente Casa Jornalista;
Flávio de Almeida Coelho, presi
dente Dicesc; Mauro Amorim,
Diretor de Teatro Álviiro de

Carvalho; Ernani Cosme Glória,
presidente Sindicato Contabilis- .1tas; Juracy Tapado, a�ministra-
dor regional da Infraero; Alcíno

:

,i'
W.illen da Si lveira, Bolsa de 'Ia,
lores de Florianópolis; Cláudio
Fulgraf, Coordenador Estadual
do Projeto Rondon: Ne wio Ca,

peler, Dívetor da Rádio Tubá e

Trbarâo ; Celso' Nunes Moura,

I,' �i���:�'at�:�:�;:�';',�:����;:
II :�:�� �;'�!;:�':l:����� (��:�?:'�; . ��e�iInt"'�-:\3.�

··

..�c (-;o�.:�,-:.no de Esta- t

:'0; .4::�nc Seara, Fesident:· da
' I':':'.ma"l II.fl;1;(!ral de Floríané-
r

":< �!,- ç�,.ll' '��eta Pll"lici('ad�;
Lázaro Bartclcr.ieu: P�.' Pedre
i')f� K\)e�ltr;C,ila Hé"C�:t�dLa!:' I

J .... - 1!

j'l"nr!\.ltlC Sréfan.- p\_esi,-ieaie do'" � ,,"\�n'). .�.' "'

Sj��,;·ic-1�c dp· .Conlércio Var�jis- "I,"

ta; Mi[uel Orafu"" Pr,ovedor do
L3I São"-Vkente de Paula; Jae;
'-lues S.:heidsson, Diretor-presi
dente, 3,e A Modelar; Manoel
_.\.mérico Barros, Diretor ao Mu
seu Anita Garibaldi; Coronel
Aviador José Brandão Lisboa Fi
lho, Ch�fe do Centro de Rela

ções Públicas do Mínstério da

.Aeronáu tlca.

Novos r�,"çiie8 na ,Amér,ica /
diálQgo;parll se conseguir enten- ( transigente. Disse que controvér-'

dimentos proveitosos nos inte- sias surgidas por investimentos
,

resses em conflitos. nos últimos anos tem tomado
. O projeto ao' reierir-se as flu' teflsas, sem Jlecéssidade, as rela
tuaçoes e desordens econômicas ções dos Estados ,Unidos ,com

e.xpressa que "existe um Brande alg\!!lS países. em particuhir e,

interesse em que toâas as nações ) C!l1 alguns casos, com toda a re-
'

. compartilhem ,de uma economia gião, como acontece na América' ,

mundial estável e dinâmica em' Latina. O projeto é intransigente
que cada um possa ter possibili' em qu� deva existir verdadeiro
dade de um continuado meiho- 'respeito pela soberania dos paí-
'ramento na forma de :vida, facili- ses em desenvolvimento e salien·

lido por um sistema comercial ta ser inadequado recorrer a sus-

m�!1dia! justo e equitativo, pela pensão da àjuda econômica nos

lillifármização de normas regul,a-
'

casos de expropriações, negá-la
dOIas d.os acessos .. às fontes de ou reduzí-la quand Q de viola·

produção e aos merc&dos, a pre- çôe"s· dos direitos humanos ...

ÇGs razo,áveis e e�táveis para os" Entre'os diversos,,temas abor.'

�tigos d,e primeira necessidade e ;htados por e�te projeto' figura.
aos termos do intercâmbio co- também a ajuda militar. Recor

�erdal,entre as, nações �xporta- d a que várias nações latino

doras e importadoras. americanas' adotaram imp,or
Salientam que a põlítica das tantes iniciativas 'conjuntas na

matérias-primas é hoje um dos declaração' de Ayacucho para
assuntos mais críticos nas rela- restringir o nível de compras de

çôes econô'micas hemisférica� e· armamentos níilitares ofensivos.

,mundi�is. Sali�nta 'que a disponibilidade
O projeto abord'a extepSa- de equipamentos militares dos

mente às puniçõ'es econômicas a Estados Unidos para os governos
seus efeitos, s:ilientabdo que fa; latino-americanos representa' um

.

tos recentes tem demonstrado fator import;mte nas relações
que as medidas punitivas não com os países hemisféricos, e

apresentam �ons ·resultados para, qlie as restrições legislativas so

a solução das controvérsias eco- bre a venda de armas à América

"ômicas. Muito pe19 'contráriO, Latina não reduziu a compra de

, tomam mais firme a deteimina- armamentos por parte dos go·

ção dos governos estrangeiros' vemos latino-americanos e gerou
em mantetem uma posição in- resSentimentos � desa'venças.

A arcecadação"dos impostos aumeq
tou consideravelmente, e os pedidos pa
m que' a campaIÍha na TV continuaSse
vieram d� todo o Estado. Vários prefei- _

tos enviaram mensagens solicitando u,ma:;-
campanha permanente, pois.o reflexo'
chegou' também a seus .. municípios. E
com isso, o Que parecia apenas um co-

_
merciál de promoção própria, passou a .

, ser mo vital meió para aumentar o' ma
gro orçamento da Prefeitura Municipal
�de Florianópolis.

'

" '.
'

'

,Agora, Caruso volta a mostrar as van-
, tagens da campanha desta vez na Asso
ciação Co'mercial de Florianópolis, onde
ilustrará com 'slides. A palestra.será.dia
20, terça-feira.

'

"

/
, " ' .

*

Caruso 'rides agafn .
"

)i

" C�mo ii q,ue fica:!

Os jornais de.,onteIÍl publicaram, "Um
Esclarecimento Necessária", onde o ,pre
sidente da Transbrasil, Ornar Fontana,
come�tou que a fúsão �om a Cruzeiro,
tendo a participação da Vasp; "é reco
mendável, porque',Jortalecendo a inicia-

i t iva privada, restabelece' o eq,uilíbri<
competitivp' e 'promove o' interesse
sócio-econômico da Naçãol'.

'* (f

Quinta-feira Fontana ,est�ve . c9Ín <)

�istro da Aeronáutica, Ar�pe Mace-'
do, 'quando perguntou, se a dec�ão de
wtir Vasp, Cruzeiro, e Transbrasil "era
determinação, simples sugestão, ou urita
opção à critério da empresa". Araripe,
respondeu que a decisão era- individual,
e, as empresas podem' acatá-la ou não".
Comentário de Fontana: "a escolha da
Transbrasil será' feita na Assembléia de

- acionistas, que será reatizada sábado
(hoje). Mas eles (os acionistas) aguen taro
competir sozIDho".

*,

Fontana mostrou que não deseja' a
fusão. E o "Esclarecimento", como�é,
que fica?

M,argarina

Subiu de preço.' A C1aybon passar�
para,Cr$ 3;99 o pàcote de 400 gramas
(atualmente custa Cr$ 3,70). As marcas
Flor;' Matarazzo, e Delícia subiraIri de
Cr$ 3,20 para Cr$ 3,45. O amoent9 foi
concedid9 pelo Conselho Interminis
tP.rial de Preços.

*

.

' Como no Teatro Augusta, vários ou
tros grupos leramo manifesto, deixando
de apresentar e peça programada. Um
treclio: "essas esperanças '(maior com- ,

preensão da Censura) estão se diluindo
no encontro com a-realidade. A peça
premiada no Concurso do Serviço Na
cional do Teatro - órgão do, MEC -

Rasga Coração, do Oduvaldo Viana Fi
lho, está censurada".

,

Futebol Total

A partir da Semana que "em os pro"
fissionais especializados de Porto Alegre
poder,ão Ver o filme "Futebol Total", de'
Carlos Niemeyer, que obteve grande su

cesso �o' Rio: A história é uma só: por
que o Brasil ficou com 0·40,. .lugar na
Copa do Mundo? O filme, em decorrên
cia, faz uma análise do atual futebol pra
ticado no Brasil, aproveitando lances
dos jogos da Copa; declarações dos car

tolas, ele. Fica uma sugestão: por que os

exibidores locais não entram em' contato

com a distribuidora' e trazem o filme'
para cá?'.

-v

6rafoscopia
O Be se vai promover, a partir de se

gunda-feira, até 30 da corrente mês, o �
Curso de Grafosçopía, com aulas..

asernn

nistradas por Helçindo Çlark, de Porto
Alegre, no Centro Sócio Econômico, vi
'sando proporcionar-,coribecimentos � se;"

guros e,j"mdispensáveis ao desempenho,
das funções de, seus servidores. A grafos
copia' é indiSpensável em bancos, princi
'palmente na identificação e,confronta
ção de assinatut:as. .

o Anjo Azul

Para que� 'gosta de cinema, e para
. quem gosta de Marlene Dietrich, o'Coral,
começa a exibir hoje a mais fàmosa pel,í
'ciIlâ da extraordinária atriz alemã natu
ralizada americana. O filme' "O Anjo
Azul" fez tão grande sucesso qUe Die
trich assim passou a ser conhecida, ten
dó sido o primeiro em sua carreira a ter
sucesso. Para a semana que vem, o Coral
promete "Luzes da Cidade�', de Charles
Chaplin. Outro filme que m�rece ser vis- ,

to.'Começará.a ser exibido logo após ''O
'Anjo Azul". ,'.

*

Como a intenção do grupo exibidor
,

local é' passar no Coral apenas o filme
arte, imorful, 'seria conveniente qu,e fos
!e preparadIJ. uma ,campanha promocio"
'nal, Afinal, o público florianopolitano
pJ;ecisa saber o que pode asSistir de bom
em se�, ao que tudo indica, melhor cine
ma.

.

Emerson e Pace
-

,

Pela primeira em CámpeoI1atos Mun
,diais de Aqtomobilismo, dois brasileiros
despontam na classificacão e:eral, na ca

egoria Fórmula I. Desde o Grande Prêmii
do BJ;asil, quando José Carlos Pace ven
ceu, -ele e Emerson lideram a_cómpeti
ção, tendo reafirmado tal supremaCia no '

último domingo, emMonaco. J
,

Na Europa, cresce o respeito pela dú
pIa braSileira. Aliás, Fittipaldi, com' sua
performance, já acabou com a velltama-

, ma americaná e européia de confundir a
geografia latino-americana (Brasil, capi
tal 'Bueno� Aires). Sua posição no GP da
Espanha, recusando-se acorrer, trouxe
llte

_

maior respeitabilidade devido ao
,

acidente ocorrido, o que evidenciou seUS

conhecimentos da pi:of�são:Agora é·Pa-,
ce que" continua subindo no podium.
tão brilhante como seu conterrâneo.

Dese.ncontro

Queixa dos alunos do Cluso Básico
da Ufsc: não há placas de identificação
nos WC do bar, no andar ·térreo. A con

!equ�ncia, dizem, são encontros embara
çosos de sexos .distintós num mesmo

WC. v'

Reaçàó
/

" A impressão que se teve, da reação
norte-americana, ao J;esgatar seu carguei
ro, tomado ,pelas forças cambojanas, é
algo a,ssim cO,mo a vingança de uma '

criança',em outra que acabou de lhe que
�rar o brinquedo.
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"

BrasUia - O presidente dRepública baí-
"xou decreto .efonnulando a Superinten
dência Nacional' de Abastecimento
(SUNAB), que passará a órgão executivo da
política traçada pela CONAB, limitando a

sua ação ao .setor de alimentos' e abando

nando as antigas atribuições de controle de'
preços de medicamentos, de bilhete de
cinema e de futebol, de cimento, e .de
serviços de tinturaria, entre outros. '

ESsa: modificação Já vinha sendo espera
da pelo 'Ministério da Agricultura há mais
de uni ano e, embora mantendo o poder de
in tervenção no domínio público da
SUNAB,' dá ao órgão a função de acompa
nhar o mercado, que inclui a elaboração de

.

estudos sobre custos de comercialização,
custosdeindustrialização de determinados'

"produtos corno leite e pão, t�re;[as que
ficarão a cargo do seu novo departamento

) de pesquisas de mercado.
'Quãndo foi criada, em 1962, a SUNAB

"era ligada diretamente à presidência- da'
república: com poderes maiores do que o�
próprios ministérios, Na época tinha sob.
sua jurisdição técnica e, administrativa a

companhia Brasileira de Alimentos (oobal),
a Comissão de Fíríancíamento da Produção
(CFP), a Companhia Brasileira de Armaze

nagem (Cibrazem) e sob jurisdição apenas
administrativa o mc, -o IAA, o Instituto
'Brasilei'ro d� Sal, Instituto' Nacional -do
M�te e Serviço de Alimentação da Previ
dência Social (Saps).

De 1962 para cá Seus poderes foram
sendo retirados pouco a pouco até que a

Sunab passou para o Minístéríoda Agricul
tura, juntamente com ri ÇFP; a Cobal e a

Cibrazem. o mç e o IAA foram para o

Ministério da Indústria e do· Comércio,' o
Instituto 'do Sal foi extinto, e do mate foi

incorporado ao mDF e, ó Saps ao Ministé
rio do Trabalho.

'

•

NOVAS ATRmUIçÔES
I

Decreto de Geisel altera
as atríbuícõesda SUNAB

, .....
I

�,'

Segundo o decreto publicado ontem rio
Diário Oficial, a Sumb passa a ter a

, finalidade de dar execução à política nacío

�al de abastecimento formulada pelo Con

,selho Nacional de Abastecimentb (Conab),
no que se refere a alimentos "iri"natural. e

industrializados, produtos vegetais e ani
mais, assim comd bens e serviços relativos
,às atividades da agropecuária e da pesca.

Explica o / superintendente, Rubem
Wilke, que a Sunab passa a ser o órgão que
estava faltando no sistema de, produção e

-abastecimento, -ou seja, um 'órgão para
atuar na faixa: de comercialização, no seg
rnento que separa o' consumidor d� produ
tor e que geralmente é responsável pela,
maior elevação de preços do produto final.

Assim ,como a CFP pesquisa e acompa
nha os custos de produção, a Sunab, Q fàrâ
quanto aos custos de comercialização.Ao
-mesmo tempo,' afirma Rubem Wilke; as

atividades de fiscalização serão intensífíca
das com' a formação de equipes. volantes
que poderão atuar em qualquer Estado e

que se, constituirão de pessoal mais treina-
d� '.

A Sunabsofreu ainda uma reformulação
admínistratíva: foi abolida a. secretaria exe

cutiva, ?t qual todos os departamentos eram .

subordinados, foram criados os departa-"
mentos de finanças e de pessoal e o de
pesquisas e estudos de mercado, que substi
tui o'departamento de abastecimento, o de

planejamento e o de alimentação, O Gre
mos saiu da Sunab e passou à Cibrazem,

O problema de pessoal será resolvido em

outro
I

decreto separado, de acordo com

determinação do DASP. As antigasatribuí
ções da Sunab em áreas não afetas ao

Ministério da Agricultura passarão gradati
vamente a outros ministérios, como o caso

dos bilhétes de "il:lema, quypiovavelmente
ficará_ a cargo do Instituto N�Cional do
Cinema.

-MEC, define Plano Nacional

de Extensã'o Universitári'q
Brasll 'ia ,- O ,Ministério da E�d\.tcação riências de extensão com, os mecanismos de

Cultura,' atr,avés de �eu departamento de estágio e com o'sistema de bolsas.
a ss untos universitários, defmiu ontem o Depois de permanecerem reunidos du-

\ ,Brasflia - A elevaçã6 dos percentuais dot fundos de
PIano Nacíonal ,de Extensão Universitária" rante toda' a tarde de ontem, os técnicos partiCipação dos estados e dos municípios sera proposta

-

decídindo qlle ,essas ativid'ades terão como concluíram'que a coordenação nacional da ao Congresso através de emenda constitucional, autorizada
ponto de partida as experiências extencio- política de extensão universitária caberá ao {pelo presidente da República, ',e subscrita em primeiro
nistas no país, especialmente as desenvolvi- Ministério da Educação e Cul�ra, a quem' lugai,' pelo líder da Arena n,o Senado, �etrônio Portela,

,

da�_,.;nm,;diyer�p�AJg�o_�vpAbUç.Qs C!!>P1QO'
, competirá: propor a 'p(!)lít�ca de �:xtensão. deveml"" 'J!:sinar em seguida o senador Marcos Freire

Projete> RONdon, Centro Rural.1Jnive.rsitá-' universitária; tr�açar, diretrizes nacionais; (MDB-PE), autor de emenda com o mesmo objetivo, já
rio de' Treinamento e Ação Comuhltária acompanhar a execução dos trabalhos de em exame pelá cOlpissão mista.

' '

( Crutac) ou Operação Ma:uá (Opema). ,I «tensão, evitando que sejam criadas dis- A proposta do deputado pernambucano, a exemplo da
A ilÍvel do Ministério da Educação, a 'torções que P9SSaIll desfigurar a própria emenda do deputado Jutai M,agalhães' (Arena:""BA), suge.re

articalação das atividades de extensão uni- - imagem da instituição universitária; pr.,pce-' a elevação dos percl:ntuais d<)s ''fundos "de 5 para 10 por
__ --,,.versitária das instituições de ensino supe- der a avaliação contínua, objetivando o cento' num único exercício, com o que não concordou o

rior terão uma estrutuFà central intimamep.- apriinbr3{llento da eXtensão universitária; govemo, que preferiu >parcelar em tr�s exercícios a

te relacionada com o ensino e a pesquisa, �stimu1ar o intercâmbio de expeJ,iencia eu-
'

eievação. Ao invés de encJn�flhal' a proposta, ao Congres
sendo considerada como "pólo de exten- 'tre -as várias unive�idades, e prop0rcionar. so, o general Geisel concordou que a Arena' torne a

são", que poderá se ap'�esentar sOQ a forma condições ao maior ajustamento de expe� ini�iativa, o que rerá feito de comum acordo com o MDB-.,
de pró-reitoria, superihtendêncià ou câma- riências existentes, face ao conéeito de ex· 'Hoje au, na próxÍma semana a emenda constitucional será
ra,-onde se fará o rela�ionamento dás expe- �nsão universitária. formalizad�'

.

,Síntese Naciona�
i;lrasrlia - Uma pesquisa informal reali

zada' nos últimos dias na banctKla da
Arena no Senado sobre a escolha do novo

presidente" ruzcional do, pa/tidÇJ revelou
ontem, equiUbrio de preferências, entre

10� nomes de Luiz Viana e Jarpas Passari
mo, Gom alguma vantagem para o ex-go
vernOdor da Bahia, colocandv-se em plano

, secundário JC!sé Samei, Hefbert Levy' e ,

Viignio Tavoro.'" ,

Já na bancada qrenisía da Câmara, o'

,favorito parece ser a Senador Jarbas
Passarinho, se,guido de perto por Her"Qert
Levi, Luiz Viana, Fra;',celino Pereira e

Faria Limo.' Há um movimentd com o

objetivo de conseguir do presidentt!'Geisel
que' as duas bancadas indiquem alguns
nomes a, sua decisão final, mas a direçãu
do partido nffo acredita na .sua viabilida
de.

\

,No Congresso, nas últimas 48 horas,
comenta-se com insistência que o general
Geisel' já teria se definidQ, pelo senádor
Luiz, Viana, Filho. () ex-governador da
Bàhia, contudo, confessou que até agOra
não sabe de nada e nem lhe falaram nado.
"Só sei o que vocês andam escrevendo"-
disse. \

"

GE1S'EL NO SUL
Bras�Oia

'

- O presidente Geisel irá
terça-feira ,ao sul pqra participar das co

memorações'do centenáHo da Imigração
Italiana em Caxias do Sul eNovaMi/ano e

ruz quarta-feira concederá) au'diê�cüis em'
Porto Alegye, inclusive ao diretório e

!bancàda daA reno. '
,

O chefe do Governo saifádeBra::17ia às
7hlOm e dle;5ará íl PortfJ Alegre por volta
das JOh, dirigindo..se imediatamr;nte de
automóvel paraNovaMilano, acompanha-'
do do govemad(Jr do estado, Sinval Guá-
zelli., ,

'

FUNDAÇÃO
BrasOia - O ln;tituto de Pesquisas e

Estudos Politicas da Arena integràrâ a
"Fundação Milton Çampo;;", denomina
ção sugerida pelos profs. Tarciso Padílha ('

.
.', ..

'.- _,.

Orlando Carvalho, aaitpeZa direção na

cional do partido, em reunião presidiâa
pelo senador Petronio P(Jrtela, presente
ainda Os prof.essores Vamiré Chacai! (PE),
Ivan Luz, (DF) e Carlos Alberto A 19ayer
(RS).

'

A "Fur.u:lação Milton Campos" terá
como finf.!lidade prjncipal auxiliar aA rena

a prepar(lr seus integrantes e pessoas que
não sejam filiadas a outros partidos "para
ó eXercício consciente da cidadania de
mocrática". A fundação poderá editar
algun� boletins, entre os quais o "Boletim
do Cidadão", de educação dvica e inicià

ção poUtico.
, Os cinco professores Ul�iversitários,
cohvidalos' pela direção da Arena para
apresentar sugestões sobre o Instituto de
Estudos e Pesquisas Polfticas, concluiram
ontem o trabalho, em reuniã(J com o

Senalor Jarbas ,Passarinho e deputados
Marco Maciel, Francelina Pereira ,eAlvaro
,Vale. A proposta para denominar "Fun

dação Milton Campos" foi acolhida por'
unaniJnidade e elogiada pelo senador p_e"
trônio Portelo.

"

MENINGITE -,

São Paulo - O secretário de Sàúde"
Walter Leser, informou amem desconhe
cer qualqtüir notícia oficial sobre a fabn'_
cação de, vacina conira a meningite no

Brasil, ainda este ano, fato anunciadC! na
quinta-feira pelo ministro da saúde, Al
meidaMachado;'em Goiânio.

- Eu ainda não fui infomlado de nado. .

, Se oMinistro disse, ele sabe. Aqui em São
Paulo temos.. notfçias 'f1[Jenas - e já não é
nova - ,dapossibilidade de se instala/ no
Brásil um instituto possivelmente, franco
-brasileiro, para fabricação das vacinas
contra a' memngite.\"

. Talvez haja uma

importação dePknow-flow" do laborató
rio Merrier; talvez não porque se o Brasil
dec,idirrealmente ptoduzit vacinas, tenho

- certeza que cOf!seguirá com seu,s próprios
técnicos, dispensando-sequalquer espeçia
lista estrangeiro. Entretanro, é evidelite

,

que isso levará algum temp_o"
, .

Macedo:modo
de fusão

pertence
as empresas-<

Portela co).,torna CasoMoreno: Campos
"as divergênciá� pede diligências'

,

políticas' n�a Bahia para sua defesa
Salvador '_ Trago recomendações do presidente Geisel Brasília - Sob protesto, o 'senador WÍlson Campos, da

Arena, q�e responde processo por falta de decoro parlamen
para fazer um trabalho de união e acabar com as

tar, no "Caso Moreno", requereu ontem tuna sêríe de
divergências rio partido. Toda liderança tem a sua voz e

I diligências para sua defesa e juntou documento aflrmativo
todo processo polfticq tem UI)1 comando e este comando de que a fita magnética é ", "pia grosseira de original ou
tem de ser do governador Roberto Santos, declarou o originais montados"..

presidente nacional da"Arena, senador Petrõ.do Portela, No propósito -de retardar o andamento do processo,
em 'entrevista coletiva concedida ontem no Palácio da Wilson Campos pretende que as diligências sejamrealizadas
Aclamação. A entrevista contou com a presença de líderes depois do dia 28, quando termína o prazo de sua defesa

locais do partido, defmindo desta' fôrma a posição da escrita, com o que não concorda o senador Itamar Franco,

direção naciorial da Arena diante das divergências da do MDB, presidente da Comissão Interpartidária responsã-
ahi neacada a sua i t id d vel pela apuração' dos fatos,

,agremiação na B ia, que tem ameaça a a sua In egn a e
O senador Campos é acusado de exigir propinas de

pelasvárias facções existentes.' Cr$ 20C mil para obter a liberação de empréstimo de
Em 'suá missão pacificadora, Petrõnío' Portela manteve Cr$ 20 milhões junto ào Banco de Estado de Pernambuco"

ainda contato com o ex-governador Antônio, Carlos
para o contoniffcio Moreno. Em consequência está sendo

Magalhães, o líder da principal corrente da Arena, no' julgado pelo Congresso e para se defener pediu o parecer - Como já 'disse em

,Estado. "Quero ter Carlos Magalhães ao chegar em sua de Walter de Freitas, ex-professor de Técnica da Prova" outras oportunidades, "o
residência, ,frisando logo c.Arlos M-agaThtães ao chegar em Judiciária da faculdade de Direito de Itauna, Minas, e governo deu luz verde a uma

sua residência, frisando logo' em seguida que, "amanhã possuidor de diplomas internacionais, das possíveis soluções para a

você estará prestando sua grande colaboração ao país e o No seu parecer o ex-professor põe em dúvida a crise que atinge atualmente

governador Roberto .Santos, sem dúvidas, dando continui- autenticidade da fita fornecida à perícia e diante -desse a aviação civil brasileira, mas
'1." fato propõe a reinquirição do, industrial Carlos Alberto quem trata do futuro da

dade (1 sua grande' obra .

�

I, . -�--- Menezes de Sá, "para que a comissão do Senado lhe empresa e a Assembléia, suaNa conversa de pouco mais de' dez minutos que formule indagações de interesse, técnico cuja importância própria diretoria. Elas são
manteve com o presidente nacional da Arena, Atnõnío não poderá mesmo, ter sido conhecida\por ocasião do. seu livres na busca de Seus carni-
Carlos Magalhães disse que representa naBahia ."ul)1 primeiro depoimento". nhos para superar suas dífí-
grupo majoritário na área estadual, federal e municipal, e DILIGÊNCIAS '

"

I culdade s. Naturalmente,
'não posso pagar o preço de ser forte, polítícamente e te'r, As diligências que o senador Wil!Ju:, Campos solicitou à . uma alteração profunda na

realizado um grande governo". Ao que o senador alegou a Comissão Interpartidária são' as seguintes: 1) - Busca e estrutura da empresa, atra

necessidade de se soniar esforços, "pois a nossa' qúeda e a apreensão de todas as fitas magnéticas que se refetem ao vés da fusão ou absorção,'
dos nossos amigos não são boas para a nação,", deíxando.

- alegado diálogo, assim como todos os· gravadores <que depende da aprovação do

transparecer que � divergências sã6 produtos de· um "jogo .teríam .servido para, a gravação 01l para a reprodução, por governo federal através do
intermédio da Polícia Federal; 2) .; Exame pericial" nas 'departamento de Aviaçãode equívocos 'para atender a interesses de grupos". fi'tas e gravadores, verificando-se inclusive a "possibilidade C' il" fi

..

t
Na residência de Antônio Carlos M�a1hães, encontra- '. 'IV ; a irmou o rmms ro

, de montag'2m:'.leproduções parciai.s,. �teraçõcs de qualquer Araripe Macedo.
'

vam-se o senador Heitor Dias," deputados federàis e ordem nos diâíogos"; 3) - Requisição do Banco Central, O'ministro disse que "a
estaduais sobre os quais ele exerce liderança e o presiden- em caráter sigiloso, das' contas bancárias do industrial ' fusão da Transbrasíl-Cruzei

,-te da União dos Prefeitos da Bahia, ,àcompanhado por Carlos Menezes! e do cotonífícío. Moreno, de 10. de ro do SUl foi uma das várias
chefes de executivos municipais do interior. Durante o janeiro de 1974 até esta data; igualmente, dos títulos de modalidades estudadas pelo
'diálogo mantido com Antônio Carlos Magalhãés, o sena-. crédito na rede bancária de Pernambuco, Alagoas, Paraíba, governo' para atender aos

dor píauíense acertou um encontro deste com Roberto Rio de Janeiro e São Paulo, de Pernambuco, Alagoas, interesses das: próprias em

Santos na sede -da Arena 1 noite, de ontem, "a fim de Paraíba, Rio de Janeiro e' Sãe- Paulo, como emitente, presas, concorre.ndo" para
firmar uma união duradoura'!',

' sacado oU: avalistà; 4) .:... Cópias da queixa-crime do isso, até com recursos finan-
, No encontro que manteve cOm os jomalistas, Petrônió prefeito de Moreno (;r,ntra o industrial, com os depoimeri- ceiros, mas· sem delas e tor

Portela -disse q',ue o' que se processa atualmente �o país,
tos das testemunhas; 5) - Requisitar do Departamento de nar acionista. Há três anos a

Ordem Polícita" e Socià1 de Pernambuco o inteiro teor das fusão vem sendo estudada
não deve ser chamado de d�e�ã� que pressu�õe tensão, , declarações prestadas por Cleônio ,Ribeiro Gomes, em pelo Ministério da Aeronáu
"é�tamos dando nossa contnbUlçao ao aperfeIçoamento 04.04.75, e outros depoimentos que envolvam ou 'se tica, que sempre achou ex
das instituições democráticas e é desta maneira' que devem' refiram a Carlos Alberto Menezes Sá ou :'sSurito versado cessivó o número de três
ser entendidas ;� p.alavras da presidente Geisel. Isto nã0

, naquelas declarações; 6) - Requisitar do Bandepe "a empresas p�ra uma divisão
,

deve gerar mal entendidos. A liberdade sobre condiciona- relação de �uplicatas emitidas por Carlos Menezes Sá ou do mercado interno. Duas
mentos

.

e o Estado' é o instrumento.' da sociedade para contonifíçio Moreno' contra pseudos devedores fora do seria o número' ideal, pro
fixar, estas limita'(:ões".' Estada de Pernambuco' óu com endereços fictícios, nó porcionando uma éoórdena

Es�ado, descontadaS no Bandepe e que não foram pagas ção mais fácil através do
pelos pretensos 'devedores, com a alegação de que nada' departamento de Aeronáuti-
compraram ou nada deviam". ca Civil".

,

. \

São Paulo - O ministro
da Aeronáutica, Brigadeir

.

Araripe Macedo, ao analisar
as negociações entre Vasp,
Cruzeiro e Transbrasil disse
que "cad-a empresa é que "ai
julgar a modalidade de asso

ciação e da sua conveniên
cia, Portanto, o governo não
tirou das empresas a facul
dade de tratarem de seus

próprios camínhos'"

Fundos dos Estad.o·s
terá ell1enda, da Arena)

Artis,tas vão �o presidente
para falar so.bre censura

Braga Um amigo dos ártista.s, ele nada pode fazer'

pe�o teatro, nest�,p?merJt.o, cult1_lral, 9mindo se

sabe que as:peças de colocaç�o m�i�avançada são

proibidas inapelayelmente, parando sempre no

julgamento meramente policial".
'

'A 'resolução de, pr0curar o Presidente da Re'

pública; pelUndo-lhe que 'o processo de abertura

política resulte num a distensão na área de cen

sura artística faz parte dl! lu ta pela liberdade de

expressã?" segundo os �istas é empresários tea

trais, que suspenderam os espetáculos na noite de

aonte0ntem.' Eles disseram 'que "essa suspeI)são
lião �igIÍificou um fato isolado 'de apoio exclusivo
a Plínio Marcos, mas a denúncia. à existência, de
mais de 4,00 peças mof:m,do nas �avetas da censu'
ra".

�ão Paulo, - Depoís dt terem falhado os con

,'tàtos em nível ministerial, a cláSse teatral d'e São
:'/huI8 decidiu ontem, solicitar uma audiência ao
'I: ;Presidente Ernesto Geisel parai':solicitar dele "o

'abrandamento da censura ao \teatro no Brasil".
,

Esse pedido será um desdobramento da Grise p,ro
vocada, p�la p'roibição da peça "Abiljur Lilas" de
Plínio Marcos, pelp Mil'lÍstério da Justiça.

'

�,
O própriq PlíÍlio MarcÇls reconh�ceu ontem

'que sen ihútil.procur!lI o Ministro da Educação,
Nei 'Braga; e informou que poderá recorer por
escrito; a� Miriistro da Justiça, Minando Fa1cão;
oonforme lhe garante. a lei, mas já sapendo de

antemão sua resposta, "pois já 'recorremos à áIea
do gabinete do ministro". O autor de "Abajur
Lilas" disse que "mesmo sen,do o ministro Nei

I ,

': I

.I ,

\
\ ,

). y

LAGOA
. PROGRAMA DE INAUGURAÇÃO

Dia 29·5 ':" 17,30 horas Ato de /Inaugufilção,Solene
" 'Dia 31·05 - 22,00 horas, Festa 'Social '

Dia 08·06-10,00 hóras ,Festival ,Esportes Náuticos
Pia 14, e 15-06 Festival, Esportes ,Terrestres

,

'

Dia 21' e, 22·,06 Festival Infantil'
,

Dia 28·06-20,00 horas Festa Junina
". \,' .

NOTA,,- Someflte os assoe'iados e seus dependentes terã0 ingresso ao Clube
para a' inauguração/necessitando para isso comparecerem ao escritório do Lle,
sito a rua Deodoro n2 11" das 8 às '12 e das 14 às 20 hQras, ohm de' receberem
sua,s novas C.adei ras Saciai s: Para, tanto deverão fazer-se Q1companhar de

2 fotos 3 x 4, bem como de cada dep,enderite.
A Diretor'ia

-j'

TAINHADE FORNO!
'(com mús'ica'�o vi�o)

i

,

"

"

"

, /""",', ,

,,�

No Restaurante CORUJAO LAGOA.'
Todos·os sábados·na Lagoa da 'ConCeição.
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Experiência brasileira
em operações do 'mercado.
aberto tem repercussão

Voltou 'ao Brasil namanhã de' ontem, desembarcando rio

aeroporto internacional do Galeão, o presidente do Banco

Central, Sr. Paulo Lira, que participou, no Panamá, da

décima segunda reunião dos presidentes de Banco Central,
do Continente Americano e, da vígésíma reunião dos

presidentes de Banco Central dos países Latino-Americanos,
. Explicou que' nos encontros o Brasil apresentou um

trabalho sobre' as operações do mercado ·aberto em que foi

relatada a .experiência brasileira nos últimos anos. Paulo

Lira acrescentou que a explicação causou bastante interesse

devido a extensão e o sucesso da operação no Brasil.
Ele foi recebido por assessores e sobre as esp�ulações _

acerca de uma possível redução das. taxas de juros dos

títulos financeiros disse que não tinha conhecimento,
preferindo não fazer comentários. Paulo Lira disse que as

reuniões entre os presidentes dos bancos centrais são

realizadas a cada semestre com o objetivo de proporcionar
tr�ca de impressões e maior contato com os problemas de

cada país, segundo uma agência previamente elaborada,

BID vê dificu'ldades da
,

A. Latina. aumentarem
O Banco Interamericáno de Desenvolvimento, braço

financeiro do SIstema Interamericano, , anunciou onteI1l
que a América Financeiro do Sistema Interamericano,
anunciou ontem que a América Latina enfrenta dificuldadés
este' ano devido a instabilidade dos preços dos produtos
básicos.

Coincidindo com a assembléia geral da: Organização dos
Estados Americanos, o' informe divulgado pelo Bid' afirma
que o aumento generalizado de preços dos principais
produtos ptimários exportados pela região nos dois últimos
anos {! "um fenômeno sem precedentes",.mas prevê para o

ano em curso que "as perspectivas são menos favoráveis".
Segundo o Bid, em um trabalho intitulado�'a América

Latina na economia mundial", a diminuição da demanda,

por parte dos países industrializados r irá contribuir para
agravar essas dificuldades. O estudo antecipa uma redução
de preços dos produtos cuja oferta aumentaraeste ano,
como a came, banana, farinha de peixe, cobre, minérios de
furo e petróleo bruto, �

IAcrescenta que no caso de outros produtos como o

açúcar, cacau, milho, trigo e soja, "é provável que sua oferta
se mantenha a níveis compatíveis com preços, estáveis".

O informe divulgado ontem foi preparado pelo Departa
mento de Desenvolvimento Econômico e Social do Bid.

, FUMANTE OU,NÃO'
SEUS DENTES- FICAM
BRÀNCOS ...
COM

BRANCOS

BRIDENT
Brindet além de clarear os dentes, acaba com

,a gengivite (gengivas que salJ9ram), a piorréia
e o tártaro.

BRIDENT
Nas farmácias e drogarias'.

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS
DE ENSINO

DO ESTADO DE SANTA CATARINA
ASSEMBL!:IA GERAL ORblNARIA

EDITAL DE CONVOCP.ÇAÓ
De acordo com o Estatuto em vigor convoco as

Escolas associadas, em dia com as obrigações'Sociais e

Sindicais, para que compareçam à Asse.,bléiá Geral'
Ordinâria, a ser -realizada dia 13 de junho e 1975, às
20:00 horas em primeira convocação e às 20:30 horas
em segunda convocação, tendo pO,r .local o Colégio
Bom Jesus sito _� Rua Princesa Isabol 438 - Joinville;
SC, cóm, a seguinte:

ORDEM DO DIA .

10. - Pdmeira Retificação Orçamentária/75
20. � Orçamento176 < .

30. - Reiat6rio da Diretor;ia e Balanços/74
40. - Planejàmemo das Atividac:tes/75
50. - Assuntos de inter�sse geral

Florianópolis,' 14 de maio de 1975

Prof. João Jerônimo de Medeiros
PRESIDENTE I SEEESC

Convênio garante centro

'agropecuário para a Ufsc

Em ato a ser presidido
I!,e10 secretário Victor Fon
tana, da Agricultura e que
contará com a 'presença do
feitor Roberto Mundell de

Lacerda, terá lugar na próxí
ma 2a. feira, as 1Oh3Om, a

assinatura de' termo de con-

-Vêhio entryo Estado de San
ta Catarina, a Associação de

Crédito e Assistência Rural '

e a Universidade Federal de
'

Santa Catarina, com o obje
tivo de 'instalar o Centro

Agropecuârío da UFSC.

Ü' Centro Agropecuário
funcionará no denominado
Centro de Treinamento _

CETRE _ em I tacorobi,)

n es t a capital, utilizando
também o Laboratório de
Análises de Solo e Minerais, ,

por um período de 10 anos,
a título de empréstimo feito,
pela' Secretaria da Agricultu
ra.

O convênio permitirá a

utilização das instalações _e
aparelhage,fll do Laboratório
de Análises do Solo e Mine

rais, sob a supervisão de seu

pessoal técnico, para a reali

zação de cursos, treinamen

tos, aulas, etc, sem prejuízos
para a sua programação lia
bitual,

Por outro lado, o convê
nio autoriza a utilização dos
bens m6veis,' máquinas,
equipamentos,' semoventes e

instalações' do Cetre, pelo
Ceptro Agropecuário.

Por sua vez, a Uníversída
de federal se compromete a

providen�iar a construção
de espaços:" físicos comple
mentares além' de permitir.
que a Secretaria da Agricul
tura, a Acaresc e a Escola

Superior de Medicina Vete
rinária, da UDESC, realizem
cursos e treinamentos de seu

pessoal, nas unidades referi
das.

Usiminas bate recorde em

março naprodução .deaço
A usiminas alcançou, em . produção no período.

março último, segundo esta- Em Minas Gerais, estado
tísticas do instituto brasileí- responsável pela produção
ro de Siderurgia, a produção de 309.600 toneladas em

recorde.nacional de 151.084 .março último? duas empre
toneladas de aço em lingo- sas _ a Híma/Barão de Co-

cais e a Acesita _ apresenta
ram crescimento relativo

maior, de 4�,6o/p e 39,9%,
respectivamente, embora em
números absolutos a sua

produção seja bem inferior a

õa: Usiminas (49 toneladas e

24.941 toneladas, respecti
vamente).

"

Segundo as estatísticas

::-: do IBS,_a produçâo naciona
:de janeiro desse ano somou

.

'a -7.841.437 toneladas con-'.

':Estudantes da Esagvão
fazer estágio no Ipesc

Trinta ,acadêmicos da

Esilg vão 'e�tagiar no Institu
to de Previdência do Estado"
segundo, convêp..io firmado
ontem entre a Universidade
estadual e o Ipesc. O acordo

.

estabelece que. o número de

estagiári os p ode r? ser

ampliado para 50, sendo fi
�ada entre 4 e 8 horas a

carga horária a ser cumprida
diariamente. ,A' seleção dos
candidato� será feito pelo

,

I tag e os estudantes percebe
rão salários pag�s pelo'

Ipesc.
"

'O convênio foi assinado
'

na tarde de ontem pelo rei-

, tôr da Udesc, Antônio Gril-

10, e pelo pre�idente do Ins

tituto de Previdência, João
Paulo Rodrigues, que dest�
caram a importância da me

dida para os dois 6i:-gãos. Ao
Ipesc proporcionará maior

fluidez nos seus serviços, en
quanto que a Udesc ,terá
melhores condições de pre
patar praticamente os estu

dantes da Esag. '

TONICARDIUM!
�
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DoençQs',

do·
'CORAÇÃO

Tônico do coraçõo
podero,�o cardíotônico-diurético é indicado n6 fratomento do,
Aderia Sclero�e, distúrbios de Pre1Sõo Arredol, doenços dos

,Ri�s. Re'uméfismo � Asma.
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Programás de
saneamenlo lêm
jurosmenores

Segundo o BNH, a redução facilitará
a obtenção de empréstimos

pelos Estados para a realização de obras de
.

saneamento básico.

,

O diretor da Carteira de Saneamento do
BNH, Sr. Alberto Carlos de Azevedo

Klumb, informou ontem em Porto Alegre,
que o Banco Nacional de Habitação regula
men tau a redução' das taxas de juros nos

fmanciamentos que o Banco ofereae-para.
programas de saneamento básico, que páS-:
saram, agora, de 4 a 8% para 2 a 7 %

Na rápida entrevista que concedeu antes

de viajar para Santa Maria, onde foi assistir
a inauguração de' uma nova sede da Cader
neta de Poupança da Apesul, o Sr: Alberto
Klumb disse que a medida vinha facilitar
aos Estados, na.obtenção de' recursos para
saneamento variando as taxas confonne as'

condições de cada Estado. Os juros para o

Espírito Santo, Mato Grosso e Amazonas
baixaram de 6% para 2%,' enquanto p_ara o
Rio de Janeiro e São Paulu, diminuiram de
,8 para 7%.

O Sr. Alberto Klumb. frisou que a

principal preocupação do BNH foi e conti
nua sendo. a habitação popular e, para isso,
o Banco está especialmente empenhado,
facilitando o acesso pela redução de juros,
aumento das faixas dos financiamentos e

flexibilidade nas relações com os governos
estaduais que, �'desde que tenham progra
mas definidos, terão todo o apoio do
BNH".

'

Sobre o levantamento nacional realizado
sobre a existência de 2 milhões e 500 mil,

,

pessoas que vivem em favelas em 11 capi
tais brasileiras..o Sr. Alberto Klumb lem
brou que éxíste um órgão," a Comissão
Nacional de Regiões Metropolitanas e Polí
tica Urbana (CNPU), responsávelpela polf
tica e plan-ejamento das áreas metropolita-.
nas. "O BNH é um dos membros natos da
comissão e tem grandypresença setorial
neste campo, mas não competyao Banco
traçar a política de desenvolvimento urba-
no".

Ueki quer en�err,ar,disc�ssão
. sobre o c'ontrato de risco

O Ministro de Minas e Energia,' Sr.
Shigeaki Ueki, disse· ontem que "diante do
rumo que.o debate a respeito de minha
opinião pessoal, sobre o contrato de risco,
permitindo que empresas estrangeiras fa
çam prospecção do-petróleo no território
nacional, e diante de algumas distorções,
que estão sendo, feitas, julgo prudente
encerrar o assunto".

,
.1

•

, ,

Insistiu em afirmar que ao salientar a

possibilidade de realização de contrato de
.

'

risco, "dei apenas a minha opinião pessoal
e não tive e não tenho a intenção de iniciar

uma campanha para realizar estes contratos
de risco".

'

O Sr. Shigeak:i Ueki afirmou que "o
Ministério de Minas e Energia e a Petrobrâs
continuarão trabalhando na busca de reser
vas .petrolíferas .visando ao aumento de
nossa produção' e seguindo o modelo que
adotamos até hoje".

, O Ministro de Minas e Energia não quis
- revelar as distorções que estariam sendo
feitas' ao seu pronunciamento sobre o
contrato de risco, assegurando que "a
pessoa que fez a distorção, sabe muito bem
onde está o seu erro". :

Geisel"'lança segunda�feira'o
Proag_ro, que beneficitará, se

Vitor Konder'vai assistir o lançamento.

catarinêhse';_ Registrou a atuação do dirigente do'
'Banco Central, acentuandõ "que se faz Justiça

,

ao' Sr. José Ribamar pelo interesse que demonstra
em ver solucionados os problemas do homem do ,

campo de Santa Catarma".
Com aproximadamente 50 anos de idade e'

, mais de 20 dedicados � atividade agr.ícola, da qual
participa tóda a fam{lia, o Sr. Luiz Fiai: - um

médico produtor rural ,e agricultor típico - vai
representar p'erante o Chefe da N açãe os trabálha
dores rurais de Santa Catallna na solenidade de
lançamemo do Proagro. Natural e, residente no

município de Palhoça, o Sr. Luiz Flor,e famfiia
vêm desenvolvendo sua atividade no plantio da
batatinha, contando sempre com financiamentos _

do Banco do Estado de Santa Catarina, atravé's de
sua Carteira de Crédito Rural. '

'

I

Inflação no

. Japão diminui
-

mas problemas
continuam

A inflação está diminuindo e

o salmo real volta a subir para o

,consumidor japonês, Porém
, existe uma dúvida quanto a con

fiança que o povo terá para
gastar ou não o seu dinheiro ao

invés de economizar o suficiente
para tirar o comércio e a indús
tria japonesas da estagnação, di
zem os economistas,

tes, 34% maior do que a Te

gistrada no mesmo.mês do
,

ano anterior.
Ao contrário, a CSN teve.

reduzida a sua produção em

15 ;7% decrescendo de
114.606 toneladas em mar

ço de 1974 para 105.093 to
.Segundo ele, desde .o início da década de.ôü a-economia

neladas em março deste ano,mundial experimentou uma expansão generalizada "da qual
enquanto que a Cosipa redua América Latina e os países em desenvolvimento participa- ziu a sua produção em 12,5,

ram de maneira progressiva". . passando de 44.14) tonela-
Salienta. que nesse processo, "destaca-se o notável

das no a no passado paraincremento do comérciomundial, o aperfeiçoamento dos 38.714 em março último.mecanismos de �oo�,lilr�ção internacional e o a�ento das
Das grandes empresas, a

corre�tes fmance�r� .

.

-

",' Usímínas, já operando emO mfo�e do Bld. 'a�rescentah��e e�tretanto,: .�cumula- -: ritmo de -r.80Q mil :roh,e\aram-se crescentés desajustes natbalança de pagamentos e daSian:o e cumprindo todaspressões inflac_ionárias" que conduziram a maioria dos
as etapas de plano de expanpaíses industriais ao estancamento econômico desde mea-
são foi a única a elevar sua

dos, de 1973 até hoje. '
'

"
. -......c.

O Bid afirma que o aumento inesperado do preço do
'

petr6leo e a momentânea suspensão das entregas em fíns de
1973 "agravou a tendência depressiva nas economias

industriais, pioroua situação da balança' de pagamento de
numerosos países e' aumentou o clima de incerteza com

relação ao funcionamento do sistema monetário internacio
nal" .

"Os países latino-américanos,não alcançaram nesté pe
ríodo um progresso .. econômico importante", segue o

doc�mento. '

Assinala que o produto in'terno bruto da região acelerou
sua taxa de crescimerlto de 5,4 por cento em,1961-65 a 5,8
por cento em 1966-70 e a cerca de 7 paI cento em 1970-74.

O documento destaca que no âmbito do comércio
internacional uma das recentes mudanças de grande impor
tância para os países em desenvolvimento foi "o aun1�nto
extraordinário de preços registrados pela maioria dos

prodlltos primários": I

Atrihui o aum�nto de preços ao incremento da demanda,
facilitada pela aceleração econôrpica geral de 1972 a 1973,
e pelas limit�ções da oferta.

\
,

O diretor da Carteira de Credito Rural do
Banco do Estado de Santa Catarina, Sr. Vitortra 1.817.614 em igual perí- Konder 'Reis, viaja amanhã para Brasflia em

ado de 74. Comparadas a companhia do agricultor Luiz Flor, de Palhoça, a
produção de março deste fim de participar segunda-feira da s?lenidade de

(65 974 1')
_

de ,,,)i,ançamento -db,ft5'grama de Garantia da' Produ-
ano

,.
on

..��;.n a,
_

e
.......'\:ão Agropecuáfia _ Proagro 1�, em' ato a ser

março do ano pàssado presidido pera 'General Ernesto Geisel. O lança
'(623.384), registrou-se um menta pióneiro do Proagro,beneficiando iniciai-

.
. .'" mente agricultores do Rio Grande do Sul, Santacrescimento de 4,7 10. Catarina e Paraná, contará também com a presen-

ça do Ministro Alysson.Paulinelli, da Agricultura,
do Sr. José de Ribamar Mello, diretor de Crédito
Rural e Industrial' do Banco Central do Brasil, e

de representantes dos bancos e agricultores gaú-
, ehos e paranaenses. ,

' .

� O lançamento oficial do Proagro, � 16 horas:
de segunda-feira, na Capital Federal, segundo o

Sr; Vitor 'Ko_nder �eis, trará inúmeros benef{cios
� classe trabalhadora rural, "pois sua ,finalidade
'básica' é p'roteger e aqtparar o agricultor, dando
-lhe meios para liquiqar seus financiamentos
obtidos para a produção ag{opecuma,' quando
tiver que enfrentar problemas financeiros em

consequência de prejuízos causados � sua lavoura
e pecuária provocados por situações ciiri1áticas e

patol6giças, alheias � sua vontade". Frisou que o

sistem a abrangerá todo o territ6,rio catarinense,
ná área rurai, atuand<? sempré em função da�
normalidades intlvit�veis que resultem em preju{
zos ,aos agricultores que tenham se benefiCiado de
financiamentos e fiquem sem meios de resgatá
��

.

.

AC.�RTEIRA
. Quanto ao relacionamento 'entre a Carteira qe

Crédito Rural do BESC e a diretoria de Crédito
Rural do Banco Central, o Sr. Vitor KOllder Reis -

assinalou que o BESC vem receb,erido total apoio
de seu titular;, Sr•. José de Ribamar Mello, "que.

de�ol1stra grande entusiasmo pela �ropecuma

..

Réstaurante
I

Lagosta, Siri,.
ESPECIALIDADES: Peixe, Camarão,

Ostras e Mariscos.

,

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO

DO EXTREMO SUL - BRDE -

AGENCIA DE FLORIANÓPOLIS

CONCURSO' PÚBLIC.O·
CONTADORES
ECONOM ISTAS

ENGENHEIROS CIVIS
ENGENHEIROS IVÍÉCANICOS
ENGENHEIROS QUfMICÓS

O Banop Regi'onal de Desenvolvimento do Extremo Sul'- BR,DE �, realizará
concurso público para as categorias profissionais acima de acordo com os termos do
EDITAL a ser publicàdo no Diário Oficial do Estada, edição de 19.05.75.

Serão aceitàs inscrições de estudantes dos �ois últimos semestres. Inscrições I)a
.

Rua: Estéves Júnior no. 130, no perrodo de 19.05.75 r.é 30.05.75, no horário entre
,

14 e 18 horas.
.

,

BANCO REGIO,NAL DE DESENVOLVIMENTO
DO EXTREMO SUL - BRDE

AG�NCIA DE FLORIANÓPOLIS

AUXILIAR ADMINiSTRATIVO
O Banco' Regional de Desenvolvimen'to do Extremo Sul _ BRDE ..:., realizará.

concurso público para provimento na classe inicial do cargo de Auxiliar Administra
tivo de acordo com os termos do EDITAL a ser publicado no Diário Oficial do

Estado, na edição de 19.05.75. I nsçrições na Rua: Esteves Júnior, no. 130, no,
perrodo de 19.05.75 até 30.05�.?5, no horário entre 14 e 18 horas.

"A verdadeira força terá que
proceder 'do consumidor", disse
um' economista 'Ílort�america
no. "Quando o povo yai come
çar a comprar? As pessoas não

.
estão comprando muito 'e as

quantias gastas baixaram em ter
mos reais".

Acrescentou que, 'assim' que
o problema da inflação ressurge,
as.pessoas se esforçam em con
sumir, procurando adiantarem
-se aos aumentos de preços, Mas
logo que, a espiral altista de
preços é -mantid a em determina
do nível, os consumidores se

retraem e começam a poupar,
frente � possibilidade de que a

situação se agrave.

A redução do' consumo é um
dos principais motivos da dimi
nuição em 20 por cento da
produção, industrial japonesa
nos últimos 18 meses. Mas mui
.tos 'homens de negõcío acredi
tam que as condicções favore
cem umamudança de rumos,

Os gastos no consumo repre
sentam aproximadamente' 54,
por cento do produto bruto
japonês de 455 bilhões de dóla
res; .soma de' todos os' bens, e
serviços, Os investimentos de
empresas privf1das significam
outros 26 por cento e o gasto
oficial 20 pOF cento do produto
nacional bruto •

Música ao vivo com Q
, '.'

TRIO: VOCAL "JACO"

COZINHA tNTE'RNAC-IO'NAL

CORUJÃO CENTER - Av. Beira Mar Norte

A renda média de uma famí
lia japonesa, se comparada com
os índices de há um ano atrás,

.

subiu de 3'por cento em dezem
bro último, em consequência da
prôpría inflação. A renda re aí
aumentou em 6 por eento em

janeiro e a renda mensal' nomi-'
.nal em média foi de 580 dó!�es,
comparada com 460 de ha um

ano,

Em outras palavras, a renda
atual subiu 24 por cento emum

,

ano" porém o índice de.ínflação
japonês em janeiro' foi de quase
18) por cento, o que deixou uma

margem de 6 por cento a favor
da renda real.

Essa tendência est� em con

traste agudo" com a do ano

passado, quando a renda :.e3.I
caiu durante quase .todo o perío-
do"

'

A crescente renda per capita
dos japoneses revela um,fenôme
no estatístico. Reflete a eleva
ção salarial do ano Passado, a

baixa constante do Índice infla
dionmo li as comparações ef�
tuadas entre ó momento atual e
12 m\lses atrás; após muitas e

��ortap.tes elevações ge p�ços.

'Os empresários esperam que
o dinheiro adicional que passou
para os trabalhadores depois da
.últi.m_a "ofensiva trabalhista" d�.
termine um aumento do consu

mo. Espera-se que este ano.os

salmos ay.mente
/'
em 20 por.

cento.
' '

Á inl1ação caiu aproximada
mente 25 por cento, 'pHncipal
mente no aRO' paSsado; até os 14
por centc; de agora.

Os governos conservadores
do p).imeiÍo-ministro Takemiki e
do ex-primeiro-miÍlistro Kàkuei
Tanaka seguiram UIlJ. programa
anti-inflacionmo que conseguiu,
em grande parte, diminuir os

constarites aumenta0 de preços.

Miki negou-se' a levantar' o

programa nos últimos 'ineses, e

�ora 'muitos empresários e eco
'nomistas temem que a economia.'
sofra com a restrição dos negó
cios.

Mas as vendas automobilísti
cas subiram 25 por cento em

dezembro se cqmparad<ls com o

ano anterior, e 25 por cento em

. janeiro._
\

Em fevereiro foram vendidos
188 mil autoQl6v.eis, aumentan
do assilp para' 76 por cento 'Q

índice de vendas. Estas cifras
revelam parciaIniente 'vendas \

inusitadamente pobre&, exata
mente depois que surgiu a crise
do petroleo. Mas de todas as

, mane�ras a implessão é que as

pessoas parecem ter mais inte-'
resse em comprar um C<lITO no

vo.

O governo de Miki suavizoÍl
recentemente sua severa polftica
Ínonetáriá, mas a maioria dos
técnicos não acredita que a eco·
nomia japonesa seja ,capaz de,.
emergir da recessão a curto pra
zo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ivo volta.ã meia cancha,doAm,érica contra o Vasco hoje 1 tãrde no Maracanã

América e Vasco no Maracanã,
lutando pelo, título' do returno,

'. "

Rio América e Vasco jogam hojeã
tarde no Maracanã e, não, podem mais

I perder pontos (ambos já têm dois), pois
Botafogo ,

e Flamengo lideram o segundo
turno com zero ponto perdido. O time que

"

for derrrotado hoje' ficará, com poucas
chances de chegarao título deste turno.

,

Danilo Alvim é um treinador tranquilo
porque poderá contar com Orlando; Ivo e

Flecha, os três afastados do time na última
partida e jogadores muito importantes ne '.

esquema do América. .

Em compensação, Mário Travaglini hão
terá Alfinete e está ameaçado de ficar sem
Dé e Renê, ambos machucados. Caso estes
dois não, se recuperem, Travaglíní escalará
Jair Pereira e Moisés, que participaram do
último treino c,oletivo.'

'

,

Apesar dos problemas do Vasco e da
tranquilidade do América, que poderá con
tar com todos os' titulares, a partida será
equilibrada, além de estar cercada por um
ambiente de hostilidade, criado' por urna

. briga a socos e ponta-pés entÍe os dirigentes
dos dois. clubes na sede da F�deração

Carioca esta -semana, América 'e Vasco'
estão de relações cortadas,

OS TIMES
,

Outra partida, e também importante,
será disputada hoje em Teixeira de Castro,
entre-Bonsucesso e Madureira, ãs 15h1Sm.
A equipe petdedora ficará ameaçada de não

participar Elo terceiro turno, que contará
somente COrri oito Clubes. ' ,

'

No MaracFã o Arnêjíca terá País;
Orlando, Alex, Geraldo e Alvaro ou Paulo
Maurício; Ivo, Braulío e Tadeu; Neco,
Flecha e Paulo Cesar, contra o Vasco de
Andrada; Paulo 'Cesar, Miguel, Renê ou

Moisés e CelsoAlonso; Alcir;Zanata e Luiz,
Carlos; Carlinhos, Roberto e Dé ou Jair
Pereira; .,'

Em Teixeira de Castro o Bonsucesso vai
de Valdir ou Pedrínho.Míguel, Nilo, Nilson
e Carlos Alberto; Silva e Cabral; Naldo,
Wilson, Adãozinho e Marco Antônio. Pelo
Madureira jogarão Dorival; Orlando, Vag
ner, Paulo Cesar e Jorge Luis; Luis Carlos e

Carioca; ZéDi,as, Mingo,Rui e Vã1ber!

'Palmeiras procura substituto
de Brandão: pod�e ser 'Travag�ini

.

,
,

São Paulo _ A éontrataçãç> de Mário çontratação de Mário Travaglini O presi-
Travaglini para substituir Osvaldo Bràndão

.

dente Pascpal Giuliano, amigo partIcular de
a partir de janeiro, quando este, passará a. Brandão, deverá entretanto, seguir a suges
trabalhar exclusivamente palill#A#ÇlW""Í\1a:", tã0 doJr.einádor,;.•da�seleção brasileira, já
seleção brasileira, está sendo' ��,w-!pada no queyaldir tet,n !!?,celente iffi1�iente entre os

Palmeiras, por alguns conselheiro�hdo clu- jogadóres do Palineiras.
be, embora a diretoria diga desconIlec.er 0./ j"

.

\ -'. .

assunto. Travaglini, atual técnicq dó VasCQ, Para o returno do caúlpeonato paulista,
começou sua carreira de treinador n.o Pal- Brandão pr�t.ende m.anter a mesma base do

meiras,
.

chegando a dirigir a equipe tit�lar. primeiro, "já que o empate com a Ponte
O contrato. de Brandão com o PalmeiraS

. Preta, que acabou com as esp!,:ranças da
tennina no \fim de dezembro e' ele pediu equipe no prirrieiro turno, foi encarado
aos diretOFes ,do club'e' para que, promoves-

.

nonnalmente pelo téenico, que consider'ava,.
sem seu auxiliar Waldir ·a treinador da muito difícil a. conquista do títqlo pelo
equip� titul,ar, quando' dqseu afastamento. Palmeiras, por causa da boa situação do

, Mas existe urna ala tio clube pretendendo a São Paulo na.tabéla". '

\

FamIlia, saúde, amigo�: Pelé
.' pensa na, resposta a� Co�mos'

COPA ARIZONA

Programa fói' alterado e jogos
: serão em Palhoça �ScarpelJi

.

.

São Paulo - "Não estou preocupado' com a

opin.ião pública brasileira, em ,relação � minha
volta ao futebql, nos Estados Unidos. Nunca se

consegue agradar a todos e, por isso, não levo em
. �nsideração as Gr!ti�as de determinadas pessoas.

.

Amda l!ão aceitei à proposta do New Xork
Cosmos e estranho que àlguns jornais, tenham
publicado que está tudo resolvido. Existem ainda'
trê� problemas. Fàmflia, saúde e amigos" -'

.afinhou ontem Pelé, na Vila Belmiro;
"

,

� O jogador esteve nO campo do Santos ltan;te,
onde realizou treinamento físico' p'ara manter li

. forma. Na próxima, terça-feira, ele decidirá se
.

, aceita ou não a proposta do New YQrk Cosmos,
/que llie oferece grancie importância em dinhejro
para que volte a j:)gar futebol, nos Estados
UnidÇ>S. Segundo SeI! procUrador e auxiliar Julio
Mazei, as possibilidades de transferência são boas••
Os diretores dó Cosmos' estão send0 esperados de
\

'

.

I

Em virtude do tempo chuvoso neste fIm de '

seJllana em FIorian6polis,. os .QIganizadores da

Copa Arizona de Futebol Amador decidiram
alterar a programação das duas partidâs que

seriam disputadas. am aÍlh.ã pela manhã, no estádio
Adolfo Konder.

.

.

Somente Agronômica F.C. e Saldanha da

Gama jog_arão amanhã, com a partida sendo

programada parÍl_ãs 9h30m, no estádio do Guara
ni, na cidade ,de, Palhoça, sendo dispu,tada com

qualquer tempo. . .'
,

Quanto ao outro jogo, Ajax F.C. e'Guarani
F .C .., fIca transferido para apr6xima quai:ta-feira
1 noite" no estádio Orlando SCaipeJli, fázendo a

preliminar de Figueirense e C-axias, pelo campeo-

volta a Santos na segurrla-feira.
Apesar dos encontros que ·manteve durante

toda a semana com dirigentt:s do 'Ne� York
.

Cosmos, PeM fez 'questão de frisar que ainda não
aceitou a proposta' do clube, "apesar da euforia
de meus assessores, o que é compreensível; nesse
caso". Ele apàrentava, tranquilidade durante 0S

treinamentos de hoje, q,ue constaram de várias
voltas ao campo e exerc{cios variados:. .,

N a verdade, tudo vai depender do' Cosmos
aceitar minhas. CQn(liçoos. ,Estou pensando (lm
trê,s. ponto.s que considero importantes sentimen
talmente para ulila tomada de decisão: a faniru�
o problema de, saúde meu e dos familiares e os

amigos. Os di_rigentes (lo .Cosinos estão realmente
dispostos, e o interesse para que eu volte a jogar
futebol; defendendo .aquele clube, é m.uito gran
de. As possibilidades de transferência existem"
mas, até ãg�>ra, não tomei nenhuma decisão.

.

náto estadual deprofissionais. A deêisão fIca para
. o dia 25.

, ,

Ficou decidido ainda que 'os pr6�imos jogos
serão disputados somente ein estái!iós que ofere-

. çam 'segurança, por' isso o Guarani, Orlando

Scarpelli e Adolfo Kondel foram os escolliidos;
com' o último não oferecendo condições devido
ao tempo chuvoso, considt:rando que o Avai tem

jogo doming.o .� tarde: O jogo' entre Ajax e

Guarani não será disputado em Palhoça por

imposição do priÍneiro, que preferiu campp,neu
tio. Segundo informaçõts do juiz José Carlos

Bezerra, o trio de arbitragem será, sorteado no

local.1minutos antes da partida.;

Foi dada a'saída parQ
o prazer defumar
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Prefeito de Orleães
"

, . ,. ..

quer' seu mURIClplO
nos J�go� de Chapecõ

,

Orleães (Sucursal 'de Tubarãoj=- A cidade de Ofleães vai
participar novamente este ano dos Jogos Abertos de Santa'
Catarina, a serem disputados .na cidade de 'Chapec6. O

prefeito Francisco Zomer acaba de solicitar reunião com a

direção da ,C:M.E. para estú,dar detalhes da participação de
sua cidade na competição. O prefeito pretende saber o que
a delegação precisa para estar presente no oeste catarinense.
Está disposto a liberar,verba,parl! a compra de material e as

despesas decorrentes com a estadia naquela cidade. Ainda
esta semana, Erancísco Zomer deverá enviar emissário a

'

cidade de Chapecô para reservar as àcomodações para sua'

delegação. Salientou que sua 'meta também' é o desenvolvi
mento 'do esporte, tendo iniciado no ano passado em

Criciúma com a participação de sua cidade pelá primeira vez

'em JOg0S .Abertos, Para este ano pretende apresenta! uma
delegação melhor" já tendo. contratado professores para
ministrar os treinamentos com atletas -de sua terra, A
presidente da Comissão Municipal de Esportes; autorizada
pelo Prefeito Francisco Zomer, viaja esta seman�, para
Florianôpolis onde vai adquirir material para a delegaçãé de
Orleães que participarânevamente dos Jogos Abertos..

'. .

A capital teráduas equipes jovens no e;tadual de basquete

Estadualde .b�squete começa
,

'

em Florianópolise interior
A exemplo do voleibol, que ranga, de Joinville; Clube Uni- .

ro do S.ul (adulto), Xl rodada,
-----SíNTESE---,.------------:. está se desenvolvendo este fun vetsitário, de.Florlanôpolís; Cru- dia 8/6, domingo, 1s 9 horas: em

TENfS de semana na cidade de Blume- zeiro, de Joinville e Comercâ Joaçaba, Caetano Branco x PaI

nau, I1a categoria juvenil femini- .r io, de Cricíúfha, na chave "A" meíras (adulto). XII rodada, dia
,
A equipe do Ltra Ténis Clube, além dos destaques. no, o basquetebol também estâ adultoe . Instituto de Educação, 11/6; quarta-feira, �-20 horas,·

alcançados na natação masculino, também continua cole- se dinamizando em todo o esta- de Florianôpolis; Vasto Verde,' em JoinviJIe, Cruzeiro do Sul x

cionando vitória no ténis, resultado rio trabalho desen- do; e até mesmo as equipes do de Blumenau; Sociedade Ginâs- Irstituto (adulto); em Floríanô-
.

votvtdo pelo treinador José Santos, à Zé. Recentemente, 'meiQ-oeste catarínense já mani- - tíca, de Joinville; Clube Concôr- polis, Clube Universitário x Pal-

na cidade de Itzjai', a equipe do Lira conq,uistou mais um
' festaram desejo de se filiarem a dia, de Concórdia e Caetano meiras (adulto); Criciúrna, Co-

tItulo na categoria' masculino infantil, através dos Federação Atlética Catarinense, ,
..Branco, de Joaçaba, na chave merciário x 'Ginástica '(adulto).

tenistb.s Francisco Lins (Chico) é flilson Elias; na cate-: .
Este ano a FAC recebeu a inseri- "B" adulto, Na chave "A" in- XIII rodada, dia 14/6,·'sábado,

garfa 9 à 12 anos. Hoje e amanhã será disputada mtlÍs . ção de 10 clubes para as dispu- fanto juvenil, tem Instituto de � 20 horas: Ipiranga x Clube

tas do campeonato estadual que '. Educação, Ipiranga, Palmeiras e Universitário (adulto); Florianô-
uma etapa do campeonato estadual de ténis, promovido I 'C'ári h" " '

, na categoria .adulto e infanto omerci o; na c ave . B ln- polis, Instituto x 'Vasto Verde

pela Federação, na categoria de 15 a 16 e 17a 18anos. juvenil foram iniciadas ontem. fanto -.Vasto Verde, Cruzeiro, (adulto); Joinville, Ginástica x

O LTC mais uma wiz se apresentacomo-favorito através; Há quem diga que a renova- Sociedade Ginástica e Clube Concórdia (adulto). XIV roda-
de sua equipe formada com os atletas, Moacir. J.ierner; ção do' basquete catarinense a- Universitário; chave "C" infanto da, . dia "l5/6, domingo, i\s 9

Adão Costa, Carlos Augusto Remar: Marcelo Pedrosa; conteceu
. devido a motivação - Diocesano, de Lages, Caetano horas: Joinville, Cruzeiro do Sul

Raul Albers, Claudio T1erner, Sérgio T1erner e Renato deixada pelo campeonato brasi- Branco e Clube Concórdia, x Conc6rdia (adulto); Lages,

Meireles.: ',' leiro juvenil, disputado.no ano A primeira rodada do certa- Dioeesano :

x Caetano Branco

RALLYE "
passado nesta Capital, quando me inicia hoje, �s 20 horas, com (infanto juvenil), XV rodada,

O carro número 83, de Laércio <bsta, seguiu ontem à São Paulo, mais uma vez con- os segúintes jogos: em Porto dia. 18/6,. quarta-feira, i\s 20

tarde ... para Porto Aleat'P, onde à noite .p�articipou da. quistou o título. Ftorianôpolís, União - Clube Concôrdia.x Cae- horastJoinville, Palmeiras x Ipi-
"'-�

,

que este' ano perdeu a participa- tano Branco, no infanto juvenil .' ranga (infanto juvenil e adulto);
· Rallye de Porto Alegre, representando oRallye Clube de Çã0 do Colegial, que desistiu de e no adulto; Fíorianôpolis - Clu- em Florianópolis, Instituto' x

Florianópolis. O carro catarinense levou. O patrocínio da praticar esta modalidade, tem be Universitário x Vasto Verde, Comerciário (adulto). XVI roda-
Edeme, A Esportiva e Lobo Acessórios. como representante as equipes .

no infanto juvenil e no adulto e . .da; dia 1S'/6,quinta-feira, �s 20
.

REGATA INTERNACIONAL
.

do Clube Universitário da l!FSC em Blurneriau, Ipiranga x Insti- horas: Ginástica x Vasto Verde

A diretoria do Clube de Regatas Aldo Luz continua e_o Instituto Estadual de Educa- tuto de Educação, no infante' (infanto juvenil e adulto); XVII

trabalhando na :organização da "Regata Internacional de çao, Enquanto as equipes do juvenil e nó adulto, Para aina- rodadil, dia 2U6, �s 18 horas:

Santa,Catlfrina "', que será realiiad.'l no próximo, dia 25, "interior, em sua maioria, dJspu- ,nhã,(está programada a segunda Joinville, P�eiras x In.sti�to

na raia'dç bala Sul, em Florianópolis, com a participação· ,tam o certame com as, mesmas rod.ada com a seguinte partida: 8 (infanto juvenil e adulto) e Gi-
. \ fortnações dÇls <lIlos anteriores, horas _ em Porto União Clube' nástica x Caetano Branco; Blu-

, dos melhores clubes da canoagem brasileira, do Um,guai "

A
pqncipalmente o Vasco Verde e Conc6rdia x União Palmeiras . menaú, 20 horas, Vasto V!)rde x

e da· rgentina. Por outro lado, Aldo Luz e Riachu,elo
'

I'piranga de JoinviJIe, atUal, cam- adulto
'

Cruzeiro .do Sul (adulto); Porto
continuam treinando diariamente com os técnicos Ibárr� peão estadual, a Capital pattici- CALENDÁRIO União, 20 hóras, Conc6rdia x

e Orildo Lisboa, respectivamente. Santa Catarina estarát pa com �uas jovens equipes, III rodada, dia 2.1, quarta-fei- .Comerciário (adulto). XVIII ro-
ainda sendo representada pelo América de Blumenau e .onde o objetivo maior é adquirir ra, 'i\s 20 horas:�em Joinvílle .

dad!l, dia 2416, terça-feira, i\s 20.
·
Ouzeiro do Sul e Cachoeira da cidade deJoinville. Esta experiência para as. próximas Sociedade Ginástica x Club; hqras: Criciúm\l, :Comerciário x

, será' uma das maiore$ regatas de todos os tempC!sl em temporadas,·, Universitárjo (infanto 'juvenil e Clube Universitário (adulto).

SantwJCatarina. ..a:. Po�,R.utro lado, os dois clu- adulto); Blumenau - Vasto Ver- ,XIX rodada, dia 28/6, sábado, ,

, ',' 'ATLETISMO' EM BUJMENAU o::,
, oes de FloriaIi6poljs são ,Ürigi-

.
de, X-"·@ruzeiro<=t1o<Sul (ittíant0' j. ?Is:�O!:hIDras:: C;;iciú'.lll>3, Comer- l

... No esfifdio do Grêmio. EsportiVo .Olímpico, em
"dHs por treirladores expe'timen-, juvenil) e Vasto Verde x i!9,Irlão ciário x Caeta,nO"l},ranco(alulto);

( tados" ,como Rubinh.ô L.�.e, Pahneiras (adulto)', C riciúma,' em Florianóp0lis, Clubé·Univ·er-1
· Blumenau, será disputado nos dias 24 e 25 deste mês, o d Cl

' .

. , ,

C' /.

d S 'f'-r que ,mge o ube U�IVerslt��o, eotnercimo x Ipiranga (adulto). sltano x ruzeuo· 0 ui (in an-

illo. Campeonato Estudantil da Cidade de Blumenau, e !anne An�rade, o C3I)lt�o, ,N rodada, dia 24, sábàdo, i\s 20 tp-juvenil e adulto); POrt0 União
com o patrocínio. da Secretaria da Educação e Cu,ltura e trema:o Inst_IU\to de Educaçao. horas: em Joaçaba,' Caetano Clube Concórdia',,··Diocesano
Comissão Municipal de Esportes. Segundo LuIZ Carlos Macb-ado, Branco x Clube Upjversitário (irfaI!to juvenil) e Conc6rdia x

.

NATAÇAõ enGarregado do setor ewortivo (adulto); em Joinville, União' I�iranga (adu�to). XX r?dada,
A última etapa do' campeonato estadual de natação do IEE,. o time que representa o· Palmeiras x Comerciário (infaIi-. dia 29/6',�ommgo, ?Is 1.0 ho�as:

·
sérá realizada no próximo dia 25 em Florianópolis, na colégio este ano no campeonato) to juvenil e adulto) e Cruzeir0

"
, Port() Umao, Clube Conc6rdla x

Discina do Lira TéniS Clube, reunindo vários clubes do estadual, .é b?Stante jovem e por do Sul x.lpiranga (adulto). V Vasto Verde (adulto).

estado. O'Liia te. lidera o certame no masculino e
isso não se pode espeFar muita rodada, dia 25, domu1gO, �s 9

. .coisa, em termiOs técnicos. O' horas: Joaçaba, Cae.tano Branco RETURNO DO INFANTO
Blumenau está em primeiro no feminino,. IEE
_ ,. .. , no ano passado, ,chegou a x Instituto (adulto). VI .rodada,{ JUVENIL

'

JOGOS ABERtOS " ..
. (inalista do estadual, alcançando. dia 29, 1s 20 horas: em Blum&- I rodada, dia 2/8, sábado, i\s '

Além de Tubarão e Brusque, Járaguá do Sul também· \
uma classifIcação expressiVa pa- n;,w, Ipiranga x Comerciário (in- 20 horas: em' Joaçaba, Caetano

está tentando de toW!s as formas sediar os Jogos Abertos' . ta o basquete da iJlla que, depois fanto juvenil).e Vasto Verde-x Branco x Conc6tdia; em Blume-

de Santa Catarina em 1976. O deputado Roland de muitos anos, "olta a figurar Ipiranga (adulto); em FlóriaTl6- mu, Vasto Verde x Clube Uni-

D�mbusch. apreSentou "!lIJl relatório' das atividades da Co-
éom a meSma força dós ciubes polis, Instituto.x Clube Universi". versitário; em Florian6pelis, Ins-

missãa Municipal 'de Esportes de Janiguá do Sul, ltSSim
do interiof.do Estado. . tário (adulto); em Joinville, Gi- tituto x IpIranga e em Joiilville,

balli d
.,

Tanibém nos Jogos Al)ertos nástica x Ct1izeiro.d'o Sul (iilfan- Cruzeiro do Sul x Ginástica. II
", �mo um tra O e pesquISa a Assembléia Legislativa. r de. Criciúma o basquetebol."de to J'uvenil) e GI'na"stl'ca x Cruze'-, d d d 6/8 �-

Se d R 1 d' di t d J Ab f'
• ro a a, ,ia , quarta:.feira, 'fl;

gun
d
O _o an ,as spu as, os ogos erjos anam Florianópolis se igualou em con- ro do Sul (adulto). VII rodacia,·

.

20 'horas: 'em Florian6polis, Clu-
parte os festejQs do centenário de,Jaraguá do Sul. dições técnicas, � qemáis equj,. dia 31,. sábado, � io horas; em be Universitário x Ginástica; em

RHOE EMS, PAULO' .

'
,

pes, exataplente como nos bons Florian6polis, Instituto x Cc- JoinviJIe, Cruzejro do Sul x Vas-
O jogador Rhoe, do Instituto EStadualdr! Educação, tempos do Lira Tênis Clube e merciário (infanto juvenil) e Ins- to Verdê e em _Blumenau; Ipi-

convocado para os treinamentos da seleção brasileira de Clube 12 de Agosto" que, du- tituto x' Conc6rdia �adulto)': ranga x Pahneiias. III. rodai;la,
basqu,etebol, que vai disputar o campeonato ,sul-(l11)eri-

rante' anos éonquistaram, todos Blumenau, Ipiranga _x Caetano dia 9/8, sábado, 1s 20 horas: em

c ano, continua em intensivos' treinamentos. em Sije
os, títulos no âmbit� estadual e Branco (adulto); .em- Joinville, Criciúma, Comerciário x Jpi,ran-

D lO' d'
' . base para a formação de to.das as ,oPalmeiras.x G.inástica (adulto)" 'ga', em Lages, D'I'o"esano x ,C'on-

rau o, Joga ar" q'ue estava propenso e .não aceitar a 1 N':
�

se e\,,",es catarinenses.' VIII r'odada, di'a 1/6'',dommg'o, córd' FI' 6 l' I
.

convocação, parece ter mudado de idéia, 'I' ·C·AMPEONATO·
la; em onan po IS; nstl-

\
.

. � 9 horas: em Florian6polis, tuto' x Palmeiras' e' em Blume-
ATLETISMO DA FAC

",o

.' Ó certam.e estadual de b�� Clube UnIV'ersl'tário x Clube. V V
A d/, �, nau, asto erde X: Instituto. V

,

Fe eraçãó Atletica Catarinense programou para os quetebol se apres�nta este' ano Conc6Idia (adulto); Blumenau,' rodada, dia 13/8, quarta-feira, �
dias 24 e. 25 próximos, nesta capital, o campeonát.9 de· bastante interiorizado, com os Vasto Verde x Caetano Branco '20 horas: em Joinville, Cruzeiro
atletismo de menores, com a participação de atle4ts da jbgos se desenvolvendo nas cida- (adultq); Crici6ma, Comereiárló do Sul x Clúbe Universitário e

Grande Florianópolis. A competição está sendõ'cóorde- des de Florian6pcí'Jis,' Porto x Cruzeiro do Sul (adulto:i; IX .

em Criciúma, Comerciário x lns-

nada �lo treinador Pegorar�, do dep�tamento tecrtico União, Blumenau, Joinville, Cri- rodada, dia 4/6, quart3-'feira, �s tituto. DIa 16/8, sábado, �s 20
da FAC. ',o ',o ciÚin\l, Joaçaba e Lages. O cam- 20 horas: em Joinville; Palmeiras horas: em Joaçaba, Caetano

CICLISMO peonato, que perdeu a p'articipa- x Cruzeiro do Sul (adulto); em Branco x Diocesano. ti em Criciú-

D
.

d
.

d J
-

B'
r

R
ção do Colegial, de FloriaiI6po- �lumenau, Ipiranga x.· Ginástica ma, Comerciário x P.ahneiras.

epOls e per er oao atlsta Llcio e oberly Rios, '

lis, teve a inclusão do Comerciá- (adulto:r. X rodada, dIa 7/f! Isába- O certame adulto ser� dispu-
qfje se tranferiram para o' Paraná, Milton Della Giustiná rio, de Criciúm�; Clube Corú:6r- dO,?Is 20 hoi:as: em Blumenau, fado em turno'únieo, classifIcan-
também poderá deixar Florianópoli�, p(Jra o Paraná: .o dia, Ide Concórdia e Caetano Vasto· Verde x Comerciário do dois clubes em oada chave,
trio de ciclistas, formavJm a ·atual.equipe'campeã brasi-· Branco" de Joaçaba.' Os clubes (adulto); em Florianópolis, Ins" enquanto o infanto juvenil terá
leira da modalidade. Deixarwn Santa Catarina por um inscritos são:

.

,

tituto x Ginástica. {adulto.);' Joa- turno e returno; classificando
motivo que não causará surpl'esas a ningUém:' falta de --' Palmeiras, de Blumenau; Ip� çaba, Caetano Branco x Cruzei- duas equipes ein ,cada chave.

apoio.
.

\
'. .

·VOLEmOL J

A e9uipe' de voleibol do União Pabneiras, de Joinville,
C311!p� es�adual de 1974; viajou .ontem à tarde para
POrto União, onde joga esta noite cóntra o Concórdia .

'. local. Fazem parte da delegação os jogadores Taná, Ivo,
Jo�o !-uiz, Pa�o, Tadeu, �maS, He�qué" Flávio,
Joaozinho e Almit, chefiada pelo tremador Angelo.
Cunha.

.

COMITÊ OL/MPICO .

.

Lord Killant'n, presideY!te do Comité OUmjJico Inter

nacional, pela primeira vez ·disse que no caso deMontreal
não ter condições para promover 'Os jogos oUmpicos de

1976, eles serão realizados em outra cidade. Ao ser

indagado por jornali�tas sobre as greves que, ameaçam os

.. planos de Montreal, K illanin disse que o Comité aguarda
·
um relatório da comissão org.anizadora de Montreal na

Sesi p_romove competições para
púcleo regional de' Itajaí .

;�

Itajaí (Sucursal) - O Núcleo da direção do SESI p{êm'ios de

Regional do SESI de Itajá[ reali- incentivo.
zou a Prova Ciclística' Johan TORNEIO DE BOCHA'

. Gritsch, tendo participado cerca O Sesi .p,rosseguindt;> com

de ,30 atletas. A "Prova, qué teve suas atividades esportivas reali-
um percurso de 45 quilômetros, zou também na tarde de quinta-

'I -feira um 'torneio, de Bocha, par-
apresentou o seguinte 'resultado: ticipando representarit�s de di'
lo•. lugar, Osni ;Maestn, 20. lugar versas' firmas. O result�do .final
Valmir <Linhares, 30. lugar João foi o seguinte.: 10. lugar Aprfgio
Linharesl· 40. lug� JOlge Doose Higino Fagundes, 20. lugar Célio
e na quinta colocaç,ão José Cha-., Feller e 30. lugar, José Valmor
ves. O� classificados receberam; Fronchi.· Conforme disse a en-

--_.

Carregada do S'esi de Itaja!; Ma
tia tia Gl6ria Machado, o objeti
vo destas competições é oferecer
condições de reunir melliores
valores, 'que posteriormente S&-

rão 'requisitados .p�la Comissão
Municipal de Esportes para par
ticipar dos Jogos Abertos deste
ano em Chapec6. O�tras comp&
tições envolvendo filhos de in
dustriários estão sendo progra
'madas pelo Sesi.

Arizona
.. '

.',
-o cigarro
dohorn�m

,., QUALlDA� SOUZA CRU� .
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Aureo confirmou mesmo time
"

'

que gan!tou •.,. SãoMigu.'
, Apesar do campo enchar
cado, pesado e com um pou-

'

co de lama nas laterais, b,
Avai realizou, na manhã de
ontem 45 minutos corridos
de coletivo, que .serviu de
a pronto para o jogo-de ama,

nhã contra o Próspera. Com
exceção de João Carlos, que
jogou mais aberto pela es

querda, o esquema, tático
que Aureo empregou foi o,'
mesmo do jogo contra o'

.Guarani: muitos toques de
bola e revezamento, entre
Carlos e Zenon na meia can

cha. Os resultados foram os

esperados por Áureo e ele,
satisfeito com o rendimen
to, confirmou o mesmo
time que venceu o Guarani
em São Miguel: Rubens.
Souza, Jaico, Veneza e Ori
valdo; Lourival, Zenon e J0-
ão Carlos; Ademir, Juti e

Carlos. Para 0, banco de re- ,

servas' Áureo terá Danilo,
Balduino, Ricardo, Sabará,
Jean eVado. ,

Depois do coletivo Áureo
reuniu todo o' plantel no

vestiário a portas fechadas e

conversou durante 15 minu
tos. Da' conversa que teve

com .os jogadores, resultou '/

no pedido de Zenon para'
que não seja mais o; capitão
da equipe. Acontece que to

dQS esperavam que o time só
fosse se 'concentrar hoje às
2(1 horas e o treinador dei
xou o diálogo aberto 'entre também o treinador, da ne

os jogadores para que, eles, c essidade de maior conscien
mesmo decidissem. Nq final,' tização profissional fora do
o treinadot chegou a conclu- campo e pediu todo o empe- "

são, por pedido de alguns, e, nho contra o Próspera. Para
contrariando li maioria, que ,o plantél, será um jogo fácil.

v.

Áureo advertiu e lembrou
uma passagem quando esta
va no Inter de Lages. "

'- Me lembro -como se
.

fosse hoje. O campeonato
estadual ia começar e. nós
nem tínhamos time. Conse
'guimos juntar 11, sem reser

vas e se tivesse que entrar al-

.o time deveria se concentrar

no final da tarde, como aca

bou acontecendo. Fez ver

guém teria que entrar o ban
deirinha, e viemos jogar con
tra o Avai, de Ubirajara,
Ademir enfim, quase o time
do Flamengo. Olha, engros-.
'samos e chegamos a estar
vencendo até os 35 minutos'
finais, quando eles consegui
ram empatar.

\
,

O presidente do Figueirense, José Mauro Ortiga, não
assinou o documento encabeçado pelo presidente da Liga Ser
.rana .de De sportos, Nilson Fiuza de Carvalho, visando incluir .

mais! um clube por chave nas disputas da fase semi-final do
campeonato estadual.

.

Fiuza manteve demorado contato ontem com Ortíga.ina
residência deste, não havendo um entendimento apesar das
explicações e' viabilidade do sistema. Ortiga manteve-se irre
dutível em sila posíçãopor razões óbvias a que não poderia
fugir. <'Não podemos tomar nenhuma posição sobre querer
assinar ou não, este documento antes da definição dê datas do
Campeonato Brasileiro. Naturalmente que com a inclusão de
dois d_ubes,> que passariam' a ser oito então; o período dispo-

.
nível entreo fmal do-campeonato estadual e o início do Brasi
leiro seria IpOUCO ou nenhum. Assim não haveria tempo

' ,

,

nenhum para o preparo do tíme para o certame"..
c

. , .

Ortiga não fez nenhuma referência sobre a atitude dos
demais clubes do interior do' Estado, que esmo assinando o
documento, "Para incluir quatro clubes em cada chave, é ne
cessário o consentimento. dos demais clubes. Um deles não

-, aceitando, tudo terá que fiéar no mesmo" ..
'

Questionado se o sistema seria lucrativo em termos fínan
ceiros, Ortiga revelou que ele só pode ser compensador para QS

clubes do interior quando Avaí 'ou Figueirense jogarem no
I

interior. Para os clubes da Capital isto poderá trazer prejuízos
porque as boas rendas pertéricem a eles. Osjogos na Capital,

.

"que podem trazer algum excedente, se limitam ao clássico e as

decisões. Esta foi ,uma outra razão, embora secundária" da'
OIllissão de assina41ra por parte do Figueirense.

)
.

/,
'

$,alúm surpreso c�m visita
de F;uIza: "el�, ,es,tá ,engaIJado"

Um pequeno detalhe parece que 'tando jogadores de bom índice téé" da deCisão da CBD sobre o ámípeo
e'� tá passando desapercebido pelo nico, com contt:atos que variam çle, nato brasileiro. Não adiantaria nada

presidente da Liga Serrana de Fute- três a>cinco meses, ,O Inter investiu eu dizer para ele que estamoscie acor

boi, Nilson Fiuza, que tenta por to- muito' e não deseja quI:. seu trabalho
_

:do e depois não tennos datqs para
das ,as maneiras, alterar o regulamen- seja inú(il e tenha grandes pr�ju'z'zos. jogarmos as finais, poi� niio existem

to do camp�ón�'to estadual, Fiuzà Entretanto, muito antes ,de começar �datas dispon{veis. Tenho quase çerte
nua' admite a exclusão do Interna- o camPfonato estadual, Avai e Fi- za de qUe a CBD detenninará, uma
cional na fase finr1, desde que sejam gueirense já se prr:paravam. para' dis-. melhor de tr�s entre Avai e Figuei
(J)bedecidos os critérios estabelecidos putar o estadual, fazendo"contrata- reme para decidir o represeniante de
na última reunião do Conselho'Arbi- ções e rdnovações, tudo na base de 4Santa Catarina, pois o pessoal do nor
trai; nó caso classificando;, três equi- um ano. É lógico que a dupla'da capi- deste está se mexendo muito e o pro
pes em cada grupo. E como dificil- tal não vaiconcordar com as preten- blema deles é idêntiCo ao nosso. ]â
mente A vai, Chqpecoense e Caxias sões. do Inter, pri�cipalmente porque estive vendo na folhinha,e realmente
deixarão de se classificar, Fiuza fá es- terão mais um ciube para jogar nafa- não eXlstem datas vagas, por isso dis
tá pensando em' dar um 'Jeitinho ", se decisiva. " t' '

,

'

se ao Fiuza que só poderei lhe res-

para alterar o regulamento, ou me- Mas, es(/uecendo de, todos estes ponder no finál (ia m�s.
lhor, o arÚgo 50. qúe classifica ,três detalhes_, Nilson Fiuza esteve na ma- , Depois de conversar co!n Áureo e

equipes em cada grupo para a fase nhã de of'!tem no Adolfo Konde, pro- ' saber se o treinador precisava de ma-

semifinal.
.

, ',,/
\

curando o presidente]àãi? Salum pa-' terial para .o jogo de amanhã,João
, Não seria il11possz'vel parc;Fiuza ai- ra que ele também aderisse ao movi-

.
Salum éontinuà� a cOlilversa. Ele não.

terar.o regulamento, mas para tanto, menta. Com'a assinatura ,de]oão Sa-' quis respon.der' positivamente a

deveria ter aprovaçio por unamml' lum t: de Ortiga, Fiuza pretendia so_li- Fi�z,a, mas também não ,lhe deu mui
dade de todos os clubes participantes citar a Federação Catarinense de'Fu- ta esperanças.

,.,

do campeonato. Em me._nos de uma tebolliova reúniãp do ConselhO Arbi- -� Caso o Avai não par'ticipe do

semana, ele já tinha a concordância trai para alterar o'fegulamento. " campeonato bfa$ileiro, iremos eXcur-

de Palmeiras, ]uÍ;en'ius� América, IOAO SAL UM
'

sionar pard'o ·exterior e o �mpresário
Guarani, Çhapecoense, Caxiâs, Marei' ,O presidente do, Avai ficou um' Daniel Pinto já está' 'alertado. O que
'liO Dias e Carlos Renaux além do)ln- pouco surpreso com a visita de Nil- não ,poderemos é ficar fazendo amis-

temacional, o mais interessado, Fal- san Fiuza e escutou atentamente to' -toso� no interior na'base de cinco ef
tava apena.s 'Avai, Figueirense, Prós- .das ,as ponderações do representante- dei mil cruzeiros, Mas" voltando ao

, pera e Herdlio L,uz.
.

do InternacionaZ:]oão Salum s6 dará caso do InternaciOliál, acho que o

Mas, Fiuza parece ter se esquecido, u ma 'resposta positiva a Fiuz� no fi- Filpa está um pouco enganado, pois
de um 'detalhe importante. Acontece nal do mês. se entraram quatro times como 'ele

que o Internacional, somente agora - CQnversei com o Fiuza e acho .está querendo, a ou1ra vaga sr:rá do ,

na \metade' do segundo turno, resol· ,que el/está CertO, mas só poderei lhe Mardlio Dias que é' o quarto colo

l'eu' armar um bom time e contra- dar uma resposta depois quesoúber .cado ao grupo II.

Ortiga
" .- ,' ..

nãoaceíta

idéia

Com a recusa.em assinar o documento
(

.

trazido a Florianópolis por
Nilson Fiuza, Figueirense e Avai
c onfírmaram que,não aceitam '

mais clubes na fase semi-final do

campeonato, conforme
está propondo o Internacional

'

",Chuva, cancelou treino :que
,

�

.,

ficou :,so com '''e.rê Rosa:
"

\' ..

A chuva que caiu durante
O dia de ontem prejudicou
as atividades normais do fi
gueirense marcadas, para o

período da manhã e tarde.
Mesmo assim, os jogadores:
foram, .ernpenhados num

treino físico pela manhã,
com dois toques e chutes

para (;)8 goleiros. À tarde,
quando' seria realizado um'
coletivo, 'em seu lugar houve
apenas física, mas para pou
cos jogadores. Orcina, AI
me ida , Toninha, Tonho,
Sérgio Lopes 'e Lico estive-

,
.

ram por mais de uma hora

empenhados em exercícíos •

com Iberê. Constaram de
testes de' resistência e corri
das com salto de obstáculo.
Além' desses-jogadores, ne-,

nhum outro apareceu no es- )

tádio, fato que deverá acon-,
tecer esta manhã. As ativida-

.

des de hoje provavelmente
serão suspensas se a instabi
lidade do tempo continuàr.

As condições do gramado,
favoráveis a jogadas ríspidas
e arriscadas para os atletas
fisicamente, impedirá a rea-' ,

lízação do celetívo. Mesmo
ssím as, atividades' de hoje
setão realizadas, não as" pro-

.

gramadas. Se chover poderá
se limitar à física.

'

Praticamente 90% do ti
me já está definido, havendo '

ainda alguns problemas pen
dentes d� departamento mé
dico e a palavra final do pre-
parador físico.

.

I

CONTRATAÇÕES
Dia ,26 & agosto começa,

o' Campeonato Brasileir� de

Futebol e nada há de movi
mentação por parte do Fi
gueirense em termos de con

"tratações, Segundo' comen-
tam' 9s dirigentes, apesar de
estarmos distantes três me

ses do início da competição,
o fato ainda não preocupa,
O supervisor Çláudío Wag-

,

!
,

.ner declarou ontem que. a

maior preocupação do Fi
gueirense se concentra uni
camente no campeonato f es- "]

tadual. -Ao .fínal deste' ou
mesmo nas rodadas que de
finirão o campeão, é que os

.. dirigentes vão pensar e efe
tuar contratações, principal-

mente de jogadores chaves
para equipe, que atuem' em

posições airida deficientes.
Para Cláudio, o irriportante
será conseguir o título esta"

dual, posição esta que garan
tirá a permanência dó fi

gueirense no Brasileiro do

próximo ano.

INYERIOR '

. ,j
. � _. ,�_ " �. l

:Si,Jvi,nho, O único d,esf,alque
I

'

do I "te,r co,ntra o Guarani
Lages (Sucursal) - Os dirigentes do In

"temacional deixaram esta semana de

acompanhar os treinamentos do time para
o jogo de amanhã em São Miguel do Oes

.re contra o Guarani, preocupados com a

peregrinação de Nilson Fiuza, presidente
da Liga Serrana, que percoreu o interior'
.buscando assinaturas de apoio ao movi

,
menta que visa colocar mais um clube de
cada grupo na fase semi-fmal.

,

Além do sucesso de Fiuza, o Inter es
, pera também a interferência de Gíulíari,
conforme .rnanifestaçâo de' Boarierges
Mello Avila, secretário do clube.

- O Internacional espera ansioso uma
, ),

resposta positiva de Giuliari. Assim o time
não ficará parado e foi esta a razâopríncí
pal que <levou' a, diretoria a líderar um�o-

,

Hélio Oliveira assume

, ·hoie": no Mar�'íJio Dias
breves férias, que se' inicia

r� quinta-fe,ira,
, Se,gundo se comenta, a
saída de Gaúeho já, era
considerada certa désde o

início d a semana; época.
em que os dirigent�s Já es

tavam entrando em conta
to com Hélio. Se a reeisão
de contrato não partisse
dele, seria qispensado. Hé
lio Oliveira já foi treinadqr
do Fi�riano e Nqvo Ham:
'pu_rgq da cidade de; Novo

Hamburgo (RS); Ipiranga
de Efexim' e Internacional
de L.ages,'

'. r '

Cax'ias' está escalado

I I
I

Joln\'rlne (Sucursal) - Como o campo
do Caxias ontem não deu condições para'
o. treinamento programado por !talo Arpi-'
no (trabalho, com bola), os jogadores fize
ram ap�nas treino físico fem baixo da ar

quibancada.
O goleiro reserva Alemão e' Miltinho

são os únicos problemas de Arpino para a

partida de amanhã contra o JU'lentus, em
• Joinville. Alemão estàr.á recuperado até a

hora do jogo ma� Miltinho agravóu uma

, antiga le.são no joelho e·será operado.
Mas os torcedores do Caxias que forem

Itajaí (Sucursal) - O,
técnico Gáúcho re&cindiu
seu contrato com ° Marcí
lia Dias na'tatrle de ontem,

, aIegilndo que pessoas desli
gadas dq planteI não per
mitiam que trabalhasse li,
vremente. Ainda na tarde
de ontem, a direção do
Marcílio Día� contratou o

t6CniC0 Hélio Oliveira, gaú_
·chó residente em Novo

Hamburgo. A escolha re

caiu --Sobre seu nQme pelo
,
fato de, ele não estar lig�do
atualmente ao ,comando
técniCo de nenhum clube.

•

vimento para colocar mais clubes na fase
semi-fmal.

.

,O TIME
O único desfalque do Internacional.pa-,

ra o jogo em São Miguel é o atacante Sil
vinho, que contra o, Renaux recebeu um
socona boca do lateral.Mário Soares, foi.
expulso: e ainda hospitalizado para levar '

quatro pontos no local atingido.
O tempo chuvoso de ontem impediu a

realízação do
\
coletivo, programado; por

Zez.é.' Ef11 vez disso 'os jogadores fizeram
trabalhos ffsícos e após o treinador esca
leu o Internacional que sairá jogando con
tra o Guarani com esta formação: Juarez;
João Carlos, Pedro Enio, Vilela e Eduar
do; Mário' José e Orlando;'Alberi, ADe-
mir " Pãrraga e Rubinho. A delegação viaja
hoje às 8 horas para São Miguel do Oeste.

(') outro 11l0tivó se deveu a

ocorrência de netíhum
.

, ,

acerto fmanceiro .com o

preparador físico Pàulo Al
clone, que estava srndo co-'
gitado pelo/clube de Itajaí.

Todos os entendimen
tos com Hélio foram feitos
por telefone havendo ,in

dl!sive acertos de sulnpre
sentação,à direção, que Se
rá hoje, às 15 horas. Çom
,os jogadores" Hélio terá a

'oportunidade de ver suas

condições somente na 'se

gunqa-feira, qVando retor
narão ao clube depois das

ao jogo amanhã assistirão a estréia de
'-'

CArlinhos, ponta de lança contratado por
empréstimo junto a' PQttugue,�a- de Des

portos, e a volta de Alberto, que' .cumpriu
a suspensão automática por, três cartões
amarelos.

Hoje à tarde ó plantel pàrtiCipa de trei
no recreativo, ,seguido de revisão mé.dica,
quando I talu Arpino poderá defmir este

time para jogar contra o juventusi Anival
do; Valdecir, Pompeu, Albe.rto e Sil-:inho;
Piava, Fqntan e Dirmael; Ferreira, CArli
nhos e Benê.

América

tem

meio-time

machucado
Joinville (Sucursal) -,
O América, q��,teni
uma pàrtida difÍcil
contra Q.
Palmeiras.amanhã,
em Blumenau, '

somente será definido

pelo treinador João
Líma após o recreativo'
programado para hoje
pela manhã.
É que muitos

jogadores
'

estão machucados
e ameaçados'de '\
ficirrem for� deste

jogo. Além de Paulo'
. César, que teln três
cartões am�elos
e Russinho, afastado

I
do pl;mtel
pór iI).disci'plina.
Jorge Cancelier
continua em

.

tratamento, e
. sofrendo de dores
fortes nas costas,
Ditão com

)

inflamação
nas amígdalas e, '

Expe,dite com cfpé
direito machucado,
maisAdemir F,!:lijão,
aguardando resultado'
dewna

mdiografm do /

joelho direito. Nenê
sofreu uma pancada no
I?erôneo na

partida contra
o Hercílio Luz'e tanlbém ,

não pode tremar:
Tudo isso e mais
.o tempo ruim;
impediran'Í que João Lima

pudesse até ontem
fazer qualquer espécie
de trabalho visando
defmir a fomação
do América para o .

'

jogo de amanhã contra
o Palmeir�s. '

!

Apenas ontem à
tU'rle alguns j,?gadores
,que est�o em condições
de serem escalados,
fizeram exercidos
físicos leves.
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[ Noplanalto,
, "

Urubici não" "

I

esconde .seus
problemas
Quase todos os problemas de Urubie] têm 'um erídereco:

,I -estradas. A falta de vias. de escoamento asfixêa a
.

I produção agrícola, pecuária e madeireira. Enq"!anto o

, Parque Nacion�1 da Pedra Furada, decretado màs nunca
executado, vai gerando o abandono das fazendas.

A CIDADE

Com cerca de 15 mil habitant�s" a sede' do

'município de Urubici ;stenrle;se pela :pláníCi� que
oorr� pelo vale, corneçàndó"lJo bairro chamado

I "Esquina" e segúindo pela avenlda/'principal':ha
dJIeÇ<io dos morros que marcam �Iinício de outra

subid� de se17a"al_ém de a)Jngar torre das repeti- '

doras de TV (só 'a do canal -3 funcionando. A do

6 "não funciona há temp� ").
' -, \' Queixando-se do. Frigoplã, o "mons.tro" frigo,

,

Entre o 'calçamento iniciado na "Esquina" e o
rífico de Lages, os pecuarista� urubicienses vão

da zona centr3.I, há cerca de dois quilômetros da olhando coI)1 indiferença seus rebanhos que cru-

avenid� Adolfo Konder ainda não calç\ldos, mas zam os campos dobrados das encostas 'de morro.,

.•
' ' ,

' pesde' que o Dasp e outro,s órgãos da ,saúde públi-Ja yarcialmen,te drenados,e cO�Il')rede dupla, de

águ�' e esgoto. Essa via, que ,recebe trânsito inter- ca impediram Çl fUnclOnam!lnto dos pequeno's ma- /

m,unicipal, pois é passagem para São Joaquim e tadouros; que, por sin'al, infestavam a região, Ó
Bom Retiro" àJ.érri de dar 'acesso à serra do' Corvo fazendeiro' encontrá-se nessa inércia. E com muita

Brancp, zona,principàJ. da produção agrícola e lei- razão. Não vê saída para o seu gado gordo.,
,teira' do município" está para ter bIevemente re- São' todos minifulldiáril's. Con�guiriam ven-,

encetados os serviços de calçamento, objeto de der vultosos estoques, mas bastante parcelados.
convênio da PrefeitUra local com o Governo do Algumas dezenas de reses <;le cadá ,fazendeiro, O
Estado. .

"', Frigoplã;s�gundo eles, prefere comprar os '�en-
O casario desdobra-se bonito por entre as árvo-

'

,sos lotes de um só produtur, abastecido' ,en-tãopelos,
eS'e as hortas da' zona Urbana, que aproveitam a fazendeiros do Rio Grlmde.
bOa terra: Nele llm po vo que trabalha e lu,ta \is

,- E mesino,',que "o Frigoplão .,não tem

empresas do cotidiano. Satis�éitos, ger�eI?-te, da condiç.ões' técniCas 'para' abater ,pequenos

riqueza do solo, de sua produção, e atribulados animaIs''', também produção exp'ressiva d�
com probleÍÍlas COmuns a qualquer núcleo. Ali,

I Uribici. Entre esses pequenos animais enqua

rio en1:ant9, parecendo JIlaiores, por se.diluir num ,dram-se cabritos, ovelhaS, porcos; galinhas e

menor agrupamento e por, redundar o aband<;>no ou't.ros.
' .

ao do estado inicial,jáque a cidáde é nova. '�ão ,há quem compre o produto vivo. Nem

"Telefones, ainda não ,os tem. A 'Prefeitura morto. A lei que eliminou os pequenos mata-

doou área para a construção da centraÍ, e estabe- doures' asfixiou o minifundiárió da região", acres-
Ieee agora contatos com li Telesq>ara essa inst�a- centa,o pecuarlstll Nilo Boaventura \T,ieira de Sou-

ção., Os prédios �scolare$ são precál'ios e as alllas, za. E' o rebanho de Urubici sobe a 30.00 cabe-

em, especial n o interior, funcionam' mais nos Ças; \tendo al;�çado já um� exportação de gado'
salÕes de festas das capelas do que nas escolas, ,equivalent(l a 500 toneladas. '''rodo ano", diz ele, '

dada a falta de condições mínimas. O Posto de '.'é a mesma coisa. ,Oferece..se o gado ao frigorí-
Saúde local tem farmácia estocada (pelo Dasp) fico que não' aceita; manda aguardar . .Aí vem o

i \ mas não tem médico, enquanto que a previdência invern0 r' a safra se 'perde nos campos gelados da
só distribui, quatro fichas diát:ia� para o, atelldi- região".
mento de um município onde existem mais de "O frio, com o governo, tem ensejado o aban"

6.000 beneficiários. dono das faiendas". Esta é a conceituaçã.o de

Para o pr�f�ito F.ulgentuio Neto de Olivéira, �fazendeiro'S da z,Qna de Santa Bárbara ao mostrar
um dos maiores problemas; do ponto de vista hu- a solidão de velhas fazendas fechadas. A ,primeira

, máno, em su'á- C0muna, ainda é o que sacrifica/os geada' na' região ecorreu 'em 15 de abril (até agora
, velhinhos trabalhadores/rurais aposentados: Ape- já houve quatro). E isto búvia-se pelas cinco e

'i' sai: de todas suas injunções no sentido de 'conse- pouco de uma tarde de maio, quando esfriava de I
guir o pagamento de'�sa aposentadoria através da. 'repente ao tombar o sol por detrás de cadamorro

agência do Besc, único estabelecimento bancário de SlUlta Bárbara, Vacàs Gordas e Mundo Novo.

de Urubici, não tem encontrado ressonância a Fazendo dos campos de Ururici, como no livro de

seus apelos junto ,à-'direção do lJunrural, q�e insis- ')ixupery, uma "terra dos muitos por-de-sóis". Só
te em continuar·procedend<;> 0& pagamentos pel? que' ennquecida por campanhas de verdejantés
Bradesco, agência de São Joaquim. E os véihós,�-' 'i'af_�g�ns, onde Rasseava-se o gado zebu, ch,arolês
mujto pobres, sofridos� precisam a,' cada' dois e cfit'évon. '

/meses e�frentar uma viagem estafante. O\ltro d.ia, Numa sala, forrada de tapetes feito.s de couro'

inclusive, a camioneta que os transportava capo- de vacas holandesàs, da fazenda'de. Santa Bárbara
tou nUma estrada difícil. Dois morreram no local, (40' quilômetros e duas horas e meia da cid'ade),
além de deixar os outros traumatizados il,ponto Jango Fermiano, 40 anos de pecu:Íria, v� o sol

As estradas que levam a Urubici, no Planalto
I catarinense, já ganham o hábito de uma piada: é a

do pessoal do banco di! frente tentanto ver a pla
éa traseira db próprio carro'. Chamar esses cami

nhos da escosta de montanha russa é quase oti

mismo. São 40 quilômetros de Bom Retiro, 60 de '

Álfr�do Wagner ou 180 de Florianópolis (feitos
, em quatro horas e meia),-todados verdadeiramen-

te "às tontas". "J , , \ ,. ,
'

Tanto que a plaqueta que indica, finalmente;
"Urubici' - T�rra das hoitalíças", surge com um

prêmio, se' não 'um alívio, Exatamente onde os
I ')-dnhdl" 'I' vales se vao ese an o- uxuríantes pe as terras '

,
preparàdas e pelas, safras dos p�odutos agrícolas
do ano todo, princípalmente do verão, entre os

meses de janeiro a abril. Produção esta que, se

gundo os dados locais, vem aumentando num vo-:
, lume de 15% anualmente e fundamentando a re

gião cada vez mais .fomo um celeiro de Santa'
Catarina.'

"

O, município, que existe oficialmente desde

1955, quando, com 'Bom Jardim da Serra, foi des
membrado de .são Joaquim já importante produ
tor agropecuário e madeireiro, embora nâo tivesse

merecido ainda, de parte das administrações cen
trais, o reconhecido apoio à sua potencialidade,
continua em boas condlções de mercado mas pes
símamente equipado' de serviços, assistência, vias
de acesso, etc. Da( a' sua área de 'cultivo, que
poderia facilmente ser triplicada, se vir mantendo
numa faixa de crescimento médio.
Afora a precari�dade das estradas, que aumen

am as /suas distâncias, tem' problemas básicos

para a produção, çomodeficiéncia de redeban

cária (apenas uma agência do Besc, assim mesmo

não oferecendo grande variedade de serviços).
,

Ressente-se sobremaneira o-município da falta de

uma agência-dó Banco do Brasil, o que costuma

levar maiores recursos assiStenciais .ao homem.do
campo. Os agricultores de Urubici precisam', rotí- "

neíramente, percorrer 6@ quilômetros .de más e�- .

,

tradas para recorrei a agência do-Banco do Brasil

,d�,$ão Joaquim. '. �

, A implantaçâo da eletrificação ríiral, uma das' I
'

I !\Iandes aspirações do 'município, encontrava-se"
.

interrompiaa há quase dois anos, depois de insta
lades só uns 20 ql,lilômetfos - da cidade até São
Pedro. Agora, com aS'injurições da Prefeiturajun-
to à Celesc e à Erusc, vê-se em. vias de comple-,
mentação, atendendo à riGa região do vãIe do ,rio
Canoas, desde ,São P,edro até o Rio Rufmo.·

Da porta de madeira velha (s.ob'ra de c.ontrnção
mas dita por ele, '�impor1ada") de sua incrível

igreja, q)Jase grand,iosa' para o porte da ci4ade e

de uma mistura de estilos -�a que chama "furicio-
nal moderno", mas' chega assernelhar-se a uma

mesquita - lo padre José Alberto Gonçalves
Espíndofa, praticamenté iniciador de Urubici'(30
anos no loçal)"contando de lu'tas para criar h6ij>i
tal, escola, mentalidade, vai falando :de sua cida�
de.

'-

,

de negarem-se a ir receber o benefício, da aposen-
tadoria.

'

AGRICULTURA

Dois �il e quinhentos 'caminhões retiram'

.anualmente a hortaliça produzida em Urubíci,'
.num vutt6\.�de_ 16'f�0_Q, _.!Q.lle_1aqas "e"

�

'Cr$ 9.400.000,00. Fora t8;000 toneladas de

outros' produtos agrfcolas, que valem mais de

os 14.000:000,00. Carregados de batata, cenou
ra,beterraba, repolho, tomat�, pímentão, couve
flor" feijão vagem, pepino fumo, milho, feijão"
trigo, aipim, arroz ou soja, eles 'vão gemendo a

subida' d.e serra, fazendo o, possível no' sentido de

q�e muita coisa não se perca.
Ultimamente já se evita plantar 'fi? produto

mais facilmente perecível, pois não foram poucas ,

as vezes em que produtores perderam boa parte -'

da produção por falta de transporte ou de merca

do. "Felízmentc'Lexplíca um colono" "a produ
ção sempre é boa e quando se perde um pouco de

urn produto, ganha-se um pouquinhonoutro, de
,

maneira que sempre compense, ou quase",
Urubicí tem 1.210 m2 de superfície, "quase

tudo terra boa para agricultura e' pecuária". A
zona de mais intensa produção agtícola situa-se
no vale, do rioCanoas, onde o cultivo acompánha ,

'urna faixa 'de 5(!l quilômetros e 'envolve mais de

600' famflias. Além 'da falta de' cooperativas na

/ região, esses produtores amargam-se 'da falta -de

assis-tência governamental. E exemplificam: "São ,

Joaquim, que só se dedica à fruticultura, 'tem
cinco engenheiros agrônomos e dois técnicos da

Acaresc. Urubici.rcóm toda esta variedadev'fem

apenas um engenheiro agrônomó desse organis
mo. Nada mais". E 'lembram que "nunca 'Veio a

Urubici um Secret�io da Agricultura, com, -o

objetivo específico de tratar de assuntos agnco-
las". \'.

,

.

'.
. r

•.

O munieípió de há muito' consome 5% do

adubo que entra no Estado. Embora a alteração
do quadro das vantagens aferidas, em relação do

�ml?ç_�� q_'\I� tç,p_!lga�.�_,<>_ ªdl!J:>,Q,a:,CLtZ"�Sªc�
e se vendia o tomate. a Cr$ 10 a caixa, pois hoje"
,paga-:;e o adub� a Cr$ 1,60 o saeo e,vende-se:o
tomate a Cr$ 15 a caixª" a'grande maidria dos

Colonos,persiste "por pura teimo'slai'. A teimosia
..

característica 'do agricultor,
'

Muita gente, segundo. consta, está'deixando de"..
plantar hort!l)iças. "E' a culpa é da �'quza 'Cruz.
Ou do governo", informa um colono. Essa empre-
Sa realmente ,garante a produção. Daí o' colono'
esfar plantando fumo ao invés de outr.Qs produtos
agrícolas. Ela dá o,adubo, instala estúfa, garante
o preço. "E a hortaliça, ninguém garante/Plante,
que o governo garante. Mas não em Urubici!"

O iníciO da solução dos problemas da agri�ul
tura de Urubiéi, ,para o ,pessoal da terra, estaria
nas estradas. E na industria1iz�ção. O uso, talvez,
dos incentivos fiscais 'no próprio município, a'

opção de lIplicação ou alguma sociedade de' eco
nomia mista que aproveitasse' o produto em seu

local de produção. As rodovias BR475 ou 282 já
'tráriam grandes vant;lgens. Mas anseia-se ainda'

,

por uma solução ideál em termos de estrada, uma
rodovia ; que corte a ,região produtora do rio

Canoas, vencendo a serra pelo Corvo Branco:

PECUÁRIA

I,

I,
Por Sairlt-Clair Monteiro
Fotos de Lourival Bento

cair de repente 'por trás do mOrIO do "Gado Que
bra", fazendo quase a noite entrar precoce na

casa-grande; e' aroja-se ao' pensamento de uma

solução para a pecuária de Urubici: o abate fisca
lizado mas livre, com os matadouros acionados e

Florianópolis e o sul comprando carne e aves.

"Mas isto é, um sonho". E, depois, tem o pesa-'
delo do Parque. Florestal: A séria ameaça '�de'

,

todas as fazendas".

REFLORESTAMENTO
)

Essa palavra traz um riso apertado e a: .excla
mação "coisas do Jânío ", ao fazendeiro João

,
Maria Antunes dos Santos, cujos campos, herança
de pais e avós e de, pais .e avós de' sua mulher,
perdem-se pelas seras q ue são consideradas,
desde 1961, reserva florestal o� 'lParqwe Nacion'al
de Pedra Furada". Esse parque 'foi criado por de
creto, nunca, executado, e sua área abrange os

municípios de Bom Jardim e Urubici.
..A fazenda de Santa Bárbara é uma das maiores

atingidas. Tem ,1'2.ClOO hectares de sua área dentre
dos 180.000 hectares do parque. E, com isto, a
mais prejudicada. "Aqui tudo está caindo", diz Ó
fazendeiro, E como a fazenda está tombada para
desapropriação há anos, não .se pode reformá-la,
conservá-la, vendê-la ou encerá-la. Assim estão

todas as fazendas da região de Santa Bárbara. Um
verdadeiro' abandono. O IBDP; segundo os pro
prietários, não vê. com bons olhos qualquer ben-

, feitoria nos imóveis, e, vigilante, manda sempre
seus técnicos, inspecionar a área.
"INão deixa cortar um pinheiro Jnâo executa a

desapropriação nem a levanta, liberando' tudo".
No que consistiria, aliás, o ideal dos fazendeiros.

. E;les vão justificando: ':A área não se presta para
reserva florestal. Foi cri ado, por lei, um parque

• num local onde nem síquer existem pinheiros em,

quantidade aceitáveL E, demais, ó 'campo. dobra"
do', de morros, montanhas, pirambeiras, empedra
dos e lajeados, dificilmente' se adaptaria à fina
lidade". Para, por fim perguntar: "Por que não
levantar este estranho decreto e assentá-lo noutro

lugar. Mais adequado'. Mais abastecido? ".
Na regíâo do parque existem cerca de 8.000

pés fe pinheiros, 3.00 cabeças de gado e aproxi
.madàmente 200 habitantes, que vivem exclusivo

da pecuária e agricultura, A,madeira não mais

,lhes representa fonte de renda. O IBDF, por, sua
vez, informa que já tem em disponibilidade cerca

,

de Cr$ 3:000.000,00 para o' início dos trabalhos de
I

desapropriação.
'

Esta alternativa, embora, de certa forma, traga
urna definição ao problema e à angústia dos fa-.
zendeiros locais, não seria bem a desejada por
e leso Mas, entre ficar na situação da incerteza
atual e verem-se livres da dúvida, até já a prefe
rem. Apesar de continuarem entendendo 'o des-

, propósito de um decreto (do Jânio) de 1961, to
mado. em gabinete e considerando uma área que,
segundo !les, se fosse realment� vistoriada, jamais
haveria de vir a ser eleita como parque florestal.

Afora. isso, a madeira, mesmo já tendo repre
sentado um volume anual de 48.0'00 toneladas

vendidas, transportadas em 4.000 caminhões, está
hoje anulada como fonte de renda do município,
dada a situaçãó das estradas que o interligam ao

litoral,
'

.ESTRADAS

As estradas municipais estão sendo assistidas,
,

tanto 9uanto_'l)0�sí'y'e!., llêlª Prefeitura. Foi cons-
, 'fruída ponte sobre o iip "Lava Tudo", cascalha

das ce'ntenas de quilômetros e está sendo implan
tada' uma pente!mista, com 44 metros de vão,
sobre ,o rio Can9�s, servindo"a dti\lS estiadas rilU
IJicipais e com saída para Rio dos Bugres, Campo
dos'Padres, Invernador e Pica-Pau, regiões ricas de

produÇ<io pecuária e agrícola. /

O município tem 540 quilô!11et�o·s.de estradas
e toda essa rede �ervindo a tÍma pFOduçãe, que
determina tráfego intenso, ainda que precário,. A,
Prefeitura está entabulando agora convênios com

'o Estado, e até com particulares, para cascalha
mento das estradas de São' Francisco a Rio do

Engano, de Santo Antônio a Rio dos Brugres e do
�Rio da Areia ao Serro Baio.

'

, El!Ibora as rodovias 475 ou 282 representem,
de ,ceita forrila,' esperançá pará q município, a

grande expectativa do prpdutor regional reside:\. I
. ,

nU!11a terceira opção, segundo eles" inclusive, a

mals', lógica, fácil e prática. A 475 liga,rá Lages a
i ,Tubarão e a 282 Lages a Florianópolis, ambas' pOI
caminhos (le serras, com numerosas passagens
,difíceis. ,Esfradas, portanto, que requerem obras
caríssinlas e empreendimentos arrojados.
A opçãe pretendida ligada, numa reta: Lages à

1mbituba" com passagem por Urubici. E correria
no leito de uma estrada natural e fácil, a que hoje

,

margeia o rio Canoas. Teria uma única passagem
difíc ii em'todo ,o seup'eicurso e, assiffimesmo,já
quase vencida pelo esforço 'da Prefeitura local e
urn pequeno auxillo conc<�bido pela Secretaria'
dos Transpo'rtes do Governo do Estado.

Essa "pa�sagem heróica,", há 28 quilÔmetros
da cidade, é a que vence o Morro do Corvo Bran
,co, com 1.45 O metros de altura e com .um corte

que chega ,a 64 metr0s ..E o único Qbstáculo está
_ praticamente vencido: 'as obras que fqrám inter

rompidas nal mudança de governo, passando o

corte do morro (o mais difícil) ,estão' a apenas
1.700 metros de estrada do litoral. "Mil e sete

cento� inetros somente. de ponto onde podem
chegp carros", repete ó prefeito '''rico'', como
que encantado com a perspectiva.

Esta estrada, além de encurtar e'm 50% o per
curso entre Urubici e Lages; representará enorme
'beneficiamento para a ,economia do �stado, i�ter
ligando zonas d.e grande produção com o. mer

cado do ,litoral. E correrá toda ela pelas terras
férteis e ricas do vale do rio Canoas, o principal
produtor não só de Urubici como de toda a

região do"Planalto.
.

A visita a este' morro, de p;Usagem belíssima,
" deu -se num domingo em que a geada branquejava
no vale e em que, mais tarde" os fazendeiros da

/ localidade reuniraní-se, sob os auspícios do Cen
tro de Tr�diçges �ampestre Catarinense, para co

mer um churrasco, brincar no rodeio e'no tiro de
laço e, especialmente, comentar as esperanças do
muflicípto que devaneia o, dia da redenção - de
quando tiver estrada.

'

,)
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ao ,promovermos 'este festival é de propor
clonarmos, em particular � classe estudan

til, uma festa jovem". Levamos mais em

consideração o' espírito criativo musical de
nossa classe para este festival e proporcio
namos uma premiação razoável aos melho
res colocados", informa Amorim.
A Comissão Julgadora escolherã na ulti

ma noite - fase final -, as cinco melhores
músicas que receberão o "Troféu Universi
tário". As 3 canções que alcançarem a

maior contagem- de pontos receberão pela
ordem: Cr$ 5.000,00; Cr$ 1.000.,00;
Cr$ 2.000,00. Por outro lado, o Diretório
Central de Estudantes oferecerá aes partící
-pantes do Festival, devidamente inscritos,
.alojamento ri�s '2 dias de espetáculo, no
Prédio Municipal de Alojamento, qUé se

localiza a '200 metros do ginásio �IÍl que
será 'efetuado o Festival.

'

/

Brusque (Corresponden�' três casas das 81 existentes
te) - Mutuáríos do núcleo 'no núcleo estavam com suas

residencial da Cohab/SC, em prestações em dia. E posso
Brusque, estão sendo despe- citar esses mutuários: Nilma
jados por falta de pagamen- 'de Souza, Lidovina Cleris e

to das prestações referentes um demente, que mesmo as

ao financiamento de seus sim a Prefeitura ç que, se
imóveis, e também por cau- preocupa em, pagar, suas

sa da decisão do setor admi-' mensalidades. Procurando
nistrativo do órgão, nesta ci- solucionar de uma vez por
dade, de "eliminar do bairro toda o' problema, entrei em
as famílias que estão agindo contato com todos .os mu
contra os princípios da mo- tuários, garantindo-lhes que
ral". seriam açionados judicial-

A informação foi presta- mente caso não pag�sem os

da pelo Sr. João Alexandre' atrasados. Como resultado,
'Colombi, administrador da hoje tenho 30 mutuários em

Cohab/SC em Brusque, que dia com seus pagamentos,
citou como mais grave pro-, faltando 51, que terão de'
blema a desvalorização do optar p elas duas alternatí
imóvel em face "da exístên- vas: ou paga ou deixa a ca

da de grande número de sa",
menores marginalizados e da A preocupação de CCi�
má conduta de adultos". lambi é .com o agravamento

Colombi atendeu a um dos problemas sociais em
telefone-ma, consultou a Brusque, caso o despejo seja
uma documentação' posta necessário como meio, de se

sobre suamesa, e não escon- resolver a questão das pres-
deu sua preocupação' com a tações atrasadas.

'

situação em que se encontra - Quem .não pode pagar
o conjunto habitacional: 50 ou 60 cruzeiros pela

- Veja isto! Quando en- prestação mensai ue uma ca

trei para este setor, apenas, sa financiada pel� Cohab/

SC, não tem condições de préstimo na Caixa Econô
alugar uma outra em Brus- mica de Ci'$ 500,00, para
'que, mesmo um casebre. En-.

'

darmos uma parte do paga-:
tão, o que será desse pes- menta atrasado e iríamos
soal? Esta é' a nossa preocu- fazer uma economia "doi
pação. Mas não encontra- da" para irmos pagando o

mos outra solução, isto é restante. Mas o Seu Colombi

que é Q pior". não aceitou, exígíndo todo
O DRAMA o pagamento, ou seja, Cr$
:_ Moro aqui há 1 ano e 4 1.800,00. O que é que va

meses. Te nho 3 filhos, o mos fazer, moço?
mais velho com apenas: 5 Manoel Silva, ex-operérío
anos. Meu marido ganha um da Prefeitura Municipal,
salário "mícho", que não dá quebrou a perna debaixo de
nem 'para se comer, Muitas um caminhão, quando em

vezes o armazém' fica acu- barcava para o serviço. Sua'
mularido nossas contas até esposa, D. Olga, não pode
não poder mais. O aluguel é ajudá-lo a trazer mais recur

barato, eu sei disso, pois sos
:

para dentro de casa

custa só Cr$ 68,00, mas não porque suas pernas são para
dá para pagar". -Iíticas. Seus sete filhos, o

'I'e rez.ính a Maçaneíro mais velho com quinze anos,
agarrou seu filho menor, de não podem também contri-
2 anos, e começou a chorar, buir, "pois aqui não tem na-

lembrando a gravidade do da para se fazer". .

problema, qU,e poderá 'ser
'

Na casa no. 18, onde resi
resolvido na próxima sema-

' de' e ssa família, todo dia
na com a decisão do escrító- chega uma ajuda dos vízi
rio da Cohab/SC de desalojá Ilhas, que culpam a Cohab/
-los através de uma ação ju- SC por não reconhecer a si-
dicial.

- - \

mação em que se encontra o
'

- Meu marido tinha con- casal. ,

seguido em janeiro um em- ' Mas" a maioria dos vizi-
MOS \do Sr. Manoel, que
concederam entrevista a O
ESTADO, pediu que retiras-'
se seus nomes, "porque istoESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS,
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDlFICAÇOES

Qu�ndo você for comprar um carro usado, procure onde

há sel-l"', e uma vantagem, a mais: no seu concessio;;jri6
CHEV HOLET,'Lá, você vai encontrar

di,versidade de modelos e marcas, carros

cuidadosamente recondicionados C! ri90rOSni1lent�
te.t"dos" É, flor isso que nós não ficamos no papo,
rlnmoc lugo uma garantia de dois mes� ou 3000 'km.

.
'

[)ei�c a conv�n de lado. Procure o

'1'lI C"lrO em H()f-f.'CKE VEICULOS,

VEíCULO� ,S:.A,

Festival de música traz Ivan
Lins a Blumenàu no dia 30

,

Ribas foi ver a deficiência de
escolas estaduais'em Blumenau

c oro especial concentração para o atendi
menta dos estudantes do 1.9. grau".

OFENSA À INTIELIGf:NCIA
'

Refutando insinuações de um parlamen
tar oposicionista, o Secretário SAlomão Ri
b as afirmou que "constitui-se como ridícu
la e ofensiva à minha inteligência, a acusa

ção de que a Secretaria da Educação estaria

obrigando os 'professores 'a se miarem a

Arena. O que estamos fazendo e, isto nín

.guém nos pode,proibir, é pedir apoio ao

atual Governador do Estado".
Sobre as críticas que tem recebido da

oposição pelo fato de ter sido radialista e,

que portanto não teria competência para
dirigir a Secretaria da,Educação, Ribas sus
tentou que elas são "o típico produto da
falta de qualquer argumento da honrada

oposição para discutir os-problemas do en

sino catarínense, são críticas vazias e sem

'sentido. Muito me honra ter sido radialista,
exerci a profissão com, muito amor. Eu

sempre costumo dizer que ser radialista,
jornalista ou qualquer outra função' de im

prensa não é uma profissão, mas sim uma

vocação".
VISITAS

Blumenau (Sucursal) - Sessenta e duas
músicas de estudantes de Florianópolis,
Joinville, Lages, Tubarão, Itajaí, Orleães e

'

Blumenau estão inscritas para concorrer no

Festival Universitário da Canção, promovi
do pelo Diretório Central de Estudantes da

FURB, a realizar-se nos dias 30 e 31 deste

mês, no Ginásio Sebastião Cruz - "O

Galegão". Hoje, a Comissão Central Organi-
'zadora do Festival decidirá se irá escolher
30 músicas - como estava previsto' - ou 40

para a primeira fase.
,

A principal atração do FUC é a presença
do cantor Ivan Lins e de seu conjunto
Modo Livre. Além disso, estarão presentes
também "Os Bananeras", "New Times", de
São Paulo; "Scorpius", de Curitiba,

Segundo o Presidente do Diretório Aca
dêmicoda Faculdade de Filosofia, Ciências
e Letras, Acarí Amorim, "a nossa intenção

Blumenau (Sucursal) -"'Fazer uma veri

ficação das "sérias deficiências da rede físi
ca" dos estabelecimentos de ensino foi o

principal objetivo da visita do Secretário da
só vai nos prejudicar. Tem'
um varredor da Prefeitura, o Educação, Salomão Ribas, encerrada, on-
Seu Maneca, que já disse tem, em Blumenau, após uma reunião com

que vai contar tudo para o I) Diretório Municipal da Arena e os verea

Seu Colombí", ,dores da bancada arenista na Câmara Muni-
� Moço, não coloca nos- cipal.

so nome no jornal, não. Nós De acordo com o 'Iítular daquela Pasta;
vamos ser prejudicados", "as deficiências da rede 'física dos estabele
disse Maria de Lourdes. cimentos é uma das maiores preocupações

Osvaldo Pacheco, que já da Secretaria da Educação e, em função das
recebeu' uma c omunicação respostas dos questionários encaminhados
anuncíanuo o cespejo de SUa

aos municípios no, início da atual adminis-
famt1ia, não aparece em casá '

há três dias, e sua esposa ex- tração estadual e de contatos com professo-
plica por que., res, diretores de escolas e líderes políticos,

- Coitado! Ele está pro-
está se fazendo um levantamento global, vi

curando casa. Mas não há ,sando solucionar o -problema". Esclareceu
jeito. \ que '1á estão assegurados recursos para al-
Ao ser procurauo , pela guns casos de emergência", ,

segunda vez, por um repór-, 'RibQS lembrou ainda que outra preocu-
ter, João Alexandre Colom- pação não menos constante é à implanta
bi - tragando continuamente ção do Estatuto do Magistério, com as alte-
o cigarro - procurou mais '

defender-se .das críticas que rações sobre o projeto inicial, Assim, adían-
lhe foram dirigidas por mu- tau Ç> Secretário, as admissões daqui por
tuãríos. ' diante serão feitas pelo regime da CLT, fi-

- Entrei ali mais para cando, entretanto, resguardado o direito de

moralizar tudo, príricípal- opção aos estatutários. Além disso, "o no

mente com relação à-falta vo Estatuto do Magistério estabelecerá uma
de pagamento e à questão relação de equilíbrio para que os professo-

'

soci,�' ,�eceb,i qu�as a�é' res designados possam dar aulas com mais
do VIg�l(), que .nao, haV:1à' tranquilidade e melhor remunerados, além
conseguido m?rallZaro bair- de corrigir uma situação bem marginal".
roo O certo e que estamos'

"A S
'

etari d Ed
- .

f
agindo da, melfior 'forma,' Rib ecreb, la �. ucanhçaod

- in o�ou
pois não há 0l!tra solução as - tam em est� e� ia a em evitar

mesmo", concluiu, que ocorram substituições frequentes dos
livros didáticos da maneira como está se

verificando. Os livros só serão substituídos

quando, estiverem+claramente superados.
,

Dentro' de um programa de incentivos ao

livro didático, o ,Coverno do Estado deverá
,

criar .até o final do ano, � Instituto Esta
dual do Livro que irá cuidar da edição e

co-edição de obras didáticas e literárias,
, ,

MINIST!:RIO DA INDÚSTRIA
,

,E DO COM�RCIO
INSTITUTO' DO AÇÚCAR E DO ÁLCOOL
DIVISÃO DE ASSISTI:NCIA À PRODUÇÃO

E 0'1 T A L
'

Paulo Lopes pede ao

Governo 6 obras para
.', .

/ ,

ter irifra"'!estrutura
\

o Governador do Estado, Antônio, Car
los Konder Reis, recebeu, no Palácio dos
Despachos sete representantes da cidade de·
,Paulo Lopes, entre os quais ,o prefeito João
Medeiros, o presidente da ARENA, Leonel
de Oliveira, o ex-prefeito Osni Manoel dos
Santos e o deputado ,BulcãoViana.,

Os visitantes apresentaram ao Chefe
do Executivo aS seguíntes reivindicações: a
construção de uma ponte sobre o rio Paulo I

Lopes, cdm 30 metros de ext?nsão, ria •

rodovia que liga o município ?t BR-101;'
,auxílio para a aquisição, de uma máquina
rodoviária tipo "carregadeira", para a con·

servação de 1_l7 km de\estradas municipais;
a construção, de duas salas <le aulas e

reforma de duas outras; a córistmção do'
prédio da Delegácia de PoHcia e a implanta
ção de redes de eletrificação rural para
,diversas localidades do município, num

total de 20.000 metros.
'

Durante todo o dia de ontem; o Secretá
'rio, da Educação, Salomão Ribas, acompa
nhado' do Coordenador Regional de Educa
ção, Professor Joaquim Floriani, inspecio
nou quase a totalidade dos estabelecímen
tos da rede estadual em Blumenau, além da
Escola Básica Honório Miranda, em Gaspar.

,
Às 18 horas, reuniu-se com o Díretórío Mu
nicipal da Arena e, à noite, manúl've"ilrn
encontro com professores no Colégio N'or-

'

mal Pedro II.
'

Na quinta-feira, à noite, visitou o Teatro
Carlos Gomes, onde assistiu a uma apresen
tação do Madrígal e do Estudio de Música

AntígaDurante o jantar que lhe foi ofere
cido, garantiu que continuará dando todo

apoio possível e, necessário às iniciativas
culturais daquela entidade.

Despejo também atinge
mnuarios de Brusque

, o despejo de mutuários que e�tão coin suas prestações ,

em atraso, assume proporções assustadoras. Em Brusque,
de 81 casas apenas três estavam com o pagamento em
dia. A consequência é mais séria: choro, desespero

,

e a ameaça de muitas famílias ficarem desalojadas.

o Departamento Autônomo de Edificações torna público. para
conhecimento dos interessados, que' se. acha aberta a Tomada de Preços
no. 06/75, para a execução dos serviços de Imunização do cupim e

broca e dedetização geral do prédio do PALÁCIO DO GOVERNO, sito'
à Praça XV de Novembro, em Florianópolis. "

O Edital� bem como quaisquer esclarecimentos, poderão serrobtidos
na sede do Departamento Autônol\flo de Edificações, no 100. andar do
EdiHcio das Dir�torias" à rua TeRente Silveira, em Florianópolis, de 2á.
a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:OÓ horas.

Pelo presente Edital ficam convocados os senhores

fornecedores de cana da Usina Tijucas - Usati SIA -,
sita no mun!dpfo de São <João Batista, Estado de

Santa Catarina, a apreSentarem nos endereços'abaixo
discriminados 0$ tftulos de propriedade ou cOlltrátos

'de arrendamento de terras, dentro do prazo de 15'
(quinze) dias, contados ,da publicação do presente
Edital, para efeito de atualização das,cQtas agrroolas '

tendo em vista a incorporação da cota industrial da
Usina Pirabeiraba, com sede' no municfpio de Antônio

Càrlos, neste Estado, ã, Usina de Açúcar Tijucas suprà
citada.

Santa Catarina, 15 de maio de 1975.

, Doranita Alves de Jesus

Representante da DAP/IAA

Alfredo Farias Machado Filho

Representante da DR' do Paraná

Endereços:, , I

'Escritório da Usina Tijucas:-Usati SIA
Associação dos Fornecedores de Cana de Açúcar do
Estado de S. Catarina

,Balança da Usina Tijucas-Usati SIA no múnicfpio de

Antônio Carlos - SC.

VOC€ pooE cf:i I� NO

co""o €o ACfJ8AR CoM
VM'A POMBA IIJfH MR-O.!".

'DER prorroga prazo
para a construção

de'22 pontes no Sul-
q Departamento de Estradas' de Roda

gem prorrogou por mais 60 dias o convênio
firmado entre aquele órgão e a Prefeitura
Municipal de Tubarão, para a recuperaçãc
de' 22 pontes componentes do Sistema
:Rodoviário Municipal,' atingidas- pelas
cheias de março de 1974.

'

Idêntica medida também foi tomada

pela Direção do DER/SC, com relação aos

convênios firmados com as prefeituras mu
nicipais de Grão-Pará, São João do Sül e
N !)va Veneza.

'

,TERRAPLANAGEM EM CONCOR-'
MNCIA

'Por outro lado, o Diário Oficial do
,

Estado de Santa Catarina, já publicoü o

aviso de tomada de preços, para a 'execução
de terraplanagem, obras de arte correntes e

serviços complementares, do trecho da
SC-4ll, entre Tijucàs e São João �atista,
numa extensã\) aproximada de 20 quilôme
tros•

o GOMPRR R !MoO \/f I.J I�)( I Jft
O C.,€RTI rlOUO D,e. GAft"N,T/P.
A.6.
E L.é REPRESfN-

N

, ,

Florianópois, em 15 de maio de 197 5.

Engo. Te Imo Fernando Mattar de Souza
OIRETOR/DAE

'C,arros
,

J
usados de todas as'marcas, I

recondicionados� testadQs e
,

garantidos por 3.000 ,kr,('\ 11 (/

só nós temos. O resto é paf"Joq

.

CONVITE AOS· JOVENS
As irmãs Paulinas convidam aos jovens para ,um encontro com o

padre Roqui Schneider, no Colégio Coração de Jesus, às 15 horas do dia

17 de maio (sábado).

C 9'MPR.M. IMOVf' 5 /II�M

5€MPR€ E( uM 'BOM tJEGóCIO.

t'
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Tre� ,Cal ,no riO, ��ta
,13 e fere 168 'pessoas

, , ',' -

Equipes'e socorros vasculham os vagões do trem acidentado, a procura de mortos,
I .' .-- ,,',�

Treze, pessoas 'morreram ma. A Tanjug informou que 50 metros no rio Lieser,
quando uma ponte ferroviâ- a locomotiva e seis vagões Enquanto dois cadáveres
ria sobre o rio, Korejevac, cruzaram a ponte, mas des- foram resgatados npve horas

, que transbordou com as carrilaram quando, esta ruiu. depois do acidente ocorrido
, chuvas, ruiu exatamente no, Está sendo feita uma' investi- na cidade' de Gmuend, pro
momento em que um trem gação oficial do acidente' víncía de Carinthia, as tenta-
expresso passava e um dos mas o que as autoridades de ,tivas para ii recuperação dos
vagões ',se precipitou na 'Belgrado" admitem ê que o demais corpos foram infru-

água, informou a agência rio tenha abalado a, ponte. tíféras, ,

'

oficial de .notícías Tanjug.
" Cerc� de 150 bombeiros

O despacho acrescentou, ' ÁUSTRIA: 10 M<fRTOS e soldados participaram ,d�
que 169 ijessoas ficaram fe- Dez operários morrer� operações de resgate presén-
.rídas, 38 em' estado grave, e um ficou gravemente feri-: ciadas por uma multidão de
.no acidente quê ocorreu na do, ontem na Áustria, quan- curiosos.
noite, de ontem. do trabalhavam em uma As autoridades disseram

O trem dirigia-se para ponte' ;de uma 'rodovia que 'que a inauguração' da rodo- '

Belgrado, procedente de desmoronou. Os jrabalhado- via, previstpara maio do pró- '

Skopje, capital, da Macedo- res caíram de uma altura de ' ximo ano, será adiada.

Polícia já
'sabe quem
mandou

matar Poti
,,/ A Secretariá'de Seguran-

��a de Minas Gerai� não quis
divulgar os IiOmeS dos man

dantes do 3ssa�sii1ato,- eíTI
A1p1ena�'�. 'do' Co��nel Poti

, Tupi da FonseCa, de 74

anos, ex-diretor do' IBC e

'presidente da Companhia de
,

Armazéns e Silos do Rio de
Janeiro no governo Jusceli
no Kubitschek, e: denuncia-,
dos em Pedra Azul pelo
pistoleiro Manoel Alves de I

S0usa Filho, que o matou
em tocaia na segunda-feira
passada.

0'pistoleiro, que foi pre
SO em Almenad, foi transfe
rido para _a D'elegaci� Re�o
nal de Pedra Azul para que

, não _fosse' linchado pela po
pulação da cidade, onde o

coronel desfrutava de prestí
gio poUtico. Acredita-se que
,os _responsáveis' pela sua'

!norte sejam os ftlhos de seu

primeiro casamento, que ''já
tentaram assassiná-lo em,

.' (1972 na Fazenda Ba�ava, de
sua ,propIiedade.

\

O coronel Pot;i Tupi da
Fonseca foi morto de to

caia, quando saia de' sua
fazenda Bacava, nas' proxi-

,

midades de AlmenanÍ; se-
,

gunda-feira passada. O pisto-
'

leiro"Manoel Alve� de Souza
Filho, que o abateu c,oro seis
tiros de rev6lver 38, foi pre
so logo ,a' seguir, é tr�sferi·
do pal'a a pelegacia de Pedra
Azul, 'ond'e se fez passar por
tolo e analfabeto. S'Ó ontem,
após identificar-se falsamen-'
te pór três vezes, confessou:
que estava foragido de Bra-

,

sília, onde cumpria pena de
16 anos por hómicíciQ.

Em cOmunicação' feita
através de rádio a S,ecretaria
de Segu�ança de Mirias, o

'delegado de Pedra Azul, Sr.
Iideu 'Alves d a Silva, relacio-
,na' os' nomes, dos prováveis

,e mandantes do crime, mas o

secret�rio ,V,enicio, Cunha
decidiu' não os revelar en

quanto não for comproyada
SUa culpabilidade.

Quércià' é denunciado,
por desvio de trilhos
/ '

Chegou ontem ao Supremo Tribunal Federal um inqué
rito policial em.que é' indiciado o Senador Orestes Quêrcia,
acusado de ter -desviado trilhos de bonde, quando exercia o

cargo de Préfeito' de C�pinas. A acusação é feita por
Eugênio José Alati, que era o vice-prefeito de Quércia.

"
O senador paulista já processou Eugênio José Alati,

advogad'o em Campinas, por outra acusação mas que se

referia 'ao me�o fato; e no inquéritô'policial que está no

STF juntou nota ,fiscal, no: 1.834; enütida pela ex-Cia.
Mógüli1.a de Estradas de Ferro, hoje Fepasa,-vendendo-lhe
trilhos velhQs, que se encontram aplicados em süa Fazenda
de Pedregulho.

A polícia fez diligência no escritório da Fepasa, para
constatar a veracidade da nota fiscal 1,.834. Por esta, que se

comprovou, Orestes Quércia adquiri\! dà ex-Mogiana 125'
metros de trilhos, tendo' a polícia constatado a existência.
em sua fazenda de Pedregulho de 169 metros aplicados. '

O promotor falou duas veZes no inquêrito. Na primeira
vez reconheceu a precariedade das provas reunidas, CONtra o
Senador Orestes Quércia. Na segunda, quando já realiiado o

inquérito venfic,Qu que a competência para solucionar a

matéria ttansferira-'se para 'o,Supremo Tribunal Federal, em
virtude da eleição de Quércia para·o Senado. "

mi,1 ,de banc� gaycho
Três desconhecidos b'lem' vestidos (traje completo com gr,avata), e

, bem 'annados (rev61veres de grosso calibre)'assalraram bs' 12h30min
de ontem, a, agência do Banco/Real da cidad� de São Leopoldo,
levando Cr$ 100 mil, rwma operação que durou apenas três,
minutos, e, que foi facilitada tanto pelo' sistrtma:de alanna, que
embora, acionado,-' não {uncidnou, como pela aus.ência do guarda
bancário Jorge dos Santos, que saiu pa;a almoçar.

, ,

Os três assaltantes, ao, invadirem o p'rMio da agência, tiveram sua

ação facilitada' pelo pouco movimento, quando estavam presentes
apenas os oito funcionários e uma c[jen�e, ,mãe' de ?lma das

fUncionárias. Sob a ameaça de rev6lveres, o, subgerente Ant.1nio',
I XaiJier foi obrigOdo a abrir o cofre e entregar o dinheiro, e/U{uanto o

'caixa Jos�' Carlos' Veiga dos Santos ,erintimado a recolheras'

-importâncias ,que estavam ,nas gavetas dos balcões.' O fUncioruIri<!.
" Rubem Lflerte, chegou a aciônarp alarme, que, não fUncionou.

"

ASSALTANTES FOGEM �

Na sua rápida ação, os"assaltantes fUgiram. num Chevf!tte que os

aguardava na pafte fronteira da agência, localizada no centro de São
ll,eopó[do, distente 33km de Porto Alegre. Com a comunicação do
assalto, a poiicia ergueu baÍreiras naS saldas de São Leopoldo,
e/U{uanio o DOPS gcúcho ri a poltcfa técnic{l isolaram o prMio, da
agência, durante dua; horas, para o levántamento t�cnico do local, e

interrog�t6rio dos fUncionários. "

Um carro da Transforte Sul, que 'levava Cr$ 600 mil para a

ag2ncia do Banco do Estado do Rio Grande do Sul (Banrisul) em

.Rio Gri,m4e, atropelou e matou Ubirajara Torres, na mádrugada de

ontcm; na localidade de Retiro, distante 12. quilômetros de Pelotas.

Em consequê1lcia do atropelamento, o ,v,dculo capotou ferindo
, seus quatró ocupantes, 'e espalhando a maior parte do,dinheiJ:o pela
pista. Um, carro ,da Pe/{cia Rodovidria Federal foi o primeiro a

'

prestar so,corrido aos quatro agentes fa Transforte Sul e a recolher
todo oldinheiro q!ie foi entregue'rlO Banrisul em Rio Grande, depois
de providenciarem a h!Jspitalizaçãó dps 'vitimas na 'Santa Casa de

Pelotas, cO,m feriinentos leves.

Volks capota' ferindo 7
da família Esmeraldino -:

Sete pessoas pertencentes a uma família
de Barreiros, foram internadas ontem nos

,Hospitais de Caridade e -Servídores, nesta
. capital, quando o automóvel em que viaja-,
vam capotou sobre a pista da: BR-IO}, na
localidade de Penha, município de Paulo
Lopes, O acidente" segundo a Patrulha.' Rodoviária Federal, teria acontecido pela
má visibilidade da estrada, em consequên
cia das chuvas que vêm assolando todo o

litoral catarínense. O cano em que a

família viajava, procedia do Sul do Estado,
e suas placas não 'foram identificadas,"

. sabendo-se apenas tratar-se q� um Volks de

Flerianôpolis, ,

'

AS vITIMAS
No Hospital dos-Servidores, encontram

-Sé internados sob cuidado médicos, o sr,
Vanilson Luiz.Bsmeraldíno; 36 anos;'moto-'
rista do Volkswagen, e sua esposa Valrna
Esmeraldino, residentes � Rua do Iano, 27,

, Barreiros, Sã� José. Para 'o Hospital de '

Caridade, foram transportados eínternados
os, seus· filhos: Ronaldo Luiz, 11 anos;'
Rosilene, 8 anos;Maria de Lourdes, 8 anos;

Reginaldo de 5 anos e' Rita de Câssía _

Esmeraldino, ,12, todos.fora de perígg,

No local onde esse automóvel capotou,
tem sido frequente o registro de acidentes
da mesmanatureza, mesmo nos dias sem
chuvas. A localidade de', Penha é cortada

pela BR-I01, e a pista da rodovia sofreu
muitos danos com o tráfego pesado, apre
.sentando longos trechos com saliências que ,

'provocam "zigue-zagues" n�s veículos•

Atualmen te ,a camada asfáltica vem' so

frendo trabalhos de melhoramentos, e por
isso todo cuidàdo deve ser obedecido por

I
• �.

parte .dos motoristas. ,_
'

INFRAÇÃO NOS TREVOS'
Ultimamente o Posto da Polícia Rodo

viária de Serraia, vem tendo "muito servi..
ço" com os usuários dos trevos da BR-10 1,
nos 'acessos às cidades de São José e Santo
.Amaro da Imperatriz, Embora com a apli
cação de multas, os motoristas, ainda não

"aprenderam" a fazer 'o contorno exato

naqueles acessos, e diversos acidentes já,
foram registrados por este motivo. A mul
ta, segundo a patrulha é de Cr$ 148,32, e a

partir de hoje a, vigílândia será redobrada,
com a colocação nos dois locais, de viaturas

/

e guardas. "

' "

'Desconhecido ',atropelado em

Ti,iucas hosp:i·talizad�,'_no HC
em coma no Hospital de Caridade.

Até ontem a noite, a polícia não tinha
identificado. a vítima, primeiro porque a-

mesma não portava qualquer documento? e,

'segundo, tendo em vista o delicado-estava-
,

do em que se encontra, :vois foi apanhado,
pelo automóvel na altura-do crâneo, tenha
ficado em estado de coma, sendo delicado
.seu estado de saúde.

.: Um, homem moreno, aparentando 40

anos, presumindp-se ser' "andarilho" foi \

atropelado ontem na BR-IOt, altura de

.Tijucas pelo Opala de chapas BL49-30,
dirigido por Silvio Carvalho, .resídente no

Bairro da Velha, em Blumenaú, Recolhido
pelo atropelante, a vítima em �stado' bas
fante grave, foílevada inicialmente para um

hospital de Tíjucas, e posteriormente �_
a

Floríanôpolís, onde permanece internado
1_

-

oi

Um atropelamento leve no

trânsito da' Capital ontem
Apenas uma ocorrência

foi registrada no trânsito dá
'capital no dia que passou.
Na Avenida Rio Branco, a'
Delegacia de Segurança Pes-

'

soal, atendeu a Um atropela
mento, envolvendo o VoIks
AB�57-34, dirigidQ porJoão
Batista Pacheco, residente �
Rua ,1oão Pio Duarte Silva,
Bairro da Trindade, qüe co

lheu a Heleno Cantalíeio
Florentino, .32 an.os, móia
dor da Rua São Cristóvão,

.rídade; depois de, terem bri
gado no. interior da, casa em

,que residem, no Bairro Saco
dos Limões. A polícia estava

somente aguardando que
AgeNor' ganhasse 'alta do

, hospital, para dar inícios aos
interrogatórios e saber reaP
mente as causas que os leva
ram a .,.,provocar' discussões
na madrugada do,Ú'Jtimo dia
121 qúando ambos sairam
com graves ferimentos em

todo o corpo.

em .Coqueíros. Após o aci
dente, o motorista socorreu

a vítima que foi medicada
no Hospital dos Servidores,
com ferimentos leves.

INQ�RITO DO CA
SAL COMEÇA LOGO

,

A pàrtix: de seguJ)da-fei-
�

ra, a DSr iniciará o inquéri
to que' envol:ve o casru Age
nor Mt)fais e Angela Gomes,
que�nesta semana foram in
teriúldos no Hospital de Ca-

Abade,pe�e, ,

I
. ".,

.

,anIstIa a

presos�n� ,

Ano Santo
"Nunca pedi carteira de

identidade do Partido Co�

Deput'ado denuncia
"I Silvio Santos

Jagunços armados .e pegos pelo animador de televisão SilvD

Santos, estão impedindo o trânsito pela estrada de penétração até o
'rio S)!ii Missu, ao Norte de Mato Grosso, a fim de beneficiar a

, fazenda Tamakawí, ,de sua, propriedade, conforme denúncia feita
ontem na Câmara Federal, -em Brasília; pelo deputado' Valdomiro
Gonçalves, da Arena matogrossense. Acrescentou o parlamentar, que
'vários telegramas já foram enviados ao Ministério da Justiça pedindo
providências para tranquilizar a região, visto que os ,"capangas" do
sr. Silvio Santos cujo verdadeiro nome é Senor Abravanel, invariram
propriedades .da Agro-Pecuária Brasil Novo S/A e têm falsifillado
mapas, forjado depoimentos e tentado súbomar juízes, com o

objetivo de intimidar a todos 'e aumentar' o limite de sua

propriedade.,
,

<Segundo o deputado Valdomiro Gonçalves, 'depois de 'invadir a

fazenda Agro-Peçuâría Brasil Novo, SeReI Abrava,nel (SílvíoSantos)
pediu ae juiz a 'manutenção' da posse, fabricando em poucos dias,
'documentos falsos e' -transplantado árvores frutfferas em' fase' de

I

produção, na tentativa inútil' de enganar o juiz de Barra dó Garças.
- Nada obtendo 'em seu benefício, pois suás falsidades eram

descobertas a tempo pelo judiciário. enveredou Silvio Santos para o
caminho docrime e da violência.rarmando Jágunços com modernas
carabinas e colocando-os a, fazer estrepoliás;' com o intuito de
despovoar a região, Na realidade ele quer obter pela força aquilo que
a Justiça lhe negou - disse O parlamentar.

'

,A ação do sr, Silvio Santos -- ou Senor Abravanel - tem

prejudicado também a Companhia Agro-Pecuária União Paulista, a'
�ro-»ecuária Jandaia e, a E.hpresa de Terraplanegem e Desmata
mento, as quais já enviaram telegramas do Ministro da Justiça, Sr.
,Armando Falcão, e a P91�cia Federal, acrescentou' o deputado
Valdomiro Gonçalves.

'

Assassi,no de barbeiro,
'

executado em Trinidad'
o ex-zfder britânico do PÓder1fegro, AbditlMaifk, foi executado

I
ontrtm" em uma prisão de Porto de Espanha, em Trinidad, O[WS três
anos de sua condenação por a�sassinato. Sua esposa Desiree
encontrava-�e entre as mü pf!ssoas em frente a prisão onde foi
realizada a execução. ':

'

,

O advogado de Malik, D,enis Muirhead, disse ter passado (oda
'munista b 'pessoaS que me noite trflJ_ando de conseguir 'um adiamento. MalikIQi sentenciado �
pre'ocllram';: ,disse ontem' morte pelo assassinato de um jovem lJarbeiro, a golpes de machad.o.

.

I I
Muirlzead ,disse que estava "surpreso e assombrado" 'com a recusa do

Assai tantes evam "lOOiem, S�vador, 0"j'abade do govemodeconcedera clemência solicitada.'OConselhoPrivádode
, ,

", MostelIo de Sao Bento, Londres, tribunal rridximo de (1pelaçõe�, recusou a solicitação datada
Dom. Tím6,teo Amoroso de maia., '

Malik, de 41 emas, conhecido como "Miçhael X" nos guetos
Anastácio, a prop6sito do negros lcndrinos, estava 'na prisão dos sentenciades do cdrcere real

,depoimento, no DOSP, o efn Pano de Espanha durante os [iliim03 meses. Malik, que chegou' a,
e)j:.-ileputado Marc!) Antônio

Grã-Bretanha procedente de Trinidad como imigrante em 1951, com
17 anos de idaqe, ficou detido durante um ano em 1968, por incitar

'Tavares Coelho que afirmou a violência racia� Em 1970, foi acusódo de extorquir dinheiro a,ulrt_
ter um'militante do PC bra- ,homem de neg6cios ,britânico, pof�m fUgiu para Trinidad,antes do

sileiro mantido conversações julglf"lenfo.
'

com diversos religiosos, ',en- E' b
•

'd· ,

tre eles pom Timóteo, para, X-SU ,verSIVO, 1%, que
Os assaltantes fugiram logo após num Chel>ette, ,que o� aguardava ,

solicitar apoio para os pre- t
• -

-

em frente da agência, tendo (lO volante, um quarto e(eTlJento.
'

sos políticos. ,
,errOrlSmO nao morreu

Embora tenha se apressado em bloquear as saidas da cidade, 'a· Realmente me interesso Ao ser 'apresentado 1 imprensa em São Paulo, na manhã de
policia gaficha não havia localizado nem o Chevette nem os ladrões, pela sorte dos' presos pôHti- 'ontem, no auditório do quartel�enei:a1 do II Exército, o estli1llante
t' fi I d t ._. d t" ,

Gilberto, Telmo Sidney Marq'ues", ex-mill'tante d� O'roanlZ"'açãoa e'O' rza a alue e on em.
COS, m,"as não me recordo .. -o

Terrorista "ÁLN" (Aliança Libertadora Nacional), atualm ente Ilum
de�se encontro em questão, prlndo pena.de cinco anos poi' crimes �ntra a SegurançaNacional,
e se me prócuraram, não se acusou "determinados empresários" de ,estarem serVindo de inocen

apresentam como mandatá- tés úteis aos propósitos da subversão; iIlclusive ajudando a financiar
as' lutas do terror, acreditando qu�, "cOm ,isso, servem apenas aos

rios da cúpula do PC. Acho proprios interesses imediatos na área da indôstria e do comércio".
que o grande gesto daS auto-

"

Na, oportunidade, salientou que "o teRorismo está somente

ridades nesse ano santo de- contid9 e não morto" e que a sua apresentação se deveu a inici;ttiva
espontanea sua, já' q\le "arrependido do'pesadelo a que eS!!El fal�

via ser a àhlstia dos presos combàte me,empurrou desde 1967", s6 llie restava o caIÍl,inho da

políticos, .fator fundamental' ,
renúncia "para que sirva de exemplo a outros jovens desviados do

1 d rumo da ordem e da tranquilidade". Elogiou o decreto 477, a1iás-para criar, um ,<: ima e paz e
segundo ele _ "cavalo de batalh'a, dos cómunistas,

I

que não' o
reconciliação na sociedade divulgam na Qniveclidade cOino de fato é", considerando-o, "em
brasileira -' disse Dom, Ti-' verdade, não um instrumento' repressivo mas de qIera defesa das

m6teo.
' 'instituições legais".

,

'

Durante este tempo de prisão - mais de três anos -'Gilberto
A notíCia do depoimeit- T�\mo S.idney, Marques íneditou b�tante naquilo que chama de

to prestado pel,o ex-deputa- "arrependimento e conscientização diante 40 que significa, d,e fato,
do Marco Antônio lavares o terror"'- E Je�creveu unia carta p�ssoal ao cómandante do II

Exército, onde delin,eia um esb<x:o deSSe arrependimento e dessa
Coelho deixou Dom Timó- Ilonsçientizaçãe "consequência das crises morais por'mim atravessa-

teo, como ele mesmo afir- das 1 �poca em que vivia na 'dandestinidade e colocava em rÍsco
inclusive a vida dos meus semelhantes". :

mou, '''indiferente''. Mas Na carta sutgiu a,idéia do encontro com os jornalistas e a issO se

acrescentou que, "como to- prestou o estudante hoje desligado das antigas convicções subversi

do homem de bom senso, 'vas, '�faiendo-o de modó esp,ontaneo, autêntico e veraz'�. Disse ter

teaho uma sábia desconfian-
'sido' semp�e muito bem tr�tad�, quer pelos agentes de segurança (
que o detiveram a 18 de JaneIro de 1912, em São Paulo -, quer

ç_a desses dypoimentqs alta- pelas autoridades do,lI Exército, e que teve a intenção de escrever'o
mente secretos que se pro-

documento ao general Ednardo D'AvilaMello "ao ouvir o' pronun
ciamento do chefe militar, feito'pelo cldio, a respeito dos-fest�jbs da( cessam em certos inquéritos revqlução de 31 de março de 1964 e que me emocionou até !s

bem cõahecidos". lágrimas".
'

MINISTERIO 'DA INDOST�IA E) DO COMERCIO
Instituto' Brasil-.eiro do Café,

DIViSA0 DO PESSOAL

EDITAL Nº 004/75
'SE�UNDO TESTE DÁ VERIFICAÇÃO DE DESEMPENHO.
ExímQA PARA TRANSFDRMAÇÃO DE CARGO.S PARA

A<,CATEGDRIA FUNCIDNAL AGENT� ADMINISTRA
trvo (5A-801), DO. GR'UP.D SERVIÇDS AUXILIARES
(S6\-8001.

, ,',"
'

'o Chefe da Divisão do Pessoal 'do ln-rtltuto Brasileiro do Café
(I BC), em curnprlmento ao Decreto � no, 73,988, de 26 de

,

abril de 1974, convoca todos, os servidores do IBC ocupantes
dos cargos de ARQUIVISTA, ASSISTENT.E COMERCIAL.
AUXIL.IAR DEAD,MINISTRAÇÃÓ, AUXILlARDE ESCRI
TÓRIO; AUXH.IAR DE ESTATISTICO, ESCRITURÁRIO.,
�OFlpAL DE, ADMINISTRA'ÇÃO.: TESOUREIRD
A.UXILlAR e os AGREGADO.S oriundosde um desses cargos
para 'se submeterem, em um dos locais abaixo, .no dia 25 de
mslo de 1975, ·,às 09:00 'horas, ao SEGUNDO TES�E 'da
v.irifjcação de desempenho exigida para transferrnaçâo de

cargos para a Categoria Funcional, Agente Administrativo, do
Grupo Serviços Auxiliares, de Plano de Classificação de
Cargos do Serviço Público Civil da União e Autarquias Fede
_rai�, instituído pela Lei no; 5.645, de 10 de dezembro de
1970:,

'

EM BELÉM (PAI
Séde do. NESAF

EdiHcio'Ministério da Fazenda> 30. andar
-

Tet: 23-599B;,23�5880 ramais 238 e 239
EM BEL.D HORIZ(!)NTE (MG)
Se dé do NÊSAF,

' '

Edifício Ministério da Fazenda
Rua Gbiás no, 151,100. andar, ala. B
Tel: 22:5420; 22·3860; 22-5011 ramais 273 e 274

,

EMBRAS(UA (DF)
_

"
.

'"CENTRO. DE ASSISTENCIA EDUCACIO.NAL DO'PLA-
NÁI.TD'"

'
,

( Àvenida W"5
'

EM CURITIBA (PR)
Sede do NESAF '�.',

, ,

::;fi .v" �-'

l

,�difício Ministério da Fazenda
, Rua l\I1a�ecnal Deodoro no. 555� 90, and�rTel:23-3016 ramal358, ,
,

,EM FLDRIANÓPOLlS (SC)
Sede do NESAF

Edifício CECD,MTUR (Delegacia da Receita Fede�al)'
Rua Arcipreste'Paiva sIno.

"

/

EM FORTALEZA (CE)
,

,:<Sede do NESAF
Edif(clo da ex-Alfândeg'a
Avel'lida, Pessoa Anta no. 287
EM GOIÃNIA. (GO)
Sedé do NESAF

Edifício Ministério da Fazenda
Praça Cívi,ca !'lo. 210; sal� 12

<<Tel,: 2-0527 .

,EM I:;ONDRINA'(PR)
',,;Escola d� 'Aplicação 'da FUNDAÇÃO. UNIVERSIDADE
ESTADUAL DE LDNDRINA (FUElI

'

J�ua Pio XII sIno. (esquina da RuaPerna�buco)
ÊM MARINGA (PR)
SESC - SerViço 'Social do Corhérciq
Rua Lauro Eduardo Werneck 'no. 531
Tel:2-1810

'

,EM PARANAGUÁ (pR)
Grupo Escdlar FARIA SO.BRINHO
'�Ua Faria Sobri�hols/f1o, - cerih6
'eM PD�TD ALEGR,E (RS)
Sede do NESAF
Edifício PRD1ETORA
Praça Rui BarboSil no. 57, 120, andar, sála 1205
-rél : 24-4509

'

"

EM RECiFE ,IPE)
Sede do NESAf
Edifício Ministério da Fazenda

A'ilénida; Alfredo Lisboa n'o, 1168,30; andar
Tel: 24-3044 rama� 364

, NORIO OE JANEIRO. (RJ) \

,CASA DO. MARINHEIRO.
Praça Mauá"s/nd, - Ceptro
Til: 223�5722 ,

EM SAI,.VAOOR (BA)-

,I
•

.

h

'\

Sede do'NESAF
'

I
Edif(cio Ministério da Faze'nda
A�imida F�ederico Pontes sIno. - sobreloja
Te I: 2-3069; 2·2428

'

,

.
EM SANTDS ,(SP)

, Agência d� I BC
/ rraça Banlio do Rio I3ranco no, 30
Tel: 31·3132
EM SÃO. PAULD'(SP�
Sede do NESAF '

E'difício Ministério da FazeAdô'
/Avenida PFestes M�ia no, 733:120, andar
,,3:e_' ,I: 228-,0338; 228·2150; 227-7033
,Ê;"f-VARGINHA (MG)'

Agência dq IBC '

'Alameda do'Café sIno. - Bairro Jardim Anderes
Tel:2893'

'

EM VITÓRIA (ES)
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DO. ESf>(RITD SANTO.
Avenida'Nit�rói no. 1219 � Jucutuquara' ';,

"

Ds interessados deverão se apresentar no local do teste me ia
hora antes do seu in(ciá, munidos de 'documento'de identifi' ,

<;�çãõ e ele caneta esJerográfica,. '

,
, Q. J?rograiTIa do teste e' demais informações ppderão', ser
Cl_�,ldos nas Unidades do IBC. ' -

I /

. \

• "'"!
- .,'" I

RIo � Janeir9, 7,de maio de 1975

" ,

JAYME BAPTISTA FERREIRA
Chefe da Divisão do Pessoal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rio - Nenhum médico 'pode mais recusar t atendimento a pes-
o ,

•

'soas nas casas de saúde e clínicas que têm convêníecom o INPS.
AQUARIO � Dia de favorabilidades em' Resolução baixada pelo Insituto assegura, a partir de agora, remune
tidos os setores. O fluxo astral dar-lhe-á ração aos médicos que trabalham nessas instituições e que não são

inúmeras possibilidades de realizar o que credenciados pelo INPS.
pretende. Pode viajar; iniciar negócios e Além d? atendimento de urgência aos segurados, esses médicos
tentar as chances em jogos e na loteria: também poderão prestar aos enfern;'.ls assitênçía contínua, pois e

"

INPS vai remunerá-los por esses serviços. I. ,/
,

, j. , _
-As frequentes notícias sobre rejeição de atendimento a doentes

PEIXES '� Co nsegurra a colaboraçao de pelos médicos decorreram da existência de médicos não credencia
parentes, amigos e sócios para resolver .dos, mesmo trabalhando em instituições que mantêm convênio com,

qualquer. situação difícil. Receberá no: o INPS..
'

tícias agradáveis. Evite desentender-se ,Agora, credenciados ou/não, todos os médicos serão obrigados a

com vizinhos. Favorabilidades no setor atender os segurados.
"

LIBRA _ Deverá conseguir algo a seu

favor se, se esforçar bastante e usar a sua
in teligência. Evite' precipitar-se. Po r
outro lado, a saúde e as condições pro
físsíonaís melhorarão cada vez mais. Em
breve estará sob u,n dos melhores fluxos
do ano.

'

TOURO _ Tudo deverá correr bem nc

'dia de hoje. Terá amplas possibilidades
de sucesso em todos os setores. Os negó
cios irão bem, a saúde estará favorecida
eos assuntos amorosos bem amparados.
Dentro de 4 dias estará vivendo uma

fase de grandes,melhorias materiais.

C·/merna Darci Costa

O, MAGNIFICO(Le Magnifique) Comédia' francesa de
Philippe De Brocca, estrelada por Jean Paul Belmondo em

papel duplo: o escritor François Merlín e o herói de suas

novelas, Bob St. Clair. A herofna, também em dois papéis, é
Jacqueline Bisset. O diretor, ao atingir sua fase de produ
ções mais pretensiosas, não manteve o mesmo nível de Seus
filmes de início- de carreira; ainda em preto e branco.
Technicolor.WB. São José 3 -7,45 - 9,45 horas
JOGANDO COM A SORTE(Califórnia 'Splít) Jogatina em

Reno' e Nevada, através de um enfoque que pretende dar ao
vício, as earactenstícas de uma, "vida paralela". George
Segal e Elliot Gould são dois viciados em 'jogatina, que se

encontram e se tornam grandes amigos, enfrentando uma

série dé crises, aventuras, alegrias e decepções. É o filme
mais novo de Robert Altman, o diretor de Mash, Imagens,
Voar é Com os Pássaros. Colúmbia. Censura 18 anos. Ritz 5
-7,45 -9,45 horas

'

O ANJO AZUL _ clássico .do cinema alemão; lançamento
de Marlene Dietrich ao lado de'Emíl Jannings, sob a direção
de, Josef von Sternberg. Um professor 'austero, apaixona-se
por uma cantora de cabaret; o tema da degradação humana.
Censura 18 anos. Coral3 - 8 - 10 horas.

' "

GRITOS E SUSSURROS, de Ingmar Bergman, comHarríet ÁRIES _ Dia não muito indicado para
Anderson, Ingrid Tullin, Liv Ulman, Kàri Sylwan. 18' anos. negócios arriscados e emprestar ou pedir VIRGE�,:"':' A influência astral de Satur-
Jalisco 8 horas

_
_

' ,

dinheiro emprestado. Fluxo, favorecido no, muito deverá favorecê-lo nos negó-
OS CANHÕES DE NAVARONE, com Gregory PecK para as viagens, para compra e venda de cios e transações importantes. Terá hoje,
SIDARTHA, com' Shasshi Kapoor - 16 anos. Glória 8 horas carros e veículos em geral, para a vida amanhã e depois, possibilidades ilirnita
A GRANDE AVENTURA DE LASSlE - Censura 5 anos sentimental e indicador de boas no- das em quase todos os setores. Paz na

RajlB 'horas
'

tícias. Amizades favoráveis.
_ vida sentimental e alegria na conjugal.

GÊMEOS _,Ótimo fluxo para as rela- ESCORPIÃO
ções com pessoas nascidas em Libra, em

o, com nativos de Libra, Gêmeos, Virgem eAquário, em Aries- Leão. Cuide da saú- T N- di t
'

d-

'

_ ., _ ouro. ao ISCU a com a pessoa ama a
de, da reputaçao, evite acidentes e na� \ GU familiares. Preste atenção ao seu tra-
entre em choque com pessoas de Sagi- balho. Hoie poderá rece'b r

c.
o d,.

V' P
.

O'" J e rav res os
tarío, ,rrgem e eIXe�., tímísmo, P(\)lS superiores ou apoio dos ue lhe estí-
dentro em breve tudo na melhorar. q

mam,

Evite desentender-se

,

CANCER' .: Dia pouco indicado para a

assinatura de papéis ou documentos im-
I

portantes. Procure adiar os compromis
sos importantes, deixando-os para ama

nhã. 'Entabule negócios relacionados
com o setor patrimonial.

\

SAGITÁRIO _ Hoje estará predisposto
a

. desentendimentos com nativos de

Aquário, Sagitário. Procure evitar. Boa
influência para a política,' o comércio,
os assuntos agrícolas. Ótima fase ao

amor e ao trabalho.

Omar Cardos.li

. LEÃO _ Influência favorável para as

questões domésticas, sociais é comer-:

dais. Por se encontrar o sol em Touro, i

'terá muito sucesso nas comunicações,
no canto, na oratória e na imprensa es-l
crita ou falada. Boa fase para abrir uma
caderneta de poupança.

amoroso.

um senhor jornal, ,60 onos ...

,

CIP controla os preços

'. com, liberdade vigiada
Rio - o secretário-executivo do Conselho Interrninisterial de

Preços declarou que o regime de liberdade vigiada tem que ser pre
servado a qualquer custo, pois representa um passo.nõ sentido do
melhor funcionamento da política de preços.

Paulo Roberto Lemos disse que, mesmo assim, o regime de liber
dade vigiada tem que ser aperfeiçoado, assim como o regime de
autorização prévia para aumento de preços. Comentou ainda que o

regime de liberdade vigiada não trouxe incidência maior nem menor
de divergências de cálculos entre empresários e CIP.

'

Revelou que as indústrias de laminados não-planos de aço comum

já foram autorizadas a praticar 25 por Cento de aumento, e que o

setor cimenteiro não apresentou qualquer reivindicação de preços
depois do último aumento autorizado pelo CIP,.

'Médico .se obriga ao

, atendimento pelo' Inps
::
... ,

.

"

Reforma do ,ensino no' 'Rio
I

tem o,apoio eemunitárío
-'

Rio - A secretária de Educação, professora MiitesWenzel, decla-
rou que ,serão construídos vários centros regionais de educação e

cultura, abrangendo núcleos comunitários, com a participação
efetiva dos membros da comunidade, pois, em seu entender, estaé a,

única forma de se aplicar a reforma de ensino. '

-

,

Já foi estudada a localízaçâo de 121 núcleos comunitários no

Estado. Esses núcleos irão atender crianças desde a creche, até a sua
formação profissional. Contarão com oficinas" programa alimentar
toda a assistência necessária ao educando.

'

Nas'visitas que já fez a diversos munícípíos fluminenses, a profes-
, , sora MirtesWenzel disse que encontrou boa receptividade das comu

nidades para a realízaçâo desse plano. Em Nova Iguaçu, a secretaria
de Educação recebeu a doação de 600 mil metros quadrados para a

construção' de duas escolas.
,A secretaria de Educação disse que ficou impressíonada com a

situação desoladora das escolas estaduais no interior do Estado.
1.704 escolas só pussuem 1 sala e sem instalações sanitárias.

,

A professora Mirtes Wenzel informou que a "Febern" vai cons
truir centros de atendimento ao menor abandonado em Petrópolis e

Valença e espera que em médio prazo, seja construído um idêntico
em Antares, para onde foi removida a favela da Praia da Inhauma.
A professora Mirtes Wenzel espera que com essa medida possa ser

melhorado o índice de evasão escolar. Acha que esse. projeto seja de
alto custo, mas só aparentemente, pois é muito mais caro o gesto do

governo com a evasão escolar, à mão de obra desperdíçada e os,

problemas sociais seríssimos que causam o menor deliquente.
Declarou ainda que a subsecretaria de Educação solicitou ao ,

Ministério da Educação um crédito suplementar de 65 milhões 'de,
cruzeiros para alímentação escolar. Foi proposta ria reunião do Con··
selho Estadual de Educação a criação de três novas coordenadorias'
para: alimentação escolar, educação especial e pré-escolar.,

-

"Operários de refinaria
pedem um abono de 20%
-:- ," \ .

,
.

Salvador - Oito sindicatos, representando a maioria, dos trabalha
dores em refino de petróleo do Brasil, entre os quais o Sindipetro,
Bahia, que congrega mais de três mil operários da refinaria de Mata
ripe no recôncavõ baiano, enviaram memorial ao ministro do Traba
lho - Arnaldo Prieto - e ao presidente da Petrobrás - general
Araken de Oliveira -, pedindo, a concessão de abono de 20 por,
cento à categoria a partir' de-primeiro de maio deste ano, como
forma de compensar o aumento .do custo de vida verificado com a'

decretação dos novos índices de salário mínimo.
,

O secretário do Sindipetro refino da Bahia - Marivaldo Ubaldo
de Almeida -, disse que asentidades representativas da classe estão
aguardândo a resposta definitiva para a próxima .semana. Com a

concessão dos 20 por cento, concluiu, 'os trabalhadores terão recons

tituído o poder aquisitivo dos seus salários, diminuído nos últimos
meses. \

Dos 13 sindicatos existentes na área do petróleo e que partici
param do encontro nacional de dirigentes sindicais de petróleo veri
ficado em junho do ano passado no Rio de Janeiro, oito assinaram o

memorial reivindicatório: As oito entidades são: Sindiquímica
Duque de Caxias, Sindipetro Duque de Caxias, além dos sindipetros
dos estados' do Pará, Fortaleza, Bahia, Rio Grande do 'Sul, e de

Campinas e Cubatão.

Deputado vê censura

.rígída para o teatro
São Paulo - O deputado federal Francisco Amaral (MDB-8Pl

'

disse ontem que "há 'uma discriminação contra o teatro, .com censu
ra mais rígida do 'que a feita nos rumes nacionais, onde alguns
exibem uma licenciosidade exagerada, chegando à pornografia'".

Explicou que "se continuar a censura'rfgidà ao teatro, haverá um
'esvaziamento cultural no País, provocado pela falta de autores.

Ninguém mais vai querer escrever, 'sem sabei' para ondevai sua peça
.e quais' QS critérios adotados pela censura federal. Realmente não dá
para se entender como proíbem uma peça como "Abájur Lilás", de

'

Plínio Marcos e deixam passar por lá vários fiímes imorais". ,

.:

Francisco Amaral disse também que "hã um desencanto natural
nos meios teatrais. Não há perspectiva para o autor, que está sempre ,

sendo sufocado pela censura, sem que esta lhe explique os critérios
que a levam à proibição de determinadas peças".

-

,CORUJAO - 'LAQOA
RESTAURANTE

(A �e.lhor Cpm,ida da Lagõa)

ATRAÇÕES:

MIRANDINHA AO' PIANO

IVAN tRIO,

tagêa da Conceição - Em frente ao Posto.
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)' , Pelo vôo j ato da Transbra
si! procedente de Brasília
c' hegou 'ontem a nossací '

.dade em companhia de sua

'esposa, o Presidente da As-
sembléia Legislativa, Depu
tado Epitácio Bíttencourt.
Em Brasília o Deputado I

Bittencourt participou de
reuniões dos Presidentes'
das Assembléias de todos
os estados do País.

-x-
A Garage, que agora aten-'
de até às 22 horas, na ültí-

'

ma semana recebeu a visita
.

do professor e Sra. David
Ferreira Lima, Dr Eduardo ,

Santos Lins e Sra, Dr. José
Matusalém Comelli e Sra.e
o Sr. e Sra Ary Mesquita'.
Os casais delicadamente
atendidos, por. Alicinh�,
Souza Darniani e Salvio de

'.

Oliveira, tiveram explica
ções corretas sobre as va

liosas obras de arte expos
tas naquela casa de decora-

. ção.
".

-X
Cumprimentos à Sra.Depu
tado Estadual Nelson Mor
ro (Denise) pelo ,seu ani-
versário ontem. Em sua re

sídência o casal Morro re

cebeu convidados.
-X-

Anita
.

Garíbaldi, um livro
editado pelo Sr. Wolfgand
Ludwig Rau, será lançado.
oficialmente dia 7 próxi
mo em Laguna, quando te
rão início as' comemora-:

ções dó 30. centenãrío da
quela Cidade. Pela sua es

petacular obra, fomos in
formados que o Dr. Rau,
receberá o título de cida
dão lagunense

. -x-.

A Diretoria do Lagoa Iate
Clube está'nos convidando
para o coquetel'dia 24 em

, sua séde social na, Lagoa da
Conceição, ocasião em que
será ,recepcionada· a Im-

..

) prensa, pará conhecer o'
clube que será inaugurado
dia 29 próximo.

-X-

/

)

,

. Ingrid Blanck, Miss
'

, Joinvíllé, qqe concorrerá
ao título de
Miss Santa Catarina

LX_:'
Logo mais às 17 horas na

capela do Colégio Catari
nense, dar-se-á a cerimônia
'dé casamento, de Maria
Laura Souza e Mãrcio'Con
ti. No salão de festa da ca

pela, os noivos receberão
c umprimentos de convida,
dos.

'\

'Turismo Holzmann, agora
tem Sua agência na Galeria

'

do edifício Comasa sala 4.
A conceituada agência de
Turismo que entre outras
atende as Agências Abreu '

� Tap, nomes firmados no
Brasil e exterior, tem .co
mo gerente em nossa cida
de a Sra Use Mary Humm,
.Anteontem .recebí a visita -x-
da Sra. llse e 'do Sr. Rena- Chegando de uma viagem a

to R. Lages, da Abril Cul- Buenos Aires as elegantes
-turaí, onde O gostoso papo sras. Bernadete Viegas e

foí' sobre. o novo plano da Rita de Cássia Cintra, pro-
Abreu, viagem Europa Ma- prietárias da New boutí-
ravilhosa e também se co- que.
mentou sobre as inéditas -X-

l Coleções da Abril Cultural,
- /implantação,da TV Edu-

-x-
.

cativa em Santa Catarina ét
Zímbaloo, o espetacular um dos principais objeti-
som, que logo mais estará vos da Secretaria da Edu-
movimentando a festa da cação. As atividades 'de
,jovem' guarda nó Clube So� treinamento de recursos

I:(iàl 'Paíneíras, Samir Ma- humanos, iniciadas rio dia

�C? hado . responsãvel pelo 7 de abril último, estão
som, Zímbaloo está acei- sendo desenvolvidas 'den-
tando contrato para festas ,tro. do cronograma previs-
e_ também casamento.

.

to, e j-á em-julho, será feito'
-

. -X-' o pré-teste, para proceder
Uma comissão de vereado- à fase de emissão e recep-
tes da Arena de· Joinville, ção das aulas.

.

_'�hefiada pelo Presidente -x-
-do Diretório Municipal do Da cidade de' Joinville, es-
Partido, Nagib Zattar, foi tou recebendo resultado
recebida pelo Secretário da do concurso Miss Joinville
.Saüde, Helio Ortiz. Falan- 75, que perante uma co-

do em nome do grupo, Na", missão foi eleita a mais be
gíb, Zattar pediu ao Secre- ,la da cidade dos Príncipes, .

tãrío a ampliação. de nú- Ingrid Magda Blanck.
.

mero! de funcionários espe- -x-
cializades para melhor De malas prontas para uma
atendimento da população viagem a Buenos' Aires e

do Centrp de Saúde daque- Bariloche, os elegantes ca-
la cidade, sais da .socíedade de Criciú-

, -eX-ma, Zoê e Álvaro Costa e

A Secretaria dos Transpor- Lourdes e Ruy Hülse.
fes, através do Departa- -x-) ,

%ento de Estradas de Ro- No Palácio dos Despachos
(lagem, de Santa ,Catarina,. .a diretoria 'e conselheiros

.!leyerá expedir nos próxí- da seccção regional de San-

ipo� dias, Edital de Con- ta Catarina da Ordem dos
(\üqência para elaboração Advogados do. Brasil, fo-
db projeto de ligação da ram recebidos peloGover- ,

baíanorte com a baía sul. n ador Antônio Carlos' -,

\ A informação foi prestada Konder Reis, Na visita dê
:tfelo . engenheiro . Antônio cortesia ao' chefe do Exe-
.Carlos 'Werner, diretor 'ge- cutivo Catàrinense, esta-
pi1 do DER. _. vam os srs, Telmo Vi Ri-

.f_ .

.

�X-,
' . beiro, João José 'R. Schae-

:!Adorável\(;atinha, peça in" fer, Miguel HernÍínio
_

Cantil de Nilson Mello e
. Daux, Carlos Alberto -Síl-

Luiz Alves da Sílva, sérã veira Lenzi, Hylton G.
'apresentada no Teatro, Lins; José de Miranda Ra-
''Guaíra na capital parana- mos, ÂageÍo Bez, Antônio

. ênse. . ,,�� Boabaíd e Ênio Luz. '

'l

Wolfgang Ludwig Rau
lançará seu livro sobre
Anita Garibaldi no ,

prõxíme día 7

. Estes sãq os garotos
..

do Sport Clube Kastellorízon
=.Ivan, César, Júnior,

Paulo e Chico
.

�; .

---....__-----�-------/-.---__;__...;__ --...........-.--1_(__--.-__v� I

.r... DVA - VEíCULOS S/A
- '(lf v' .
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-, �, �.�

.
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Assembléia �eral Extraordinária

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA'
CAMPANHA NACIONAL

.
,

. � DE"Ài.JMENTAÇÃO ESCOLAR "":.,
COORÚENAÇÃO, REGI.ONAl DA CNf(E

11'1 EM SANTA CATARINA�,
/

'TOMADA DE PRECOS CNAE/SEE/N�' 0.1/75/1. I

AVISO
-. .

. A Comissão de LicitaçQes dá Coordérração Regio
nal da CNAE no Estado de' Santa Catarina; avisa aos

, J

.interessados que, np 'dra 4 de junho de)975, às 16
• horas, em sua Sede, à rua Álvaro d_e Carvalho no. 45,

: \\ '_ -...
.

será realiiêiclél TOMADA DE PREÇOS, para aquisição
de gênero AlimelÍt(cio; cOmpreende�o FARIN,HA
�. \

.

LÁCT6A.
O edital complete e\ o<texto do doc�mento .supra

citado poderão ser obtidos' no endereço 'a9ma, no
,

horário das �,30 às 12,00 horas, e das 14,00 às 18,00
horas.

,
I

.

.

Florianópolis, 13.de maio de 1975

t:ZIO RUTKOSKV
.

/

.Presidente. da Com iSsão de Licitações·

Ficam convocados os senhores acionistas desta so

ciedade, a se reunirem em Assembléia Geral Extraor
dinária a realizar-se no dia 26 de maio de 1975, âs
17:00 horas, na. sede . da sociedade na Rodovia

BR�101, Km. 205, São José - SC, a. fim de delibera-
rem sobre a 'segu in.te t.

.

Ordem do DiÍí
-10 ... Aumento do Cápital Social de

. .

.

Cr$ 4.500.000,00 para Cr$ 8.500.000,00 com a utili-

za�ã-o das CO��S\ de Reserva par� Manuterlção do Ca

pital dé Giro Próprio, \Reserva para Correção Monetá�
ria do'Ativo lmoblllzado e parte da Conta Reserva

para Aumento de Capital. ,( .

,20. - .Consequente alteração'do artigo 60. do Estatu
to Social .

. 30.-0utros assuntos de, interesse da sociediKIe.

São José (SC), 12de Maió de 1975.
.

Walter Alério Bortoncello - Diretor
CPF � 005 102030,

. ram provimento ao agrav:o e., por maioria de vot�s, re,;ei
taram a proposição do Emo. Sr. Des. May Filho".
Vencidas, em parte, oS Exni.os. Srs. Des. Qay Filho, ivo
Séll. Nelson KolÍrad. Rid Silva, Cerqueira Cintra.

.

DECISÓES DA-PRlMblKA CÂMARA CIVIL em 15.05.75,

APELAÇOESCMIS
No. 9.899 - PONtE SERRADA - Aptes. Josino .Fer

reira de Morais; e outros. Apdos.· Elias Galan:e sua

HABEAS-CORPPS
'

mullier. ReI. Des. May Filho -', Não conheceram'�
No; 5.282 - JOINVILLE -)mpte. Alamir da Silva. '� apelação dos réus Pedro Ferreira de Morais e Ângelo

Pl,ictê. JoSé Antônio ,da Silva. ReI.. Des. Alves Pedro� - �arri&a Verde.e conheceram da de Josino Ferreira de
,

Concederam a Qr'!..em. UnjIDime". Morais, para negar.fue provimento. Unânime"_
.

.

No. 5.287 - SAO JOAO BATISTA - Impt�. -Drs. No. 10.256 - INDAIAL - Apte. Arlindo Ferrari. Apda.
Taltíbio DeI'Valle Y Araújo e PaulQ Rogério Soar. a Fazenda dO Estado. -Rei. 'nes. Alves Pedrosa. -

Pacies. Jucimar Goes Rabelo e Paulo �celino Coellio. 'Neg� provimento. Unânime". _

ReI. Des. Aristeu Se hiefler - 'Contederam a ordem para No. 10.451 - PONTE SERRADA - Apte. Maria Alher-
imular o processo, devendo a,instrução ser renovada com tina da Rocha. Apdo; Petronilo D�a Rosa. R�l. Des.lv�
observância. das formalidades �egais.lJnâniíne".

I

8ell,- ''Negaram provinlentó.Unânime','.. ,

APELAÇÃO CNEL (MANDADO DE SEGURANÇA)
" ,No. 9.205 - MAFRA - Aptes; Ernani M� rg Fusq,!inf

No. 1.178 _, LAGUNA - Autos remetidos: Julio de Gerô.umo 'Brim e Celso Marx. Apdo. Joãa Cordeiro da

Direito' da Comarca. Apte. Prefeitura Municipal de Imbi-
.

Luz. ReI.' Iles. Rid Silva - ''Negaram provimento a
.

tuba. Apdo. Emacobrás _ Empreendimentos Agro- ambos os recursos, nos termos do voto do De s. Relator

Industrial e Comercial do Brasil. ReI. Des; Ayres Gama - ,'Unânime". I

.''Del1llll provimento, em parte, para �xcluir da sentença No. 10.247 - LAGES - Apte. Shell Brasil S/A (peti'ó
os ho�orários de>advogado. Maioria de votos". Vencidos leo). Apdo. Sebastião de .LonrdescRibeiro. ReI. De$.. Rid

os Exmos. Srs. Des: Relatór,Marcílio Medeiros, Cerquei- Silva:_' Deram provimento par& que afastada a preli�'
ra Cintra, Aristeu SChlefler; Eduardo Luz e Ne IsoI .' minar da presCrição, decida o Dr. Juiz ri quo o mérito da

Konrad. Designado para blviar O"aé6rdão o Exmo. Sr.. cau� comorme llie pa,recer de direito. Unânime". .

Des, Alves PedroSã.
..

\ No. 9.&02 - CRICIÚMA - A,pte. a PrefeituraMunicipal
..

REClJRSÓDE MANDADO DE SEGURANÇA
de Criciúma. Apdo. Anibal Meller. ReI. I)es. Osny
Caetano - 'Conheceram de' ambos, os recursos, negando

..
No. 1.044 - FLORIANÓPOLIS - �ecte. Companhia provimento ao agravo no auto do processo e prQvendo a

�x de Transportes. Recdo. Conselho �odoviário Esta; .

apelação para julgar. improcedeJ,lte.esta, fIxados os honodUal. Reh Des. May Filhó -··'Negaram provimento:' .ran''os de, .advogado .em 20°{, sobre o salor da causa.
UnarumA

•

e".'
--- _. te

Unânime'''. .

.

.
REVISÃÓ CRIMINAL -'

. AGRAVO DEPETIÇÃO' .

'No. 1.002 - PALMITOS _: R�qte, o Dr.-Benjamin No. 3.390 _ TUBAItÃO _ Agrtes. o,.Dr. JuiZ de Direito
Pazato. ReI. De�. Geraldo Salles - "Deferiram o pedido da la. Vara, ex-affieia e o Instituto Nacional de Previ
e, em consequ�ncia, julgàram extmta a punibilidade, pela dência Social. Agrdo: José de Souza Vargas. Re 1. Des.
prescrição.Hnânime".·

'

Alves Pedrosa - ''Deram provimento, em parte, ao recur-
AGRAVO DE DESPACHO DO RELATOR

!lO pàr� red�ir a verba honorária a 15% sobre o valor do'
..�.� �A A_çÃO RESÇISÓruA

.

I
pecúlio. Unãnime", .

.

No. 216 - FLORIANÓPOLIS - Agrte. Elza Gnoato Zenon Vitor Bonnassis Filho
, ,Roani. ReI. Des. Alves Pe drosa - ''Unaniinemente, neg'a-

.

Diretor

TRI'BUNALI DE JUSTiÇA.
DIp:!ORIA DE DOCUHENTAÇÃQ· E PUBLIÇAÇÓES

DECISÕES 00 TRIBUNAL PLENO em 14.5.75.

','
,
eo-, '1

, II ' •

'r'i!V':"\". �t';,.. �.� '"':_.. ; ?""w�,.
".

\�
"

t'
Sem exagero

de convencimento
,'-

)
.

,

A Coleção de
\.

�

Inverno da Modelar
I

i, ,I

I

I
i. (para sen'horas -. cavalheiros' e crianças)

"

. I .

-,

DESAFIA··

em atualização e· belesa

os grandes lançamentos-da Moda
em Paris ou Londres·

J.
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CRECI-31 -Fones 25-48 e 20-82"
Rua Marechal Guilherme, 00:5

UIo_tárió eotnercJad
CENTRO - Apto.. com 116 m2. 3 ,quartos, �3Ia; cozinna.�·
dependência çle empregada Àrmários ,emblltidl:.s, certinas e

telefone.·Preço: Cr$ 150,000,00 de entrada. SALDO FINAN-,
CIADO /

'

CENTRO - 2 Casas. Uma de. �Ivenaria com .105 ni2. 'E outra
. mista com 80m2. Com tódo. c01:1forto em' ótilna ·Iocafização..

,
. Preço: Cr$ 300.000,00

,. .'
CENTRO - Áre.a de 7.000m2. Ótin:H'llocalização - Asfalto e

A V I S O I'
Praia Particular. Preço á combinar

O Di:PARTAMEi\lTO CENTRAL DE COMPRAS torna pú!?lico, .".
�COQUEIRQS - J:>.pto com 1()() m2 c/garage, todo sintecado

'

para 'conheCimento dos interessados, que receberá propostas de fir-
2 qUClrtos, s�la, cozinha"WC, depe[ldência de empregada, área

mas hâbilita.das preliminarmente, nos termo.s do Decreto G, E. 8.755 , I
de serviço. Preço: Cr$ 35.000,00 de entrada. SALDO FI-
NANCIADO

' .

de 15.12;69; atê as 1,5 hO'l:as de dia �'de junho de 1975, para o
L- -_-�--_...�----,---'"!.--.,.;. fornecimento de '''DUPLICADORES''.

.' ,COQUEIROS - Praia da Saudade - Frente para o às.falto.
.c·'''·IÍÍ''iíii�!;;i''.... -';;;·..,;,i;__�_��_--iil·O-_''''';;-;';;'-';;;;;;-·�-'';;;;;;;;;';';i;;;;;;�;':;'�·-;;�·.. :l O Edital encontrô-se afixado na sede do DEPARTÀMENTO Ótimo pqnto comercial - Área de 420 m2.'Parte eonstrurda -I'

'GATA-O AUrnMOVE'IS'/ ,�; CENTRAL DE COMPRAS, � Ave,nida Mauro Ramo. 110.212, em Preçoacombin,ar. ,

.\
.

.

. li. '.

'

.
f !:,Iorianôpclis, Estado de Salita Cat<]rina, onde serão prestados ,(is ÓTIMA ÁREA - 688,S07,04.m2 - Pr{!pria para.loteamento'

Francisco Tolentino, � - Fone 29-80
'

.

esclarecimentos necesS<frios e ,fornecidas c6pias de Edjt�l.
. 2 frentes: FrElnte de 1.477 m para o mar e 1.QOO m para �;.

VoIkS 1.300 Bege •••••

.....

• • � .'•• 'D,K Lag.oa de Ibiraquera. Ertre Garopaba e Imbituba � BR-101. '

, .

Flo!'ian6polis,em 15 de máio de 1975'. Preço a combinar
.

Volkr.1.300 Amarelo ''. , 1973
f CÕMPRAMOS E V.ENDE,MOs OSEI) IMÓVELVoI ks 1.300 Azul

_

1969
'

l .'

B 197" JQÃO JO.RGE DE; LIMA - PRo.CURE-NOS -

.

Vol ks 1.560 ranco •••• ;. � �

• 197"3 Dl'reter Gera'l Rua Marechal Guilherme, 6.0pala'A'!larel'O Cupe •• '. • • • • • • • • • • I '

..
'

_ '!fine 2548 .

,

' DECLARACÃO
O abaixo,assinado senhor lIi\lDOMAR 2:ANETTE, declara que

---------------....----_..._, "i extraviou o Certificado de RGgistro de sua Motoneta, marca Pasco,.
(r-

�--

-4]
, ano 1973, de cor branca; com 148 cilindradas, de. placa CR-195,ll_.::��__"_'�� �.I€Il JR A . ·)Ml )�\ lF� ;, motor No, MS,150A3809B; chassis No.. MS150A2121 B.

CQMERC.I·Al. BEIRA MAR� VEICULC)S E R�PRESENTAÇÓES lTOA.

.

Criciúma,13/05/75

000 MJrfmAJtCJTÓy8ls
RUA: GAL, GASPAR DUT�A - sso. AFONSO

. P'ENA fone 6597
�STREIT-Q _;, FPOLlS.

VOd�SVIIAGEN 1500 - O.K.• , • �
" • • VÁRIAS CORES

CHEVETIE - O.K••• e •

'

••••• , • • VÁR!AS CORES
BRAS(U� - O,K.' .• , ••• � ••••• VÁRIAS CORES .

. VOLKSWAGEN 130Ó - O.K.••••••• VÁRIAS CORES
[;)ODGE 1800 - O.K. _ •••••••• > ••• " AMARELe,
FORD CORCEL ,IJ.K. .. •••••••• VARIAS CORES�
VOLKSWAGEN - 1!:174 '

.• " • , .' o •• o • O" ••
'
• BEGE

CORCEL CUPÊ - 1.973 .' _ '. , •• o ••••••••• AZUL
CORCEL CUP� - 1972 .•• o •••••• :,. VERMELHO
VOLKS 1500 - 1!;171 . ' .•••• " •••••• : ., I3EGE
PICK-UP KOMBI - 1968

.

'

, " . , , .•••• _
; ,A7UL.

,

VEliCUIOS UK. � usados de qualquer marca :

da linha NacjonaL '.., _',
.' .

;=:;;;:::===���:;;:'\
� JENOIROBA 'i1,�AUTOMÓVEIS L"O�-.�'

RrSandanha 'Marinho Esq.'de JOão Pinto ).

, FONES: 4673 _, 2952. '

CHEVROLETCARAVAN VÁRiAS CORES
.

.

OPALA CUPt: VÁRIAS CORES •.••.••
OPALA CUPt: LUXO •.•

I
•.••..•••.

CHEVETTE VÁRIAS CORES •••••••
DODGE 1;800 VÁRIASCOR1ES
DODGE 1.800 LUXO •••

DODGE 1.800 "SE"
"
....•

BRASI1IA ••• ; ••• "
• ; •••

RURAL WILLYS •• , •••••••••
'

CHEV-ROLET MALlBU HIDRAMÁTIC.o ••

GALAXIE 500 ••••••••••••••• � .>;
,

pODGE DÁRT CUPt: •••
"
.' ••••••••••

. .. "

NAO'FECHJtMÕS pARA ALMOço'
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

F�ánciamel1tos até�36 meses

.', .. "

.1975
1975

197,3
19,75.
1975
�975
1975
1974
1975
1968
1970
1971

C. RAMOS S.A. ENTENJE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM .ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGE� OK"

vEitUI;OS USADOS
CORTIPO

1300
�300
1300
1500
1500
VARIANT'
TL 2 PORTAS
TL 2 PORTAS,'

. BRANCO LOTUS
AMARELO TEXA
,AZUL SAFIR·A
:VERM'ELHO CEREJA,
VE'RDE ,

'

,AZUL�AFIRA
BEGE CLARO
AMARELO TEXA

ANO.
1970:
1973,
1974
'19711
1972
1974;'
1972
1973

Dispomos de motores' 1300, -1,500 e 1600·
novos ou' recon,dici�nados à base de troca

,A •
lff.Q..L

REVENDEDOR
.�

AUTORIZAQO - 'V:iIPECAS E VEiCUlas LTD�.

(

ESTOQUE ÓE VEfcUI.OS

FUSCÃO ' BEGE ALABASTRO . .- ;. 1974
�liSCÃO - AMAREl.O MANGA ' .

"
'. , ....• 1973

FUSCÃO - AMARELO MANGA 1972 '

FUSCÃO· VERMELHO Mo.NTANA ,' 1972
FUSCÃO - BRANCO LQTUS ,

/ '

.í971
. PASSAT, AZUi.. SAF'RA , 1974
VARIANT _ BRANCO l.OTUS , , 197�

....... POSSUIMOS TODA A
__

bIN HJ;>.' VW. À DJSPqSI,çÃO.

POSSU{MO� TODA A LINHA VWÚ75 EM EXPoSIÇÃO
VEICULOS USAOO� DE QUALQUERMA:RCA .

R-GÁS'pAR OUTRA - 90 ESTREI'T�
, FONES - 6:3"12 - 6628 - 5632 .

.

FloriánÓp9lis.

'tARIOIJ --CO�f'.ÂUlÔMOV�lS=lI()A.
.Av; Rio Branco. �3: - f"'one 3966

'. 1'91.%f
1972
.19'72
1974

. OK
. OK

ÇlK

Vo!ks"
Corcel luxo cúpê
Varlant Branca ..

Volks Brasíliá

Dodge luxo 1800
CheVette luxe '

,.

":Corce! �:O cupê branco_
.

., .

AUTO, LOCADORA COELHO, LTDA.
VEÍCULOS À VENDA

1. VOLKSWAGEN 1500.;. AZUL NIÁGARA 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO TEXAS 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 -AZUL PAVÃO' ," 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 - OCRE MARAJÓ' >. 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ARARA 1973
1. VOLKSWAGEN 1500:-, M�RON CARAVEl.A 1974
1. VOLKSWAGEN 1600-TL - BRANCO _ 1974
1. VARIANT - AZUL ii 1974

1. FORD CORCEL-4p. Luxo - BRANCO 1973
1.DODGE 1800 - OCRE 1973
OS REFERIDOS VE(CULOS PODERÃO SER VISTORIA
DOS iA RUA FELIPE SCHMIDT, 83 - Florianópoli� _ S.C.

SADlllMA - ADVOGADO
Esc�itório: rua Tenente Silveira _;; Edif{�io Apolo

- sali! 407 - 40. andar - fone: 22�37.1.

'Ãv.-R�be�s de Àrrudã-Ramos (�ira Mar Norte), 210 DECLARACÃO'
O Sr. ALF'REDb THOMAZ GIETNÉR, declara que �xtravioú oFC?ne. "'" 4;377 Certificado de Propriedade de seu veículo marca Volkswagen

Volksw<f,Jen 11000K .

• • • • •• • • • • • 1975. .' Variant, cor azul, Chassis 110.: SV194256, placas IC-0005. '

Brasrlia • A,zul '

..
'

••

'

.•

'

•• '. '. '. 1974 .:�' -_
'V 'k 1300 B L 1973 t' lçara,SC,,13/05175OI, swagen J - ranco otus ••.••.•.•••••

.'

iIVo!kswagen 1300.Sege· •• '

•• ,. �'.'.'•••• '. '.'. 1972, F,;
-�.-,------:-�- .•----..,------

Volkswagem 1500 -Bege ••••• '. • • • • • • • •• 1971 i' . DECLA'RAÇAÓ
Vol kswagen Hi.QO. Branco Lotus ••• � ••••• , 1971 F O abaixo assinado senhor MANOEL DIAS, declara que extraviQu'

'. VOlkswage[l1309 - f:3ranco Lotus ••• '. , •..•••
'

•. �970
"

'J" .o"certificade' de Àegistro de seu autem6vel marcà Dodge, ano

I
Vol.ksw,agen 1300· Branco Lotus ••.• ', •.•.••.; '. ' 1969. , 1974, chassis no. C-068249. de cor vermelha. de placa CR-6784;
'Chevette - Vermelho' (POIJCO Rodado) •• "'.- •.•• '.. 1975 I com 196 HP.

.

'Opala Cup�. Verde •••• :.:. J •••••••• ,1973 I, triciCm;a. Úi05/75
Opala Cupê - Preto (equipado) ••• '

•••

'

••••

" '

•. 1972 f
l Ru'ral Willys - Turqueza .,

••• '� ••.� •• :-'� u ••
: 1971

1 I
t '

,A TE N C Ã O
,

. '. . '1 -Foi 'perido o certificado de prepriedade de verculo marca

l.......!MllA6lCI ...NLlQ�t:����J: ���:�-�O;Ch:O.azul celeste, placa' AA-6888, perten,cente ao. Sr.

--

,CHEVETTE';74
Vende-se um Chevette 74 est�do OK, cor, jóia,

.

equipado, únci,o dono. Aceito troca. Preço:
Cr$ 29.500.00. Tratar - Rua Conselheiro Mafra 127., . �..,

\
.

PROCURAMOS PARA CLIENTE I,DONEo.. TERRENO
VAGO,Nd CENTRO OU BAIRRO CENTRAL;PARACG/1·
PRAR OU ALUGAR, ESTUDA-SE TAMB�M PROPOSTA

. PARA COMPRA DE PONTO NO CENTRO. '

f

ENCAMINHAR PROPOSTA URGENTE OU TR:ATAR
PESSOALMENTE NO EDiF(CIO 91AS VELHO (RUA FE-'
LlPE SCHMIDT No� 27) SALAS 15/16 e 17 - R�GIS IMO-
iVEIS (CF.lECI142) \.

.

.

,

DR. ANTONIO ,CARLOS 'DA- N'OVA �
DR. LEORNARDO' L. VALDIVIA'

.

-I' ,.'
,

'

cOuvido - Nariz - Garganta .

•

J ",

CASA NOVA Cr$ 266.000,00 '

LOCALIZADA NO JARDIM S,TA: MONICA, FRENTE
PARA O ASFALTO" CONTENDO 3 QUAR'tOS (um com

banheiro prívative) SALA DE JANTAR,SALA DE VISITAS,
COPA-COZINHA, ÁREA DE SERViÇO,' DEPEND�NCIA
COM'PLETA DE EMPREGADA, GARAGEM.

.

\ AZULEJOS DECORADOS AT� O TETO
•

ifRATAR NI;\ RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIO
',DIAS VELHO, SOBRE LOJA, SALAS 15/16 e 17-0U PELO
FONE 3537 � R!:GIS IMÓVEIS - CREc'1 142.

\
������----�----------------�--��.. �

APTO. NA-CHÃCARA'DA,ESPAN!-tA'
Na melhor zona residencial de Florianópolis, com área de

171,90m2, contendo 3 dormitórios, 1 escritório, iiving-jantar
em "1..", lavabo social,' banheiro prlvatlvo no quarto de casal,
banheiro familiar, cozinhá, área de servlço, dependência como:
pleta'de empregada e garagem para 2 .càrros." . �

Contém ainda, cozinhá amertcana e. ermárlo no banheiro
,(For-miplac) PreÇQ Cr$ 360.0ÓO,OO.

'

. '. Tratar na Rua Felipe Schmidt no. 27, Edifício Dias Velho,
.gbreloja, salas' 15/16 .e, 17 ou pele fone 3537 - Régis lmó

.'.\!!;Ii. + çReCI142

. I

TERRENO ,CENTRO

. Cirurgias de Surdez >,f' . Til-n panoptastía .,
Exames de Labirinto" - Audiomatrlae Eletro- \
nistagmografia.

) Atendem 'de. 2a. a 6a. 'feira das 8 às '18
, horas. Ed. Av. Othon da Gama D'Eça, 153 - .!.
Ed. Fleming -:'" 60. andar.. Fone 3995 e 2208...

�----------------------�--------------------�,--�
. -

D.EPARTAMENTO CENTAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No; 75-0264,

.

,
. .

, .('

AVISO
O bE;PARTAM!=NTO CENTRAL DE COMPRAS torna põbtlco,

para conheclrnento dos interessados, que receberá propostas de firo
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755

1

de 15.12;69; atê as 15 horas de dia 05 dê junho de 1975, para o

forneclmento de "GIZ ESCOLAR". .

.

q Edital encontra-se afixado na sed'e d� DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, ti Avenida, Mauro Ramos no. 212, em
Florianôpolis, Estado de Santa Catarina; onde serão prestedos os'
esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

, \

MORADA

Empreendimentos Imo

biliáriosLtd�.• CRECI 171
Rua Felip� Schmidt, '1.7
Loja 2 Edt Dias Velho

VENDA ADMINISTRAÇÃO E PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS

.

,/ VENDE APARTAMENTOS - Ed. Alexandra em construção,
Entrega em janeiro. 1 'quarto e dérnaís dependências. Fino
Acsbamento, Frente p/HercOio Luz. R�f. 007.
CENTRO - 'Parte superlor 2 quartos, e sanitárlóe Parte. infa-

.

riortsala, cozinha, bwc c/bóx,�despens�,'bwc. Ref. 012. " ............
Tt:RREO: - C/5 quartos, 2 salas, copa cozinha, bwc compla-'
to e despensa. Ref. 013
'ED. STA.CATAR·INA - com dois quartos-e demaisdepen-
dências. NOVO. I

MORADA NOV.Q CONCHTO IMOBILIÁRIO - VENDE
CASAS
CENTRO � duas casas uma c/2 quartos, 2 salas, copacozi
nha, bwc, área de serviço e pe,spehsa. Ref. 010. Outra c/2
qtos, sala, copa cozinha, bwc li área de serviço. Ref. 01"
ESTRE;ITO PRÓXIMO ESCOLA APRENDIZES,- c/310 m2
com dois pavimentos c/16 dependências, armãrlos embutidos

·

e � garagens. Ref. 015
' .

CANl'O - Próximo estádio F,iguf:lirense, em fase de acaba
mento. c/4 quartos, living em "L .... copa' cozinha. bwc, áreÇl
de serviço' e garagem, parte infefior: lavanderia, 1 quarto.
depésito, Ref. 004 "

BALNEÁflIO':_ Em fase de aceoamente, 4 qtos, 2 banheiros
privativos; ,2 bwc, lavabo. 2 salas, garagem, cozinha, c/fogão
Kitchem e armários Re.f. 002

'

(

CENTRO -' com 5 qtos, 2 salas, cozinha, bwc e porãõ; Ref.
018' "

.

CAMPINAS - 2 casas de madeira, 1/c/4 qtos., safa. copa
cozinha, e outra c/4 peças e barracão de alvenaria em terreno,

, de ,588 1'f12. Ref. 006
'

CAPOEI RAS - Mista nova, 5 quartos. sala, cozinha, copa.
b)l\lc,'área de serviço e garagem .. Porão em alvenaria, Terreno
c/504 m2. Ref; 005
CAPOEiRAS - 3 quartos, sala. copa, cozinha, banheiro de
alvenaria-. Área 60 m2. ,

.

TRIN DADE :.. Casa mista c/2 qtos, sala.. cozinha,' banheiro,
garagem e um .rancho, Área da casa 80 m2 Ref. 0·16 \

MORADA ÚLTIMA OpçÃO P/NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS
- VENDE TERRENOS CAPOEIRAS Med. 1tx30. Ref. 001
CAPOEI RAS - Med. 33.00x24.5 c/ârea de�808,5 m2 Ótima"

.

localização. Ref.008
.

,

,

'

SÃO JOSJ: PRÓXIMO DO CENTRO - Med. 12x20\-
240,00 m2. Ref; 020. ..'
AGRONOMICA - medo 15x28 área de 240;00 m2. Ref. 003, ,

AGUARDE O PLANO MORADA DE ATENDIMENTO
IN�OlT(j

,

Florianôpolls, em 15 de maio de 1975.

JOÃO JOFjGE DE LIMA

qiretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
Td�AD� DE PREÇOS No. 75·0260.

I A V I S O
O DEPARTAMENTO'CENTRAL DE COMPRAS torna público,

pára conhecimento dos. interessados que reeeberâ propostas de fir
rr;as habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15.12;69; até as 15 horas no dia 03 de junhÇl de 1975. para o

fornecimento de "MATERIAl- DE LIMPEZA".
,

O Edital .encontl:�e afixado na sede do DEPARTfMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, � Avenida Mauro. Ramos .no. 212, em
F'lorian6po!is, Estado de S.JIn�,a Catarina. oflde serãQ !)r�tados os

esclarecimentos necessários e fornecidas c6pias de Edital.' .

_ Florian6polis. em 15 de maio de 1975.
\_.

JOÃO'JORGÉ DE LIMA
-Diretor'Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
'. TOMADA DE PREÇOS 1':110. 75.0262•.

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRALIDE. COMPRAS torna pC.blico.,

para conhecimento dos intersssadcs,: que receberá propostas de fir- _

,. mas. habilitadaS �reiir:ninarmente. '�os termos do Decreto GEla. 755
J de 15.12.G9; atê 0& 15 horas do dia 04 de. junho de 1975. para o,
fornecimento de "MATERIAL DE EXPEÓIENTE'·.

O Edital encontra-se afixado na ·sede do DEPARTAMENTO
CEN1 P.AL DE GOMPRAS;ll P.ilanidl!_Mauro Ramos no. 2.12, em
Flori�116poli5, ES�udo de Santa Cátarina, onde serão prestados os

'esclaredrnentos necesS<frios e' fernE(Cidas .c6pias d� �di�al.
, Florian6polis. e� Ui.de maio dE! 1975.

Jo.ÃO JOR.GE O:: LIMA'
Diretor GIlral

\

DEP.ARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No: 1.5-0263.

l.

.

'. ,CERTIFICAD9 EXTRAVI�DO
Fo.i perdido o Certificado de Propriedade do verculo marca'

Ford, ano 1970. placas AB-4387, Motor 066629, cl:lass\s
08.30.D" 1315128" pertencente ao Sr. Jacv Bernardes.

' ..
.

CERTIFI,CADO EXTRAVIADÓ
<'

Foi perdido o: Certificado de Propriedade de verculc
marca Vo I kswagen, ano 1974, cor Marron Caravella, chassi! I

.

B5-439572. pe'rtence�te ao. Sr. Albino Lafuenté.: .

.

. ./

CERTIFICADO EXTRAVIADO

VENDE-SE URGENTE
,� U'Tl ',erreno em Coqueiros com 330,OQm2 -a 900 metros-

da nova ponte. .

. "
,

Um terreno na Praia do Meio, -'- Coqueiros - situado à Rua
Des. Flávio Tavares da Cunha Mello com área de 307;00m2.
'Um terreno com área d� 850,OOm2 situado à Rua São

Vicente dePauta - AgronÔmica.
�. Uma residência recém-corrstrufda, com 90% ffnanciável
com área de 136,00m2, contendo: 3 quartos; IIving; hall; sala

.

de estar; escritÓrio; banheiro social; WC de empregada: varsn,

da e abrigo p/carro. Situada à Rua Terézlo Carvalho Júnior -

ESTREITO, '

Tratar CONSTR. 'e Imobiliária JOWI Ltda. .

Av. Ivo Sílveíra, 4.501 - Fone 6453, CRECI 17

" \.

VENDE-S,E
Terreno 374m2, _ptóximo ao Bom Abrigo.

Informações Conjunto Habitacional Bom Abrigo.
Casa no: 11:

, �

ESTAQ,I!JEAM�NTQ'
,Executamos de madeir�, de con�reto

Brandio li! tia. LUla. ,

Av.. Jorge Lacerda. s/n - Fone �35 _

'0

VEN'DEMOS
BALNEÁRI,o - ESTREITO - Rua calçada. casa sYHabit!!"se. '
de alvenaria cl 170m 2, 3 quartos. sendo' um c/banhelrc priva-

'

tivo, living, sala de lantar, cozinha, banheiro social; dependê". l-

eia de emprégacla completa. área de serviço, garagem p/2 car-

ros, aquecimento central a gás..'
.

Preço: Cr$ 350.000.00
BÓM ABRIGO - Zona nobre - terreno medindo 11,00 x

30.00m, totalmente plano e murado - Cr$ 85.000,00. .

"

COQUEIROS - Residência em fase de acabamento com

206,00m2· Cr$ 360.000,00.
ITAGUAÇU - Apartamento c/70m2 c/ garagem - entrada
Cr$ 45.000,00 saldo em mensalidades de Cr$ 988,00;
CAPOEIRAS - Casa 'de madeira medindo 115m2 cóm 4
quartos. living, sala-de iantar, COZinha, banheiro, área de ser.·

viço, garagem; churrasqueira, terreno medindo 600m2, todo'
". arborizado - Cr$ 100.000,00 � financiamento BNH.

,

. .

ALUGAMOS
CENT.RO - Apartamento c/2 quartos, living. copa, cozinha;" ,

banheiro. dependência de empregada e garagem.
.

COQUEIROS - Aptos novos colm,S quartos, living, sala de z

jantar.vdependânela deempreqeda, cozinhabanhelro, área de .

serviço, sacada e garagem.
'

,

ESTREITO -' Casa de alveharia c/3 quartos, Hving, copa,
cezinha, ãrea de serv·iço e banheiro. ,

TRATAR, NA :CONSTRUTORA' E IMOBILIARIA
BERCATON L,TDA.RUÀ CEL. PEDRQ DEMORO

,,.,..

1:.825 - ESTREITO
-FONE'-66"14 'CRCI._41

'lI'
.

,. :
"

�MPAS - I�Sy.ITUTO '�AGIO�A.L DJ
'. " ..

' '; ,'PREVIDENCIA ',SOCIAL,
'.' , ....' .

-
' .... -- .. -." �.- ... ,- ....�

.) .:
..'�"-, SUPERtNTEND[NC1A _REGIONAL'
.'

E-M1SANTA CATARINA\,

SUBSECRÊTARI.A REGIONAL DE PESSOAL
.

\ EDITAL
C dirigente do Órgão de PeSsoa' notifica os servidores: '

ADELIN'A JACQUES LIPPELOficial de Admir;listração -12-N .

AI.,TAI RPA $1 LVA GASCA_E§_�I:!_R INHO �reaaél�.:-_ê:Çq
SÔNIAM. SILVEIRA MASTELLAEscrevente,Datilógrafo -7-N
MAGALI BRIDON DIAS ..'

.

escriturário: -:- S:N
M�R,IA HÉUA CUNHA DA COSTA 'E'scriturárJo -10-N

. PAULO SOARES � Escriturário - 8-N ,
,

�O�É MANOEL MEDEIROS Aux.de Serviços Médicos'-9,N.

JOAO PAULO MORAES FILHO·' Auxiliar de Portaria - 7-N
IVETE MARIA STEI.TER E screvente-Datil'ógrafo - 7-N
ANTONIO CESAR DE SÁ Escriturário -10-N
que se ehcontram em lugaf, incerto e. hão sabido, para
manifestarem, por escrito, hO praZo máximo de. 10 (dez) dias
úteis, contado da publicação deste Edital, psrêlnte este Órltão
de Pessoal, .localizado no 40. andar dó Edif(cló do INPS, à
Praça Pereirá Oliveira, opção, pela Sua pertnanênêia no 'gozo
da' licença extraordinária (ou para o trato de interesses
particu'lares):, em que se enContram, ou pela desistência da

· licença e 'imediata reassunção de. exercrcio, a fim de que
possam concorrer à inclusão�no 1:10V9 Plano de ClassificaçãQ
de 'Cargos, na forma. determinada Pf!lo artrlto 80. do
Decreto-lei no. 1.341, de 22 de agosto de 1974.
2._ Ficam tafllbém notificados os servidores de que 118

permaneéerem licenciados, seus cargos lerão inclu(dos no.
Quadre SiJplemer'ítar previsto no parágrafe único do artigo 14
da Lei no, 5.645, de 1970, bem aSSim. de que a talta de
manifestação formal no prazo indicado Imp,0rtará 'em tácita

· opção pela. continuid� do afaltamehto ,e consequente
, desistência de concorrerem à inclusão no novo Plano.
3. Fiéam, ai'nda, notificados os funciQnárioá de que a' op,ção
pela tlesistêr)cia da' licença acarretará a .reassu'nção do:
exerc ício antes;. da implantaç� do navo Plano nesta

Autarquia. Case contrário, será obll8rvado o disposto no item
2 des,teEdital.'

.

Florian(lpolis, 1Ei,demaio de 1975

T�CNICO EM CONTABILIDADE

PRECISA-SE; PRÁTICA MI"NI,MA 3 ANOS, IDADE
,MÁXIMA 35 ANOS. '.

APRESENTAR-SE COM CURRICULUM VITAE MÁR
CANDO ENTREVISTÁ PELO FONE 6207, DAS 14 ÀS 18
HORAS AT� DIA 20

;

........."'-----._'...7E.....-_P...
·

""'.. �.,?..e....â-__qJl'JjJ .%..,I11i.....!III.....__�l
. .:f'

.

VENDE-SE

..�i..ORIANÓPOLlS � Estação Rodoviária - Fone 3476
E�REITb - Rua Santos Saraiva 300 - ,Fone 6245

) H O R Á R lOS:
P/Laguna - 7 ...: 19,00 � 21,óO horas..
P/Tubarão - -7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16;ÓO
19.00 - 20,30 - 21,00 - Carro Leit� 22.45 horas.

'

.

,P/Ci-iciúma - 7,15 - 9,00 - 11,00,-,13,30!- 16.00 _.

,
119,00 '- 20,30 - 21,00 �oras. ,

'

.

P/Araranguá - 7,15 -' 9,00 - 11,00 - .13,30 - 16,00 _;,'

l 19,00 - 20.30 -:- 21,00' horas.
,J PIPo Alegre - 7,15 - 9.00 --: 11.00 -' Hl,OO - 19,00 -

21,00 ...: 22,45 Carro Leito .e 23,15 horas Direto.

CO�FpBtO - SEGU,RANCA..!. rO�TUALIDADI: '

AGRADECIMENTO, E CONVITE
PARÂ MISSA DE, 7 � DIA

A famrtia enlutada do Sr.

JOÃO MORiTZ
.F

,�VENDÊDOR.A,DE·· APÂRTAM!NTO�,
fM FLOOIANOPOLl S�

_,- -

1

VENDEMOS
KITINETES - ha Felljae Schmidt, c/7 .000,00 de entrada e i'
700,00 mlmsal, Previna-se para '0 amanhã ou invista pera rece', \ i
ber bons lucros. Garahtimos revenda.

'

CENTRO, Apto. com 3'quartos, W.C social, Ii"ing, copa-coz.,
.áréa de serviço dep. de empregada c!>mpleta, armários'embu,
tidos, ítodo acarpetado, cortinado, rondom fhio barato, gara
,gem Particular, Cr$ 320.000�00 livre para financiamento.�

,

EO. FERREIRA' BASTOS. - próximo Av. Beira Mar Note;
Apto. c/146.60m73 quartos, sala, copa-coz, 2 WC social, dep.
de empregada completa, área de serviço, garagem.
CENTRO - casa c/dois pavimentos, c/3 quartos, WC sociai,
hall de ent.radá, s/estar e jantar, lavabo, copa-cozlnha, atelier,
dep. compl. de empregada, ,escrit6rlo,ltaragem, tanque, chur
rasqueira ..
AV. BEIRA MAR NORTE - Edf. Andréa, ainda resta uma

unidade, 10. Apto. por andar c!3 quartos, (1 ,suite) wc' social;
copa-coz,' s/estar e jãntar, de!}. de emprego completa; lavabo.
Fínanciado., ,

.

TERRENOS - quem compra tl!�ra nunca erra, lotes em 24
meses fixo em BlJrreiros.
CENTRO - Edf. Martihhd Callado Júnior, Aptos. Com 195ri12
e demais dep,endênclas ,necessárias., , '

'

CENTRO· Edf. Medeiros Filho - ao ladO da Faculdade de

Di�eitb c/3, quartos demais dependências, garaltem, salão de
·

) \
festas.

.

a gradece enternecida, as provas de sinceras amizades e pala'
vras de consolo das(os),enfermeiras(os) do Hospital São-José,
ao Dr. Paulo C. Miranda, Dr .. lvo Jacob Q,em como todos os

familiares e amigos. '
.

Aprove itéirn , para cenvidar a t<?dos, para a missa de 70
..

dia, 'lue será realizada' na Catedral do 'BispadO, às 19:00 hQras
dó dia 17 ,da corrente.

PREDIBENS IMOBILIÁRIA LTDA.'
EditiciQ APLUB - Sala 85 Fones: 414�· 3950'

I-'LORIA�OPOLlS r,'�' ,
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FAUNA EDESMATAMENTO

Na agressão à natureza. há numerosos aspectos que
direta e indiretamente lhe emprestam contribuições.
'O desmatamento desordenado -implica na destruição.
dos estoques fau ri (sticos silvestres, extingu inda espé
cies diversas, Mesmo com reflorestamento, há outras

im pi lcações.
.

A pai ítica do reflorestamento, amplamente incen-
.

tivada, não tem sido a melhor solução para manter
relativo equillbrio ecológico ambiental em certas re

giões, ou em todas elas ind istiritamente. Na área res- ,

trita da fauna, CJ reflorestamento pautado em uma

ún ica espécie vegetal só tem dado pareelas salientes

para destru f-la,
O Diretor Ger-al do Departamento' Estadual de

'

Caça e Pe sca, Hamílton Batista Seifriz. explica as
A •

" l

causas e consequencias:
.._--=-D��s ca!!sªs_t�m infl!:Lênc@Jiir,e!9�n'!..9iminuiç,ãCJ

'das espécies taunisticas.A P,I-imeira, e principal, en
volve o envenenamento clandestino das aves, canoras

principalmente. Os agricultores do Estado, preocupa
dos na proteção das lavouras contra imundlcies, indi-

, retamente envenenam as aves.

A segunda é o desmatamento, substitu Ido pelo
plantio de "pinus elioti". Esta árvore não comporta.
de forma alguma qualquer possibilidade de vida para
os péssaros.Pssquisas realizadas por este Departamen
to comprovaram que. o silêncio desta floresta, que
'comporta esparsamente razoável ou nenhuma fnrrna
ção de plantas na base sombria, não é um ambiente

próprio e natural.
.

Hamilton Batista Seifriz argumenta que o plantio
.de "pinus slioti" pode ser uma medida altamente eco

nômica' para o Estado, para as indústrias e.para o

próprio ambiente. Utilizados em larga escala na indús
tria madeireira, como o é também o eucalipto. 'seu,
plantio é uniforme ehomoqêneo. Acredito que seria

,Algumas regloes de Santa Catarina poderão se

transformar em áreas desérticas,' onde a vida e a

sobrevivência humana e animal tendem a se tornar

insuportáveis. Isso, naturalmente, só acontecerá se

a escalada 'de destruição da natureza e poluição do

melo-ambiente prosseguir, num ritmo cada vez mais
indiscriminado. .Esse fenômeno, entretanto, só
recentemente começou a ser observado no territó
rio catarinense.

Mesmo assim téénieos, geólogos e outros especia
lislas,. que se dedicam a estes problemas, têm de
monstrado um certo ceticismo, no que se refere ao

futuro ecológico estadual. As razões para essas pre- .

.

Yisõe� po�co animadoras estão diretamente relacio-.
nadas à falta de critérios daqueles que promovem o

- desenvolvimento.
Foi com a mesma preocupa ção que o atualGo

verno estadual criou á Secretaria da Tecnologia e

Meio Ambiente. Apesar de ainda estar sendo irn
,plantado, o n ovo órgão já vem realizando um

. amplo levantamento, através do qual serão propos
tas as devidas soluções para minimizar, em Santa·
Catarina, um dos mais angustiantes impasses que a

bumanidade vem enfrentando na atualidade.
,

o futuro ecológico de Santa Catarina já se
/ transformou numa constante preocupação das autoridades.ligadas ao

. ,

setor, que querem evitar que ocorram aqui,
os cruciantes problemas de poluição e desequil íbrio de fauna e flora, que

se manifestam em graus cada vez maiores em outros

estados brasileiros e em'outros países.
viável a utillzaçâo de outras espécies, sem ser necessa- tório de Análises de Solos Minerais da Secretaria da
riamerite uma ou duas, como é o caso do "pinus" e Agricultura, o desnlvel dos rios está relacionado ao

\ '

do eucalipto, rejeitadospela vida silvestre. desrratamento. Este diminui a estabilidade das ancos-
v . Me smo com, alguma precariedade, porque .é d,iUcil tas,' podendo ocasionar os .constantes deslizamentos.

.

e não há dados concretos sobre a situaçâo. o Doparta- A retirada da proteção natural vai, paulatinamente.
menta de Caça e Pesca se serve do sistema de caçada através dos fenômenos rnetecrclójicos (chuva' etc.)
em rod Isio como uma solução. O rod Isio é variável e retirando a camada fértil, transportando-a para outros

posto em prática em regiões determinadas, de acordo locais. A ocorrência de enchentes de modo rápido e
"-

com número de espécies, tanto maior ou m�nor. Na
-

arrasador também é uma consequência da inexistência
..

primeira proporção, o tempo é pequeno ou de um de florestas, que são fontes detentoras de água. Sem
, ano, enquanto que noutro pode se estend er até três e'a, após o solo ter sugado o suficiente, há todo o

anos, para evitar a extinção. excedente que precisa ser evacuado.
..

Quanto arextinçâo, o "habitat" em floresta homo Gilberto Tessarini, engenheiro da Divisão e Labora-

'gênea praticamente pôs fim a várias espécies taurus- tório de Análises de Solos Minerais observa as incae-
.

. ticas na região de Lages. No Oeste, o abate constante ' rências da politica do reflorestamento e aponta as

de pinheiros e, a não ocorrência da reposiçâo, desabi- soluções que estão sendo.estudadas pelo Governo:
tau' muito e continua desabitando faunisticamente a

.

- N�o há controle sem haver urna reposição de

região, já desprovida de muitos exemplares. .

'

'

flq�esta�. �á firmas q,U!,! estão implan.tando refloresta-
,

n,O "habitat" natural da maioria do�"'��àr�;7é � JTierit� em áreas de agricultura, quando deveriam im->

floresta híbrida, caractenstica que toma a região lito- plantar seus projetos em áreas imprestáveis à atividade,
rânea portadora da maior reserva de aves silvestres do ' aqrfcnla. Outras, para tirar proveito dos incentivos fis-

Estado. As marrecas ainga encontram tranquilidade cais oferecidos, derrubam florestas h (bridas para irn-

nas lagoas do Sul, ao passo que na mesma região: plantar homogêneas.
altamerite polurda . pelos rejeitas sóíidos e ácidos' - O que o Governo propõe, então" em termos de

oriundos da' oxidação da pirita carbonosa, tem apenas "solução para haver certo equilfbrio e controle?

espécies daninhas. que vivem nas regiões úmidas e ala- - A'<, Secretaria da. Agricultura está fazendo"
gadiças, em meio às lavouras. estudos, 'ora em análise, 'visando a implantação de

"distritos florestais", que seriam áreas prioritárias
destinadas exclusivamente a,prbteger a natureza. '

Os técnicos salientam que se não forem toma

das medidas, a destruição das 'reservas florestais da,
serra do Tabuleiro prejudicerá-toda a bacia h id rográ-
fica que a serve. ,

I

OUTROS AsPECTOS
I' 'I' .

.

I Abandonando o desmatamento e a agressão à natu-
reza em particular, há uma série de outros fatores que
estão conjugados para que a poluição ambiental se

Novos proníenasne ar catarinense,

DISTRITOS FLORESTAIS
,

Observadores mais atentos verificaram e verificam

aue o volume de água dos rios que atravessam regiões
industrializadas têm,' além da, poluição que destrói a

fauna animal, baixado seu nlvel assustadoramente. O '

,rio ltajaí Mirim, navegável. em boa.parta de sua exten

são há 10 anos atrás, não oferece mais cond ições para
ser utilizado como meio de transporte.

Para o geólogo Luiz Fernando Sheibe, do Labora-
, 'i '

HamiltoU;-Bàtista Seifriz - Diretor Departamento Estadual de Caça e Pesca . Luiz Fernando Scheibe - Geólogo Augusto Batista Pereira - Secretário de Tecnologia e Meio Ambiente
,

I
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\ torne cada vez mais eviderite e sentida. A população
rural e urbana, ainda pouco conscientizada da necessi
dade de proteção à natureza, em muitas regiões ainda
utilizando o sisterna.ds queimadas, é um fator negati
vo que precisa ser sanado, segundo "revelam as autori
dades

.

Na opinião do Secretário Augusto Batista Pereira,
da Secretaria de Tecnologia' e Meio Ambiente, as

zonas desmatadas são as que estão mais polu Idas. O
Vale do Itaj�J, como é uma região mais desenvolvida,
tem também os maiores Indices de poluição. Os com
plexos industriais ali instalados, não têm outras alter
nativas para alojar seus reslduos, a não ser no rio

Itajal. O mesmo exemplo ocorre nas áreas industriais
de Joinville e Lages/ e em proporção menor em outros

centros, Se a polu.ição do ar é ainda suave ,e não per
turbante há, em contrapartida, altos graus de polu ição
do� ,ç"uCsosnd�",_},l9,ª.i-,,,.�r:Üq.�léçlJ.l,,�Q?I�jls, t�ºJ2" �

motivado pela inexistência ainda de reservatórios arti-
ficiais para deposição dos residuosindustriaís.

- Naturalmente que o desenvolvimento implica
e, m certos sacritfcios, Alguma coisa tem que ser agre
dida para podermos fazer alguma 'coisa - assinalou c
Secretário da Te .cnoloqia le ,Meio A;nbiente.

E'prosseguiu: "Mesmo sem estar estruturada, esta
Secretaria já está fazendo um levantamento, de caráter

./
estadual. Da posse dos dados'serão tomadas medidas.
O que há de concreto até, o momento é o projeto que

, cria os "distritos florestais".
Para ele, muita coisa deverá ser feita para manter o

equihbrio 'entre a fauna e a flora" para amenizar a
, contaminação do ar e evitar que cada vez mais pessoas
se indisponham fisicamente com os odores" reslduos e

rejeitas que pairam no ar, na água e na floresta. As
conclusões, entretanto, só serão reveladas após a cria

ção efetiva da Secretaria, como órgão espec (fico para
controle do meio ambiente.
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Um clássico feito por amadores

HEsfá lá fora
/

um inspetor".
hoje no TAC.

O Teatro Álvaro
de Carvalho

reapresenta a '

partir de hoje
"Está lá fora um

inspetor", Peça
escrita pelo'

inglês J.B. Príestley
na década de 30 ..

será encenada pelo
mesmo grupo de teatro

amadór que a apresentou
'

,

pela primeira vez

ao público
florianopolitano, no
final do ano passado,

novamente 'sem

quaisquer adaptações.
Constitui-se
num exemplo típico <

do tradicional estilo
de suspense inglês e,
'desta vez,

'

fará urna temporada
de urna semana:

de 17 a 23 de maio.
Tem a direção dê
.Jaso" ('êsar Carvalho.
Horário: 21 horas.
Os ingressos
estão sendo vendidos
na bilheteria do 'fAC.

, \

'Hoqtenagem ao

ex-provedor
do Caridade

o Prefeito encaminhou ocupou osseguintes
ontem à CâmaraMunicípal cargos: promotor .

-

projeto de lei que público da Capital,
autoriza o rxecU'l.lvo juiz de direito,

a erigir u� busto de Campos Novos, _

em homenagem a ' São bento do Sul e São
João (1 .. Silva ' Francisco do Sul; chefe

Medeiros FmI'}, de polícia nos

recentemente falecido. governos de Felipe Schmidi
D� acordo com o e Adolfo Konder;

,

) ,

projeto, o busto selá /

. procurador geral do
eri[;ido rio adro da Estado; desembargador,

Igreja r'" Menino Deus presidente do TRE; e
e em Seu ��(�.�stal na ausência do
será afixada uma presidente da Câmara

placa, ígualmente em deDeputados Estaduais -

bronze, com os St..1;l_,irites hoje Assembléia
dizeres: "Ao Provedor .Legislativa � .governou
João da Silva Medei,ros' o Estado-de 12 a 15
Filao, com a gratidão. de agosto de 1922;

da cidade". O homenageado fundador da Caixa
nasceu na cidade ür; de Esmolas dos

Laguna, tendo se Indigentes de
tomado cidadão Florianópolis; Provedor

florianopolitano através do Hospital de Caridade
da lei no. 954, de I e membro do Instituto

20 de abril de IS70. Histôríco e Geográfico
_

Na justificativa de Santa Catarina.
apresentada r. Câmara Pelo Papa Pio xn. for
Municipal, o Prefeito nomeado-Comendador da

'WaídemaÍ',FiIh,:, apresentou _ Ordem Equestre de São
alguns dados Silvestre. Durante mais

bíogrâfícos sobre o de 30 anos de provedoria,
cidadão homenageado. na Irmandade do Senhor

Durante a sua vida dos Passos, entidade
pública, João U� .mantenedora do Hospital

Silva Medeiros Filho de Caridade.

Sesastem
novo

, secretário
Foi empossado orcem em responderá interinamente

rápida solenidade
'

pelo cargo, até aposse do
, realizada no gabinete Prefeito nomeado,

do Prefeito; o novo d ...putado Dib Cherem.
'

,

Se c retário'de Educação, Por sua vez� ao médico JQsé
. ,Saúde eAssistêncitl Freitas chefe da
Social do munidpio, Divisão de Saúde

poofessor Carlos Humberto caberá o enC(ii'gO de
Pedeíneiras Correia e no implanta.. os dois novos

Cargo de chefe daDivisão postos de saúde da
de Saúde do município, Prefeitura

'

o médico José Freitas.. na inten'orda
O professár Carlos Ilha, cOlíseguidos atra,; és
Humoerto Correia de ('(invênio com o Cavem/)
substituiu o médico' do Estado e INPS. Os

Júlio Cesai Gonçallves, postos de "saúde satélite", que
que até ontem tra baiharãQ apoiados pelos -

respondeu pelá Sesas, 11 já existentes no
'

tendo se afastado do ca:'g't/ munidpio, serão ,

pata assumir a direção- localizados nu,; distritos de
do HospitalPsiquiátrico Canas'.Jieiras e

,

Colôrda Santana, a Ribeirão da Ilha,
,

convite do Governo do ,consideradr� pólos pá"
Estado. Onovo Sec;etádo possuirem maior densidade

de Educação, Saúde e populacional e maior
Assistência Soôal facilid{[!ie de transp,0rte. �

I

,
C6NTRAIS ELÉTRICAS/
DE SANTA CATARINA S.A.

COMUNICt\CÃO I

'A CE:LESC - AGÊNCIA FLORIÃNÓPOLlS, comunica a

sel.lS consumidores que DOMINGO, dia 18/05/75,-a fim de
, permitir trab,lIho� em sua RD primária, haverá desligamento
de energia elétrica 'nos seguintes locais e horários:
Das 6:30 às S�O horas - RU�s Max Schramm, LeCiberto Le ai
Bairro Bel;'! Vist,jl, Serraria, Biguáçll e adjacências. "

'

Das 6:30 às 9:00 horas - Ruas Deodoro, Arcipreste Paiva�
Osmar Cunha, Marechal Guilherme, Trajano e adjacências.
Das 6,:30 às 11�O horas - Ruas Gaspar Dutra, Libt!rato
Bittencourt e adjacências. '

Florianópolis, 16 de maio de 1975

A EMPRESA

Há deficit de 1.200 enfermeiros em se
A Universidade, Federal forma apenas 20 profíssionais ,por ano. ,

\

A Associação, Brasileira
de Enfermagem, seção de
Santa Catarina, com urna

exposição instalada" numa
das dependências da loja
H o ep é ke, ru a Felipe
Schmidt, esquina com Deo
doro, e uma série de encon-
tros para debate' de aspectos
inerentes à profissão, está
comemorando desde o dia
12, continuando até 20 des
té mês, a 'Semana da Enfer
magem,

A comemoração foi insti
tuída pela Associação Brasi
leira de' Enfermagem e a

data de seu início coincide
com o nascimento de FIo-

"

rence Nightingale, a patrona'
mundial das enfermeiras, en
quanto que o dia 20 ,qe
maio ê a data da morte de
Ane Nery, 'a mulher que
instituiu o primeiro curso de

enfermagem no Brasil.
,

EXPANSÃO'
Rosita Saupe, chefe do

Departamento de Enferma

gem da UFSC, dis correndo'
sobre o panorama da enfer

magem em Santa Catarina"
diz que no Estado os enfer
meiros formados em curso

superior são poucos, tendo
em vista principalmente
que, no único curso de gra
duação, que é o da UFSÇ; a

primeira turma de forman
dos foi a de 1969. Até hoje,
a UFSC formou 25 enfer
meiros e mais 12 especialis
tas em saúde pública,' em
curso de especialização.

- Tivemos grandes pro
blemas no início da reforma
por não existir então a pré
-opção o que reforçava a

tendência de todos os acadê- "

micos a,' posteriormente, no
final do Ciclo Básico, opta
rem pelo curso de Medicina.
Agora, a procura pelo curso

'

de enfermagem é grandf
mas não há possibilidades de
se expandi-lo por falta de
recursos humanos, recursos

financeiros e campo de está
gio, embora este até o mo

mento seja suficiente ..

O curso de Enfermagem
está formando somente 20
alunos por fase, diz Rosita,
explicando que tal ocorre

uma vez que, existe muito
rigor nas primeiras fases do
curso, pois a .in tenção é for
mar pessoas aptas e cons-

ros, os formados em cursos

técnicos de enfermagem e os

habilitados em escola auxi-

No E,st�o trabalham aproxunadamente 150 profissionais

cientes de seu trabalho.
Em' níveis' diferentes,

tonoorrem com os enfermei
\ -

Prefeitu'ra)deve impedir,.,
"exploraça� ':Ia pedreira

Invocartdo o plliágrafo único do'

�tigo 104 do Código dr! Postul'llS do

munidpiõ, a Prefeitura deverá suspender
logd o alvará que p,:)mite h construtom
Brita a exploraçãü da pedreira,

A Prefeitura Municipal de Florianópolis'
I enquadrou a construtora Brita Terraplana
gem Ltda., proprietária d� pedreira situada

no bairr<;> do Abrão, no parágrafo único do

artigo 104, da Lei no. 1224/64 - Código
de Posturas do Município. Esse parágrafo

.

prev;ê que "a Prefeitura Municipal poderá
negar ou cassar a licença para funcionamen-

'

to dos estabelecimentos comerciais, indus
triais, casàs de divers6es e similares, q�e,
forem danosos à saúde, ao sossego público,
aos bons costumes ou à segurança pública".
A meJida foi tomada pelo Procurador

Geral da Prefeitura, JuareL,May ,de Souza,
tendo em vista reclantações que chegam 'à

'municipalirl'ade', de moradores dos bairros
do Abrão, Jardim I taguaçu, Bom Abrigo e

adjacências com relação às explosões pro
vocadas na peó;reira que "está ponde em

'perig9 a segurança, das re�idências". A

Prefeitura recebeu truhbém um abaixo-assi
nado dos mordores'do local, pedindo provi,-

dências nesse sentido.
Em vista dis�o, o Procurador Juarez May

de Souza expediu uma comunicação ào
Prefeito Waldemar da Silva Filho, enqua- ,

'drando a referida construto�a no'Código dú,
'

Postui!lS do Município. Poi sua vez, ,o

Pref�itQ despachou ordem ao Secretáâo de

Finanças da municipalidade para providen
ciar junto ao setor competente as medidas_
sugeridas pelo Procuradúr Geral; confonne
o teor do documento expedido.

Com' a suspensão do alvará para explora
ção da pedreira do bairro do, Abrão, a

,Preieitura procura atender as solicitações,
dos m0Iadores da..;,uele local, "que desde

algum tempo se sentem prejudicad08 com

as' frequen tes' explosões ali verificadas.
'

Aléin de aumentar comideravelrnente a

poluição do local, a pedreira estava tirando
o sossego dos moradores e pondo em risco
a segurança das residências, com os abalos

provocados".
,

I

liar de enfermagem. Em
Santa Catarina, há aproxi
madamente 150 enfermei-

A área do aterro da'
Baía SW)está sendo plei
teada junto ao Governador
Antônio C�rlos Konder'
Reis, pela Petrobrás, que
pretende, com exclusivida
de, explorar o local, insta
lando de três a quatro pos-

\

tos de abastecimento' de
,

gasolina na área. Para tan
to; estiveram na últuna
quarta-feira no Palácio dos

Despachos, o gerente da
Petrob rás Distribuidora
S/A., Regério Marques
Corrêa, a o Secr�tááo dos

Serviços Públicos, Sebas-
,tiãoNeto Campo· ,

� Segumiu <l assessoria de

imprensa do governo, o

,Govemádor "considerou
viável '�a concessão de tal

privilégio, tendo em vista
os recursos que serão cana

lizados para a capital do
Estado, através da empre
sa". O S'ecretário dos Ser
viços Públicos, por sua vez,
'procurado para prestar
maiores infOlmações sobre
o assunto, concordou em

responde; "apenas por es

crito, e rapidamente, para
não perder tempo". En-,
quanto eram escritas ,as

perguntas, na presença do ,

Secletálio, este aguardava.
E, enquanto·, o Secretário

respondia por escrito, a,

rep6rter, h sua frente,
aguardava. Em segúida, o

,

assessor de imprem.;a foi

s9licjtado para datilografar
aS pc:,;guntas e respostas,
com c6pia, para posterior
mente seiem assid!tdas pe
lo Secretário e a repórter.

Eis, naíntegra, a ,caute

losa e:,trevista:
P - Por que foi pleitea-

'

) .

da a área (toda?) do ater-

ro da Baía Sul para f:xdu
sividade de postos da Pe-

ros, 100 récnicos em enfer- mune ração, afinnarIdo-se
magern e 850 -auxíliares.em que, em instituições públi.'
enfermagem, representando cas, normalmente o enfer
o primeiro número um defí- meiro percebe o mesmo sa

ciência. muito grande, uma lário que outro profissional ,

vez que a Organização Mun- de seu nível, uma vez que) á
díal da Saúde considera que lei dá pro teção. Nas institui
para cada 10 mil habitantes ções particulares ou mistas,
devem existir 4,$ enfermei- no entanto, o reconheci
ros o que equivale dizer que menta depende do valorque
o Estado, com 3 milhões de o setor de direção lhe dá.
habitantes, deveria possuir O mercado de trabalho
1.35Q,enfenneiros. no Estado pode, no entanto,

,..-'
RECONHECIMENTO "ser considerado bom", e'

Com relação aos cursos .As�o pode ser caracterizado
em nível de 20. grau, for- pelo concurso para auxiliar
mando técnicos de enferma- de ensino realizado pela
gem, diz Rosita que existem UFSC: das 3 vagas existen,
diversos no Estado, porém a"

/

tes somente urna foi preen
Associação Brasileira de En- chida. Auxiliados pela pos
fermagem, secção Santa Ca- sibilidade de organização de

tarina, sô reconhece o curso 'um horário flexível de tra
existente em Tubarão e em' balho, os enfermeiros atual

Florianópolis, este no Colê- mente estão acumulando'
gio Coração dt: Jesus, . funções'; geralmente, de pro-

- A lei para a instalação' fessor e de enfermeiro prati
los' cursos em nível de 20. cante, atendendo emgrande
grau é muito flexível e esta- ,parte ãs solicitações do mer
mos preocupados com a, cado de trabalho.

proliferação dos cursos sem PROGRAMA

condições mínimas de fim- I Na programação elabora-
cionamento. A ABEn, da para -comemoração da
impõe as condições para que Semana da Enfermagemfo
se implante um curso mas ram ,considerados .os objeti
garante assistência para a '

vos de urna maior divulga
sua efetivação.

_-

çãq da profissão, a atualiza-
Na formação dos auxilia- ção técnico-científica e uma

. res em enfermagem, através, congregação do pessoal. do
de curso supletivo de' 11 setor. Assim, para uma co

meses apôs a 8a. série de 10. municação ao público per
grau, a preocupação da Ás- manecerá aberta até o dia

sociação é invertida: existin- 20" no antigo prédio de
do diversos cursos em tal Hoepcke Vefeulos, a exposi
nível e tendo em �sta urna 'ção alusiva h enfermagem,
maior capacitação, o desejo, focalizando diversos aspec-

• é formar \lS assistentes em tos da profissão. ,

enfermagem em auxiliares Em caráter. de atualiza-
de enfermagem. " ção foramprogramados para

Cada um dos três níveis hoje, às 9 horas, no Provín
tem suas funções e âmbitos cialado da Divina Providên-,
.definídos, sendo que a fun- cia, curso sobre "Técnicas e

ção do enfermeiro, de intro- Procedimentos de Enferma

dução recente no meio da gem", ' sendo, mínistrante a

saúde, lhe confere uma série enfermeira Dra, Wanda de'
de atividades mais comple- Agúiar Horta, da V.S.P. Para
xas servindo também corno. o dia 19, � 20 horas: "Sim
um coprde�ador da equipe. pôsio sobre Perspectiva da

Neste sentido, diz Rosita Enfermagem corno Profís

Saupe, os enfermeiros 'sen- são", comi a participação de
tem a necessidade de, que estudantes dos, cursos ,de
"as instituições de saúde Graduação e Técnico de En
considerem o enfermeiro fermagem. No dia. 20, às 20
também corno pessoa apta horas: "Simpósio sobre a

para planejamento, para co- Enfermagem no Contexto
ordenação e programação, e das Diferentes Profissões;',
não somente para.execução, psicólogo, pedagogo, advo-
'Desse .fato decorrem tam- gado, jornalista o sociô
bém as discrepâncias na re-

'

logo.
-

Após um ,

. pácieute trabalho
a repórter

conseguiu que
,o Sec�-etário

respolidesse algumas
perguntas sobre a

implan�ação de
I postos de gasolina
no aterro. Cauteloso.

O Sr. Sebastião
Neto Campos,
dos Serviços '.

PÚblicos exigiu
que as pe.�Íttas
fossem feitas

por eScrito.
E por escrito
ele responueu.

trobrâs? Qual a alegação
.ou' os motivos apresenta.'
dos? Consideta oportuna
,a instalação de' postos de

gasolina na área?
R '" A exclusividade

pretendida - e ainda não'

concedida -. decorre de
, acordos do Governador an
Terior - doEngenheiroC o
lombo Machado Salles -,
',através do Bescem (Besc
Empreendimentos e Turis
mo S/A)' e a Petrobrás
Distribuidora S/A. Quanto
a oportunidade, devo diz�r '

que ainda não há decisão
do Governo, exatamente
por estar examInando,
também, este aspecto.

p::'_ ,Serão corocados di
versos postos no aterro,
corno a,Petrobrás fez na

(ex) Guanabara? Quantas
unidades?
R- A pretensão da Pe

trobrás é,de utilizar apenas
parte dos, canteiros" entre

a& vias de trânsito, -em três
a quatro pontos, fazendo,
instalações modernas, çom
trabalhos, de urbanização
semelhantes aos existentes
m -ãrea do aterro da Gua
nabara.

Trata,-se de posios 'de

abastecimento, e MO de

serviços.
P- P<i>r que mais postos

em Florian6polis, se alguns
dos existentes estão. na

iminência de ir h falência?
Com a instalação d:sfes, o
problema não tende a se

agravar?
R- 'Quanto � dificul

dades apontad�!., em rela

ção a alguns postos dt

gasolina: estas me parecc:;rri
decorrentes muito mais da

margem de lucratividalil:'
existente do que do nÚIrte
ro de postos.

1
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